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DIARIO INDEPENDIENTE 

El índic~_1e nJ~ii~~Ql'()~~d~~~~ superior en un 5 por ciento al de varones 

cas escolar en Toledo, 
r a la media nacional 

La media de escolares aprobados en la provincia de 
Toledo, si bien es inferior a lo que ocurre en el resto 
de los colegios del territorio español al comienzo del 
ciclo, primero y segundo cursos de EGB, al final del 
mismo, el total aprobados en las escuelas reparti
das por nuestra provincia supera a todas las demás. 

En Toledo 

Insignificantes 
. resultados de la 

«Operación 
Otoño>> 

Una persona resultó detenida 
en la redada antidroga llevada a 
cabo el viernes pasado por las 
Fuerzas de Seguridad del Estado 
en la provincia de Toledo. Antes 
de .ll~varse a cabo la operación 

l
poltcial, los agentes hablaron con 
os d' irectores Y profesores de los . 
centros de enseñanza para que les 
com · unicaran los lugares donde se 
~ospechaba que podía venderse 
~oga ª los' escolares. Cincuenta y 

Cinco re<hot · . ll .,~ ros e mtervenc1ones se 

CO
evaron a cabo en la provincia 
n el 1 ' deteni~~u tado de una persona 

Esto ha dado lugar a que el nivel de matriculaciones 
en las enseñanzas medias en los institutos toledanos 
desbordaran las posibilidades de atención adecuada. 
En la provincia, 2.318 maestros atienden a 57.951 
alumnos. (Foto: Joé Luis Pérez). 

55pts .. 

~m:~ 
~· 

El C.D. Toledo debe 
ganar 

El C.D. Toledo recibe 
esta tarde la visita del Azu~ 
queca, en el remozado mar
co del Estadio Municipal 
Es una ocasión pintiparada 
para que los pupílos de Ve
lasco se acerquen a W. cabe
za de fu clasificación. 

Fuensalida frente al 
Alcazar 

Muchas dificultades le.es
peran al Fuensalida en su· 
despW.miento a Alcazar de 
San Juan. La moral de éste, 
tras su triúnfo frente al Son
seca, ponen las espadas en 
alto en una confrontación 
de sumo interés. 

Apasionante Quin
tanar-Villacañas 

Estos dos equipos prota
gonizan esta tarde el parti
do de la jornada para los 
aficionados toledanos. Hay 
que destacar la presencia en 
el banquillo del sportinguis
ta López Sandino, que po
dría influir en un Villacañas 
sereno y seguro. 

El Talavera necesita 
apoyo 

El club talaverano se en
cuentra en un delicado mo
mento económico y es aho
ra cuando más precisa el 
apoyo decidido de la afi
ción. La presencia masiva 
de los seguidores, cada do
mingo en el campo. de El .. 
Prado, sería suficiente para 
dar animos al equipo¡ 
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TRANSPORTES/TELEFONOS 
lllUW'GGD\'J 

....... l)L l "l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos............................. 22 60 80 
Poi. Municipal ................. ..... 22 34 07 
Casa Socorro ....................... 22 81 57 
Protección Civil . . .. .. . . . 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal............. 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ......... ........ ...... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por T elf... ....... .. ...... 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado .... .................. ........ 22 34 20 
Ambu. Segu. Social. ............. 22 J.3 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial.. .............. 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española .............. 22 29 00 
!CONA.................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tréfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial............ 22 52 00 
Ayuntamiento ............. , ......... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. / 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ....... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Univérsitario ............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado... 80 36 00 
Juzgadó .............................. 80 6113 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro ....................... 80 02 93 
Comisaria de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal.......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj ... .......... 80 02 69 
Paseo del Prado ........... 80 14 n 

Córreos................................ 80 os· 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal. ................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos................................ 7 6 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado .. .. ... . .. .. ............ .... .. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos ................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado ...... .... ... .. ............... 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal.................. 48 l O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal.. ................ 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento ....................... 13 00 57 
Juzgado .......... ........... ......... 13 09 56 
Guardia Civil ....... ... ............. 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción .. . .. . .. .. .. . . 31 70 20 
Guardia Civil. ...................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos.: .............................. 30 01 28 
Juzgado ............... , .............. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00~ 
Correos................................ 38 05 24 · 
Guardia Civil ....................... 38 00 15 

CA8'.rILLA - LA KA1IClU. 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

·Consejería ele Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
· 21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 
<:onsej. Eco. y HaCienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

----"'·-----

---------------------------·------·-·-·~----

AUTO BUS 
CEatación, Telf: 22 50 S3J 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
l.aborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 l l,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

Madrid - Toledo 
Laborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,0ü 9,30 10,00 10,30 11,00 
11,30 12,00 12,'.lO 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 

Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,0ü 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Año ver de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados, ll,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel Esteban 
El Toboso, con Madrilejos) ' 

A los Nava/morales y los Navalucillas. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navabermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 

l.as Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 
hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 
San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 

y domingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO· CIUDAD REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO • PUERTOLLANO • ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN ·PUERTO LLANO ·TOLEDO ·MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Guintanar. Laborables ll,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Guintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La-
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 

Toledo - Mora. La\)()r!!_bles _ _l_l,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábado_s~_l_!_,0J 14,00y 18,00. 

HDAAAIDS 1-INEA TAi.A VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavara Talavara - Talado 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda , 

7;15 horas ...................... .. 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas ..................... . 
15,15 horas .................... .. 
16,00 horas .................... .. 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas .................... .. 

VIERNES V VIBPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ....................... . 
Alcabón 7,00 horas ...................... .. 
Maqueda 9,15 horas ....................... . 
Maqueda 12,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas .................... .. 
Maqueda 19,30 horas .................... .. 
Alcabón 

&ABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 10,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas .................... .. 
Maqueda 21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Sandago Mateo Sahuqulllo. 

Subdirector: Rafael Risue~o Vlllanueva. 
Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. 

1 MUSEO SEFARDI Y S · 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y .de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domm· 
gos y fiestas, tarde. TA 

''DitectorAdministrativo: Ana Maria Anula. 
Jefe ae .Publícidad: Angel Hidalgo , 
Redattjón:.Plaza de·Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teiéfonós: 22 14 00 • 22 11 70 - 22 i 2 58. . -· 

Publl~ldod: 22 11 71. 
4$iOOI TOUOO -Apdo. Correos: 122 
aepilsltd Legal: 414 
Soll~ltado éOntrol OJD. 

Roldón, Maria José Mulioz García, 
Nuria Villarlno Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MA1EO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL DIA. 
Poligono El Cantorral, 13. 

16004 · CUENCA. 

'Colaboradores en la Provincia: Juon Carlos Jlemández (Consuegra), Enrique Garcio (Ocaña), Maruc:hl Garc:ia (Quintanar 
·.~·Orden .. · . ); José Re.PS (Torrijos), Luis Miguel Garc:la.CLa Puebla de Montalbán), Gus~ Adolfo Muiloz (Talavera del~ 

) ·Jesús Nrez (Los Yébenes), Tello Manzanero (V1llacaftas), Blftlban Nrez (Valmo¡ado), J. Antonio Afvarez (Madri-
'; -~ Ltlbllc: (Navahermosa), César Conde (Illescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar· 

' ' ~uez (Escalona del Alberche), Vfc:ente G6mez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Ha
., . l.cdn (Baiírcis), ·Jesús Gordo (Villa de Don Fadrique), Jlernando Jlménez (Be!Vls de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
' • faa) . .iósi Maria Gámez Villasequilla,.Sagrarlo Bejarano (Menasalbas), Bonlfoc:lo Menc:hero (Mora) y Luis Rodriguez. 

' ~, ' . ' 

MUSEO DÉ LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQ.UE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde: 

MUSEO DE SAN 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho· 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 
do, lunes. ...ni 

MUSEO SANTO DOJ.YJ..ll•" 
GO EL ANTIGUO.- C/ P~a
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. ...A 

SINAGOGA SANTA J.Y-"'' 

RIA LA BLANCA.- CI Re
yes Católicos, 2. Horario

0
: 
0
De 

10,00 a 13,00 y de 15, ª 
19,00. 
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EDITORIAL ---··· 
Sol u 

Que Toledo 
cuanto a frar-:uw 1'.'" ol:i! 
que en esta pn!l·i1u-;;1 
por Jos pmfl'sionnl<'": .·;11¡H'r;1 !'ll 

Es µ:1ñ 8. f!J s 
fuerzo que 
dividw1/izillÍil rn1: lo:: 

ci¡mlnwn le e 11 

aulas de ec 11 l ros 
Los datos 

General H:ísi<'" 1 

81¡0, habfa oh/1'11 ¡,lo 
nominado «frnrn·:1: 
cursos 
triculacionc0, en 
Polivalente, desij()rrla.·;e 
profeso re;-; 

Intentar bu;-;ca: de 11w1lo 
que dan Jugar al f'rnca:'o escuf:.lr sería un 
plicidad de este fenámeno en el 
cías sociales, cte. 

87 1'!1 /1;cfu<:a1:ián 
n u i w a. frnd.a. e se 

en !'/ ahora de-
011 ÍO/-; 

diciones poco y mudws veces adversas al en-
torno del alumno, nos llevarÍa a un tronco eomún 
del que pudiera el fracaso. 

Sólo parece prudente, generalizando casos, situaciones y 
comportamientos, proponer una serie de meclidas que, cree
mos, podrían ser eficaces para prevenir y paliar ese fantaJS
ma, tan en boga, llamado «fracaso esco18I'». 

Las soluciones unicamente pueden venir de un mayor 
contacto y comunicación entre padres y educadores. Los 
padres no pueden esperar a ser llamados a los centros cuan
do su hijo «no va biem. Son ellos quienes deben tomar la 
iniciativa de interesarse por el trabajo desarrollado por sus 
hijos en un cara a cara con los profesionales de la docen
cia. Si al profesor, ya de por si, se le plantean dificultades 
de masificación, este hecho se ve agravado ante la existen
cia de «alumnos diñciles» que requieren una más individua
lizada atención, negada, a veces, desde sus hogares. Hay 
que ir a un plano que cubra más allá de los contenidos, de 
un modelo de enseñanza informativo. La motivación no es 
una parcela reservada al educador. De ella dependerán los 
resultados cosechados a final de curso. Es fundamental, por 
las propias deficiencias del sistema, que sean los padres 
quienes alimenten esa faceta que se escapa a los conteni
dos, yendo a una educación más integral y que recoja las 
inquietudes y preocupación del alumno/hijo. Nosotros da
mos por hecho la insuficiencia de profesionales con rela
ción al número de alumnos. De ahí que reconozcamos el es
fuerzo titánico que realizan con este modelo y sistema edu
cativo tan pobremente dotado. 

La Infanta Margarita, hermana invidente del Rey Juan 
Carlos · · , ' V1S1to ayer Toledo. S.A.R comentó a EL DIA DE TO-

. LEDO que el motivo de su visita era el de pasar el día comple
to de excursión. Doña Margarita eI1tró en la mantequería «Ayu
:», situada en la Plaza de la Magdalena, y compró una gaseosa, 

. os botellas de vino, una coca-cola y una bolsa de dulces. Nues
tro pe .,d. 
· , no 1co pudo saber que la hermana del rey iba a pasar el 
día en el e· · . · 1garral del Angel, donde iba a prepararse una paella 
Para los invitados. 

Las niñas superan a los niños en el 5% de aprobados 

Toled supera al resto de 
vincias en aprobados 

tr"''"''"'''" escolar, término global que re cursos de EGB los escolares toledanos sus- · 
penden en un número mayor al del resto de 
colegios, en el ciclo medio, los cursos terce
ro, cuarto y quinto, comienza a nivelarse el 
baremo. Al final del ciclo, integrado por los 
cursos sexto, séptimo y octavo, · 1a media de 
aprobados es superior al del índice nacional. 

superan todos 
General Básica 

es inferior 
""·"''ªn'"' años en el 

Juan l~~FANTES 

Foto: José Luis Pérez 

En el últi.mo curso, 
los numerosos alum

nos que superaron los cursos de la 
Enseñanza Beneral Básica hizo 
posible que el nivel de matricula
ciónes posterior en los diversos 
institutos para acceder a la ense
ñanza media, pusiera en un brete 
la capacidad de absorción y evi
dente masificación de las aulas de 
los mismos. Puesto que el núme
ro de profesores de estos no es po
sible hacerlos crecer en breve 
tiempo, las dificultades en la dis
tribución de los escolares ya ma
duros han sido nórma común el 
todos ellos. En toda la provincia 
toledana hay un total de 2.318 
maestros dependientes del Minis
terio de Educación y Ciencia para 
atender la enseñanza de una po
blación estudiantil de 57.951 
alumnos. 

En la provincia de Toledo hay 57.951 alumnos de EGB. 

. La ratio número de niños por 
aula-maestro es de 24,3. Este ín
dice es inferior al que permite la 
tan debatida LODE, 30 niños por 
aula y maestro. De todos modos, 
el índice es variable en toda la 
provincia, pues si en las ciudades 
con poblaciones importantes, To
ledo y Talavera de la Reina o las 
intermedias, como es el caso de 
las localidades de Torrijos, Villa
cañas, Quintanar de la Orden, el 
porcentaje de niños-maestro es su
perior, en las zonas rurales o es
casa población, hay a veces cua
tro o cinco alumnos para uno o 
dos maestros. En los Alares, por 
ejemplo, hay un profesor aten
diendo a ·tres niños únicamente. 

Profesores y centros 

. Del total de maestros que · 
atienden a los escolares toledanos, 
2.318, de estos, 22.306 son fun-

Ayer en Toledo 

Constitución de 
la Asociación 
Olivarera de 

C-LM 
Ayer se celebró en el salón de 

actos de la Caja Rural Provincial 
de Toledo el acto fundacional de 
la Asociación Olivarera de Casti
lla-La Mnacha, la cual quedará 
formada con el nombre de 
APAOL-MANCHA. 

Esta asociación agrupa, inicial
mente, a sesenta mil olivareros en
tre Toledo y Ciudad Real, cuya 
expansión se pretende que se rea
lice en toda la región. 

La APAOL-MANCHA está 
legalmente autorizada por el Mi
nisterio de Trabajo, y su finalidad 
es la gestión ante la Comunidad · 

cionarios de carrera. El resto son 
contratados. También hay que 
restar 157 profesores que se en
cuentran integrandos en progra
mas específicos de política educa
tiva, como la reforma y en pro
gramas no de aula. 

En Toledo, capital, el número 
de maestros es de 266 y en Tala
vera de la Reina la cifra es de 188. 
La aparente contradicción entre el 
número de profesores y la pobla
ción estudiantil que entre las dos 
ciudades pueda haber, viene expli
cada con el dato de que en la lo
calidad talaverana hay un mayor 
índice de escuelas privadas. El to
tal de centros escolares que se de
dican a impartir clases de EGB 
ronda los 360. 

Suspensos y aprobados 

El índice mayor de suspensos 
que en nuestra provincia se dan lo 
es en los dos primeros cursos. En 
el ciclo medio se comineza a ni
velar el porcentaje con la media 

Económica Europea de las sub
venciones que correspondan a las 
cuotas del aceite de oliva. 

Por otro lado también se pro
cedió a la votación para la elec
ción del presidente de dicha aso
ciación, así como a los secretarios 
y demás cargos representativos de 
la citada asociación. 

nacional y se sitúa en el 11,43 por 
ciento. En el ciclo superior el por
centaje de suspensos es del 12,29. 
Un porcentaje, no obstante infe
rior a la media nacional. En el 
curso 1986/1987 los alumnos que 
aprobaron los todos. los cursos de 
EGB ha sido el más alto de los úl
timos años. 

En estas cifras y porcentajes 
siempre se mantiene la diferencia 
entre los niños y niñas que aprue
ban los cursos. En ellos se puede . 
observar que las niñas superan a 
los varones en un cinco por cien
to más de aprobados, quizá, como. 
nos apuntaba el director provin
cial de Educación y Ciencia; Ma
riano Jabonero, porque las niñas 
llegan antes a la madurez que sus 
compañeros de estudios. También 
hay diferencias entre los aproba
dos en las zonas rurales y las ur
banas. La causa social puede ser 
la desatención de los familiares .o 
el ambiente suburbial en donde se 
desarrolle la educación de los mis
mos. 

Se Necesita Señora para 
atender casa de familia en Madrid, 
zona Retiro. Residencia en Madrid. 

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
No se admiten llamadas de Agencia. 

Sueldo de acuerdo con sus aptitudes~ 
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AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición: Pinturas y dibujos de Tomás Cama
rero. Posada de la Hermandad C/ Hermandad, s/ n. De 
12 a 14 h. y de 1 7 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 1 O a 14 y de 
17 a 19 h. 

GASOLINERAS , 
DB GU.AB.DIA: 

- «LAOJ,IVILLA.» Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
· Abierta: todos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 

mañana. 

«BL POLIGOJl'O» Ctra. Ocaña, Km. 5,5: Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

«JISTOSA» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abierta: las 24 horas del dio toda la semana. 

«DOS LVISBS» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«J. GABCIA. l'O'U'BllIBB.» Ctra. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telf.: 22 10 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

............ , FARMACIAS ........... . 
DB GU.AB.DIA: 

Hoy: Dña. María Dolores Bspinosa Silva 
C/ Brive, 4 

Mañana: D. Juan. Pablo Jiménez Burge 
C/ Cardenal Lorenzana, 4 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

. . Maria. Ortega, 27 años, fun
. cionaria. 

:«Si se· puede ver que no hay 
. diálogo, y además claro. A mí es 

.· uná cosa que se me escapa, pero 
· quiuís ef diálogo falte pero tam- · 
bién la apatía nuestra de metemos 
.-eJi;(una asociación de este tipo. 
.'~ ·~uscalldo ·unas. compensacio
~i~ ·'l~<ves-que no llegan, mejo-
'l'.~~en;.las ~01,1~ deportivas 
·· >.en 90 !Jio11~n ae Ca.rapos». 

Estebán Martín, 42 años, 
maestro industrial. 

«No estoy atento a esa situa
ci6n. Entiendo que la situación 
tiene que tratarla los padres con 
los colegios, no a través de asocia
ciones. Lo más importante es que 
los hijos y los padres tengan un 
trato más directo con los colegios, 
creo que es la mejor solución». 

OPINION Domingo, 29 de Noviembre de 1987 

Falsa informaci' :1cial>> 
Sr. Director: 

Ante la noticia aparecida en la 
revista Castilla-La Mancha núm. 
30 del presente mes de noviem
bre, referida a las pinturas rupes
tres de Minglanílla y puesto que 
ya llueve sobre mojado como bien 
sabe, le envío esta nota para que, 
sí le parece bien, la publique ínte
gramente en la sección de opinión 
de su diario. 

Todos sabemos que las infor
maciones de la prensa unas veces 
son muy exactas y otras veces lo 
son menos. Pero hay noticias Sr. 
Director, que irritan por su rein
cidente falsedad o por su oculta 
manipulación. Le digo esto por
que las dos veces que se ha infor
mado desde instancias cercanas a 
la administración sobre las pintu
ras rupestres encontradas en Mín
glanílla (Cuenca) en mayo pasa
do (la última en la Revista Casti
lla-La Mancha, núm. 30, del ac
tual mes de noviembre), lo prime
ro que se dice es que "rápidamen
te comenzaron las tareas de cerra
miento de la cueva para evitar su 
deterioro". Y siento mucho tener 
que decir, directa y llanamente, 
que eso es mentira. Aquí no se ha 
procedido a nada, no se ha cerra
do nada, ni se ha abierto nada. 
Quizás, a lo mejor, se habrán co
menzado unas interminables ges
tiones que fructificarán en unas 
medidas, no sé sí eficaces pero se
guramente costosísimas, que se 
realizarán dentro de no sé cuanto 
tiempo y tras innumerables infor
mes de no sé cuantos funciona
rios. Y eso es otro cantar. Pero de 
"rápidas tareas de cerramiento de 
la cueva" nada de nada. 

Maria Merida, 51 años, ama 
de casa. 

«Creo que no hay, yo tengo dos 
jovenes que van a su aire. Si les 
preguntas te contestan si les pare
ce y si no nada. Mis hijas son ya 
mayores y la verdad es que nos 
respetan. Cuando eran pequeñas 
siempre hemos estado al tanto de 
su educación, lo que ocurre es que 
no han seguido estudiando». 

La verdad que no entiendo a 
qué viene tal insistencia. ¿Quién 
pensará que diciendo que están 
protegidas, realmente se protegen? 
¿Responderá tal vez la informa
ción a eso de "mira qué bien lo 
hacemos, qué eficaces somos y 
con qué rapidez actuamos, somos 
o no somos los mejores"? 

Produce una legítima irritación 
comprobar que "este descubri
miento valorado como uno de los 

CARTAS 

más de la presente 
campaña? ¿de 

¿de la adm¡. 
en la provincia de 

Cuenca" la citada revista, se 
quiera proteger solamente, al me: 
nos hasta ahora y ya han pasado 
siete meses, cosas como ésta 
del Servicio de Publicaciones de 
la Junta de Comunidades de Cas. 
tilla-La Mancha. 

Vicente MALABIA 
D.N.I. 4.530.935 

Es requisito indispensable para la de car-
tas, opiniones, colaboraciones, a esta sección que 
las mismas estén por responsa· 
bles de los contenidos en ellas vertidos. las car-
tas deberán venir acompañadas una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es
critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director», EL DIA 
DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar· 
tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

Charo Guerrero, 30 años, 
abogada. 

«Me imagino que el Ministerio 
de Educación y Ciencia en el caso 
que tenga que programar un plan 
de estudios, tendrá que tener en 
cuenta a las asociaciones de pa
dres de alumnos. Me imagino que 
los padres .tienen que ser oídos 
como tienen que serlo los alum
nos, una participación de todos». 

Francisco García Martín, 29 
años, profesor de instituto . 

«A veces es falta de infor~· 
ción por parte de los padres ~ete~ 
verdaderos problemas que exisbl~ 
pues si estudian bien los pro re
mas y a través de los cauces un 
glamentarios se puede llegar~ 
diálogo fructífero. Lo quwonna
es que a veces la mata 
ción hace que se encuentren pOS' 

turas sin salida». 
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Es tan puritano 
toca fa «Primitiva» y 
senta denuncia 
por «abusos dlf'!¡·Jui·nP.'•·to.I>». 

El servicio de via-
ria de Toledo es tan malo que 
está cavando su <<f oc
sa» ... 

A sugerencias de un «alto 
mandatario económico», 
los bancos de piedra de Zo
codover han iniciado con
versaciones con los de ma
dera del Miradero, con vis
tas a una posible fusión. 

Al mirarse al espejo, cae en 
la cuenta de porqué le dicen 
que siempre «está al loro». 

EL HUESO 

delegados al Federal 

y J .P @H.Moltó 
hoy sus fuerzas 

J.I. 

a partir de las diez de la 
"'"'"'"'"' en Toledo, los dos secto
res enfrentados en el PSOE de la 

tolecl..ana tendrán oca
de medir nuevamente sus 

fuerzas con ocasión de la elección 
rJeliegados que han de represen

tar a los socialistas toledanos en el 
Federal de 

que está fijado 
los días 22,23 y 24 

del día a discutir lle
El primero, el más 

sin duda, se refiere a la 
elección delegados que han de 
ir al Congreso en representación 
de la provincia. El número de los 
mismos son quince y han de ser 
vlv,¡;•u•uo en listas cerradas y blo-

El segundo punto someterá a 
debate votación la gestión de los 
afganos En tercer lugar 
y último punto, se entrará en el 
debate y posterior votación de las 
enmiendas a la ponencia marco 
de la ejecutiva federal. 

Fuentes-Moltó 

El punto más controvertido y 
polémico será, sin duda, el de la 
eleción de delegados, porque el 
mismo dará ocasión a una nueva 
medición de fuerzas entre los dos 
sectores que se encuentran enfren
tados en el seno del partido socia
lista desde hace algún tiempo, an-

tes soterrado, ahora descubierto. 
El sector que lidera Jesús 

Fuentes, secretario provincial, lla
mado en la provincia sector obre
ro y crítico de la Junta u «Oficial» 
por el liderado por el consejero de 
Economía y Hacienda, Juan Pe
dro Hernández Moltó, tildado a 
su vez por los medios de comuni
cación como sector crítico y por 
el sector de Fuentes como «cítri
cos» o «chaquetas cruzadas», es
pera estar en la misma linea de 
victorias mayoritarias que asam
blea tras asamblea viene obtenien
do desd., la polémica elección de 
Ricardo Sánchez Candelas como 
candidato a la alcaldía de Toledo 
en lugar del que había sido duran
te cuatro años alcalde, Joaquín 
Sánchez Garrido. 

20 por ciento 

Cualquier lista que desée estar 
representada y, por tanto, elegida 
para delegados en el Congreso Fe
deral, ha de obtener, al menos, el 
veinte por ciento de los votos. En 
este caso, la minoría que superase 
el listón apuntado, tendría una re
presentación del 25 por ciento de 
los quince delegados a elegir. Con 
ese porcentaje, el sector minorita
rio obtendría cuatro delegados de 
los quince. Mas si superasen ese 
porcentaje y llegasen a obtener in
cluso el 49,9 por ciento, esto es, 
no superar el 50 por ciento, el nú
mero de representantes seguiría 
siendo el mismo: cuatro delega
dos. 

TUS CONDICIONES DE VIDA 

0Rri.4NttAC!ONES DE CONSUMIDORES DE CASTli.lkLA M4NCH4 

PONTE 
EN TU SITIO 

«Operación Otoño» en. Toledo 

Sólo una persona.; 
detenida por tráfico~ 

droga 
M.J.M. 

· Una persona resultó deteni
da en la redada antidroga lle
vada a cabo el viernes pasado 
en la provincia de Toledo. En 
la operación, que ·se realizó a 
nivel nacional dentro de la Inspecciones en colegio$ 

~~ ~~f= Eldla26~llevadaa~Y' 
de psícotrópico. Además, fue- una inspección en 76. centr® ! ; 
ron intervenidas cinco armas escolares de la provin(lia ~ /\: 
blancas Y tres radi~ttes. Toledo, 40 de ellos'.de ToledO :'' 
resultado de diferentes robos y Talavera de la Rema y loS ;;:: 
en la provincia. Además, fue 36 restantes, de otras 10Clllida" > 
decomisada una máquina tra- des toledanas. El resulta<;lo de¿1 
gaperras modelo «Bote». esta operación fue el ded® ,,; 

Un total de 470 personas personas.detenidas en So~ 
fueron identificadas en los 55 por. tráfico de droga, pot.lp1,.: 

registros e intervenciones que que ingresaron en prisión.·> . > • 

se llevaron a cabo en nuestra Las droga8 decomis~dtiMlof·•'·; .. 
provincia y su capital, Toledo. la policía fueron 111 gfál1l()$'b'd 
Una persona fue detenida en de hachís, 15 plantlls .~· 
Quintanar de la Orden, tras lo huana y 90 gram~ de 
cual pasó a disposición judi- món en grano. ú ·Ó · 

cial. Posteriorme:(lte, ingresó poli(liat presentaba ·la no\( 
en prisión. También, la· Guar- de .Que antes de ini~ 
día Civil presentó denuncias policías bablaton C()J:r l~ 
en cinco talleres de desguace rectores y profesol1$ ~cJQi ;. 
de vehículos, por no reunir és- centros de eoseftanta 
tos los requisitos legales nece- les comunicatan loS 
sarios. Concretamente, las de- lugares de ven,ta ~. 
nuncias se presentaron por. ta., ~. 

PONTE 

º Tu sitio está en las Organizaciones 
de Consumidores y Usuarios. 

º Las Organizaciones de 
Consumidores de 
Castilla-La Mancha, te defienden, 
asesoran y representan par~ 
mejorar las condiciones generales 
de los productos y servicios, 
en el las tienes tu sitio. 

º Acude y solicita la TARJETA 
DE ASISTENCIA AL 
CONSUMIDOR yel TALONARIO 
DEL CONSUMIDOR . . w 

Consejería de 
Sanidad y Bienestar Social [J 

¡.. ________ , Junta de Comunidades de· 

Castilla-La Mancha· 
Dirección Gener~I ~~ Cqti~Yll).? 

1 ' ' ' ' ,< .,,, ' 
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Acuerdos de la Comisión de Gobierno 

Exposición de doc mentos 
jurídicos antiguos en 

Capitular 
La Comisión Municipal de Go

bierno, en la última reunión man
tenida, ha solicitado un informe a 
la archivera, ante la petición for
mulada por la decana del Colegio 
de Abogados de Toledo, Carmen 
Conde, solicitando la concesión 
de la Sala Capitular del Ayunta
miento para realizar una exposi
ción de «documentos antiguos ju
rídicos de Toledo», que se cele
braría desde el día 7 al 11 de di
ciembre. Igualmente se ha pedido 
autorización para exhibir en dicha 
exposición los documentos obran
tes sobre el tema en el archivo 
municipal. 

La exposición se realiza con 
motivo de la fiesta del Colegio de 
Abogados de Toledo el próximo 
día 12 de diciembre, festividad de 
la Inmaculada Concepción, patro
na del colegio. También se ha so
licitado a la Diputación de Tole
do la cesión de algunas vitrinas 
para la exposición de parte de los 
documentos jurídicos. El Colegio 
de Abogados de nuestra ciudad se 
fundó hace siglo y medio, aproxi
madamente en el año 1.837. 

Otros acuerdos 

Otra de las disposiciones que se 
acordaron en la Comisión de Go
bierno fue la concesión de una li
cencia, con la condición de que no 
dificulte la circulación, a Antonio 
Cabrera para la ocupación de la 
vía pública con un andamio de 
seis metros cuadrados. Con res
pecto a ésto, la Policía Municipal 
informó que no existía inconve
niente, siempre que se instale den
tro de la verja ya que , en caso de 
ser exterior, interrumpiría el libre 
paso de vehículos y peatones, por 
ser un lugar de intenso turismo y 
paso peatonal. 

Siempre que no se dificulte el -
tráfico con ello, la Comisión ha 
concedido a Milagros García Tre
nado una licencia de ocupación 
de la vía pública con andamios en 
la fachada de la calle Trinidad, 
número dos, durante un mes 
aproximadamente y con una su
perficie de 65 metros cuadrados. 

Indemnizaciones por daños 

La Comisión Municipal de Go
bierno ha acordado acceder a la 
indemnización solicitada por Eu
sebio Morón Galán, por importe 
de 212.000 pesetas, a causa de los 
daños producidos en una finca de 
su propiedad, situada en la zona 
del Cerro de los Palos. Los hechos 
ocurrieron en noviembre de 
1.984, a causa de la quema de ras
trojos efectuada por personal mu
nicipal. El Negociado de Patrimo
nio ha informado a la Comisión 
Municipal de Gobierno que la ci
tada reclamación se ha sometido 
en sucesivas ocasiones a estudio y 
decisión de la Comisión, con los 
informes preceptivos que dejaban 
claro que el caso reunía los í:equi
. sitos señalados por la normativa 
vigente. Según un informe del in-

-:-ge~iero municipal con fecha de 20 
-·de febrero-de 1.985, los daños se 

váloraron en 212.000 pesetas. 

Fachada del Ayuntamiento de Toledo 

Centros cívicos 

La Comisión ha acordado re
mitir a todas las asociaciones la 
propuesta sobre las condiciones 
mínimas que deben regir en cual
quier autorización de uso de los 
centros cívicos. Entre otras condi
ciones, se especifica que los bene
ficios serán, principalmente, aso
ciaciones sin ánimo de lucro, que 
desarrollen actividades de interés 
general para el vecindario de la 
barriada. Las autorizaciones serán 
por un año, con posibles renova
ciones, responsabilizándose los 
usuarios de los posibles daños que 
se originene en el inmueble, para 
lo que se establecen previamente 
fianzas. Esta propuesta deberá ser 
sometida posteriormente a pleno 
municipal. Las actuales condicio
nes de uso deberán someterse 
igualmente a lo que establezcan 
estas condiciones. 

Mociones e informes 

A propuesta del concejal dele
gado de Sanidad, Consumo y Me
dio Ambiente, José Luis Gu
tiérrez, se acuerda la adquisición 
de vestuario para el personal del 
matadero municipal, por importe 
de 88.441 pesetas. Ante la moción 
presentada por Ricardo Sánchez 
Candelas, portavoz del grupo so
cialista, interesando en función de 
indicaciones de la asociación de 
vecinos «Alcántara», que se pro
ceda con carácter de urgencia a un 
tratamiento contra la procesiona
ria del pino, se acuerda comuni
carle que la Delegación de Sani
dad ya ha estado negociando es
tos tratamientos desde hace quin
ce días. 

El concejal Antonio Fernández 
de la Puebla Moreno-Manzanero 
ha presentado una moción solici
tando que se retiren de la vía pú
blica los coches abandonados que 
no tengan propietario o se desco
nozca su paradero, y que se ela
bore un programa de recogida de 
dichos vehículos. La Comisión ha 
acordado manifestarle que actual
mente se están estudiando los as
pectos jurídicos y lugar de alma
cenamiento que la puesta en mar
cha de este servicio precisan. 

Plaga de ratas 

La Comisión de Gobierno ha 
comunicado al concejal Antonio 
San Juan González, que actual
mente existe un servicio contínuo 
de tratamiento contra ratas y que 
se atienden todas las denuncias 

presentadas. Esta propuesta está 
motivada por la presentación de 
una moción en que áquel pide que 
se adopten las medidas necesarias 
para erradicar la plaga de ratas 
que asola el barrio Antequerue
la-Covachuelas. 

Por otro lado se ha rechazado 
la moción suscrita por Ricardo 
Sánchez Candelas proponiendo 
que en el Polígono Industrial se 
acote y valle una zona para habi
litar un vertedero de escombros y 
desechos. El rechazo de la citada 
moción está motivado por el he
cho de que en las inmediaciones 
ya existe, según manifiesta el go
bierno municipal, ya existe un 
vertedero para este fin. 

El citado concejal socialista 
también presentó una moción 
para que fuesen instaladas mar
quesinas y bancos en las paradas 
de autobuses. La Comisión ha co
municado a Candelas que actual
mente se está negociando en el 
tema en cuestión. El concejal so
cialista Felipe Centelles presentó 
una moción proponiendo que se 
complete el cerramiento de parte 
de la zona cubierta del patio del 
colegio «Gómez Manrique» para 
su uso como gimnasio. 

Polígono Industrial 

La Comisión de Gobierno ha 
aprobado la moción presentada 
por Felipe Centelles proponiendo 
que se repongan los tableros de las 
canastas de baloncesto del colegio 
«Gómez Manrique», situado en el 
Polígono Industrial. También se 
han solicitado los informes técni
cos ante la moción suscrita por el 
concejal comunista Angel Dora
do, prol?oniendo que se pongan 
en funcionamiento, con carácter 
urgente, los servicios de calefac
ción del Centro Cívico existente 
en el Polígono Industrial. Con res
pecto a la citada zona industrial, 
se ha remitido a la oficina técnica 
la moción suscrita por Angel Do
rado, donde propone que parte de 
los técnicos municipales se emita 
un informe acerca de cómo y dón
de hacen desaparecer los residuos 
tóxicos las empresas del Polígono 
Industrial y otras del término mu
nicipal; si se está garantizando la 
conexión de las empresas ubica
das en la citada zona con la depu
radora municipal; si se produce al
gún tipo de vertido de f roductos 
tóxicos directamente a río, sin 
ningún tipo de depuración previa; 
y si alguna empresa vierte al río, 
a través de la depuradora munici
pal, al~ún tipo de residuos tóxicos. 
Se solicita que dicho informe sea 
remitido a los miembros de la Co
misión de Defensa del Tajo. 

--------------~------ -

A.G. 
--------------

El salón de actos propiedad en 
la actualidad de la Dirección Pro
vincial de Trabajo, años atras per
teneciente a los antiguos sindica
tos, sigue practicamente sin utili
zarse a la espera de que se forme 
una comisión a cuatro bandas, 
que será la que decida quién y en 
qué condiciones se debe utilizar. 
La citada comisión estará integra
da por la Dirección Provincial de 
Trabajo, CCOO, UGT y la Fede
ración Empresarial Toledana, par
tes interesadas al ser la sala patri
monio sindical. 

El Salón ha sido remodelado 
hace pocos meses y su inagura
ción tuvo lugar el pasado mes de 
junio con la celebración del Con
greso provincial de UGT y más 
tarde tan sólo se ha utilizado hace 
unos quince días, fecha en la que 
albergó el Congreso provincial de 
ccoo. 

del 

Estas instalaciones ql;le se ei 

cuentran en el mismo edificio& 
la Dirección Provincial de Traoo
jo, Cuesta del Alcazar, dejaron& 
utilizarse hace unos diez años, 1 

1977, y desde estonces se encou 
traban en un total abando. fü 
otra parte, el citado salón de~ 
tos se lo han disputado distislü 
organismos con el fin de organ' 
zar allí diversos actos. 

Las obras que se han 1 
cabo han ascendido a cinco nlli1 
nes de pesetas y han consistido¡ 
el acondicionamiento y modew 
zación de la sala, dotandola dec 
patio de butacas con capaci&: 
para doscientas personas. · 
también se han habilitado 
las de exposiciones. El 
provincial de Trabajo, G 
Gómez, nos ha manifes 
aún está pendiente la instalaci« 
del aire acondicionado, pues noi 
dispone de presupuesto. Di~ 
instalación supondrían otroscioo 
millones de pesetas. 

La Puerta del Cátnbrón hubo de ser reparada en la 11l 

de ayer con cemento y tacos de madera ante el lamentable 
que se encontraba, a punto de derrumbarse. La centenaria P 
años en un total abandono y como se puede observar en la fot 
de José Luis Pérez, su parte inferior se encuentra totalmente ca 
da. Se trata de un nuevo caso en el que las autoridades adoptan 

didas, pero mal y tarde. 
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En el cruce con ---·--······· 

Instala,~~1. 

---··· 
los semáforos que 

el tráfico en el ,,,.,.,,,,,. .. ,,,.,,,, 
cruce de la carretera 
madura a su 
do entrarán en U>lllvll\.>U<&>Hm,LI 

en~ días, 
saber EL DIA 
por fuent~ oficial~~-

Con la rnstalac1on 
máforos se pretende 
paso de peatones 
muy peligroso en el 
ocurrido numerosos ª'"'''u'"""'"·· 
alguno de ellos mortales. 

La N-V es una de 
acceso a Madrid 
sidad de vehículos a lo lar
go del día, cantidad que se tri
plica los fines de semana, lo que 

Aprobado en pleno por este Ayuntamiento 

Aparte del semáforo que re
gulará el mencionado cruce, se 
ba instalado otro en el cruce de 
la carretera con dirección a 
"A"""''""'· y dos más de precau
ción con el fin de advertir a los 
conductores de la proximidad 
del paso de peatones. 

Para los vecinos del pueblo, 
éstos llegan tarde, ya que en 
unos años se va a realizar la 
nueva autovía, que traerá con
sigo el desvío de la carretera por 
las afueras del casco urbano. 

Los proyectos de dicha auto
vía están en estudio, y los pla
nos se hayan expuestos al púoli
co en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento para conoci
miento y posibles reclamacio
nes por parte de los vecinos. 

Conveni lectiv del 
pers del municipio 

Cesar Conde 

Corresponsal 

El convenio colectivo del per
sonal del Ayuntamiento ha sido 
a~r?~ado en un pleno de este mu
rucrp10. hay gue decir que el al
calde, José Vicente Inoges Parra, 
actualmente en excedencia por es
lar reafuando un cursillo de abo
gados en Madrid, sólo acude a los 
plenos. Al pleno acudió toda la 
corpo~ación _municipal excepto el 
conce¡al ~~lipe Delgado, que días 
atrás sufrio un accidente. 

El texto del convenio colectivo 
del ~rsonal lo había redactado la 
antenor corporación, por lo que 
sólo se procedió a su votación el 
e~ fue aprobado con la abst~n
Cion d~l CDS. Este es el primer 
convenm colectivo para el perso
na!. del Ayuntamiento de esta lo
~dad toledana. El mismo ha 
& Q negociado por los represen
~tes de los trabajadores miem-
1)8:~1 sindiCfJ.~O UGT y la cor
~~n mumcipal. El convenio 
:lfed1cho organismo es impor
, 'i' en cuanto que establece el 

han el dinero 

marco de relaciones entre los tra
bajadores y el Ayuntamiento. Re
coge, también, temas como jorna
da de cuarenta horas semanales, 
complemento por enfermedad del 
100%, establece un capítulo de 
ayudas sociales y para la forma
ción y promoción de los trabaja
dores propone que sus represen
tantes estén presentes en los tribu
nales que se formen para la con
tratación. 

Asimismo tiene carácter re
troactivo desde el uno. de enero, el 
cual se renegociará en noviembre. 
Por su parte AP pidió la posibili
dad de estar presente en las futu
ras negociaciones. 

Otro punto que se trató fue el 
de la aprobación de las actas de 
los pasados días 2, 11 y 13. Se 
produjo un incidente, provocado 
por el abandono de la sala del 
portavoz del CDS por desavenen
cias con el alcalde. 

Comisión. de contratación de 
personal 

Se aprobó también la creación 

de una comisión de contratación 
de personal. El alcalde explicó 
que existían dos posibilidades, una 
asignar esta nueva función a una 
ya existente y la otra crearla. Se 
decidió que la comisión de ha
cienda era la más acertada para 
realizar dicha función. 

En cuanto a la solicitud de un 
crédito al Fondo Nacional, se 
aceptó por unanimidad. Este cré
dito se solicita por el valor de las 
cantidades que se han devuelto 
por las contribuciones de las fin
cas rústicas y urbanas. El Estado 
concede un crédito a los ayunta
mientos por el valor de las devo
lucion~, por un período de diez 
aos y sm mtereses. 

Por último se votó de urgencia 
la solicitud del concejal de depor
tes, Pedro Blázquez, sobre el tema 
del Polideportivo Municipal. La 
Diputación está dispuesta a actua
lizar los proyectos anteriores e in
cluso a cambiar totalmente el pro
yecto. El concejal de deportes 
aclaró que pedir la actualización 
no implica que después se pueda 
pedir cambios de proyectos. Este 
acuerdo debe ser decidido por el 
pleno municipal. 

obo en Santa María de 

e.e. 
Illescas 

misa. Para una vez que se hizo 
de noche y la iglesia se quedó 
vacía, los ladrones fomiron la 
cerradura de la sacristía y revolw 
vieron todo lo que en ella había. 

No se llevaron cosas de gran 
valor, ya que los cacos únicaw 
mente cogieron el dinero que 
encontraron, dejando los de.más 
articulas de valor. 

Hasta el momento no han 

podido ser identificados los au- · 
tores de este suceso. Sin embar
g~ se piensa q~ puedan ser los .. · 
onsmos que ya robaran en otra . 
ocasión en esta .misma parro-
~· ' 

Este tipo de hechos siempre 
son lamentables en cuanto que 
las iglesias no tienen nín8ún 
tipo de seguridad, dado el gran 
número de .casos de · roboS en 
iglesias .Cíu~ se dan en todo n~ · .• · 
tro territono. · 

~~~~ CAMARENA ~~~~ 

Llevaban mucho tiempo robando en las casas 

Detenidas tres gitanas 
Tres mujeres de raza gitana, 

que venían robando desde hacía 
un tiempo por las casas de la lo
calidad de Camarena y pueblos 
adyacentes, han sido detenidas 
por miembros de la Guardia Ci
vil de Valmojado. 

Las mujeres, de edades com
prendidas entre los dieciseis y die
ciocho años, fueron detenidas a la 
salida del pueblo, ya que se escon
dían en los terraplenes que hay en 
la carretera. 

Estas ladronas solían entrar en 
las casas de gente de avanzada 
edad, unas veces aprovechando 
que no estaban y otras con las per
sonas dentro, en un momento de 
descuido. Revolvían toda la casa 
y se llevaban todos los objetos de 
valor que encontraban a su paso. 

Con el arresto de estas tres mu
jeres el pueblo de Macarena así 
como sus anejos podrán vover a 
recuperar la tranquilidad que hace 
tiempo habían perdido a causa de 
estos lamentables hechos. 

BUENAVENTURA~~~ 

Acordado en pleno del Ayuntamiento 

Modificación de tarifas 
fiscales 

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha acordado la modificación 
de las tarifas de las ordenanzas fis
cales, cuya efectividad entrará en 
vigor a partir del primero de ene
ro del año próximo. 

Asimismo éstas se han someti
do a información pública por un 
plazo de treinta días, con el fin de 
que los posibles afectados legíti
mos puedan presentar las posibles 
reclamaciones o sugerencias que 
hubiera. Por otro lado si en este 
plazo no se ha presentado recla
mación alguna, la corporación 
municipal aprobará definitiva
mente las mencionadas tarifas. 

Igualmente las nuevas tarifas 
aprobadas corresponden a la reco
gida domiciliaria de basuras, las 
cuales serán de 2.400 pesetas en 
viviendas unifamiliares, 3.000 en 
bares y locales comerciales, y 
1.200 en viviendas de temporada. 

Otra es la que se refiere a al
cantarillado, donde se pagará una 
cuota fija al ao de seiscientas pe
setas por cada vivienda. En cuan
to a derechos y tasas por licencias 
de obras, éstas han quedado fija-

das en un uno y medio por ciento 
en obras con proyecto, y un dos 
y medio por ciento en obras sin 
proyecto. 

Por otro lado se.tendrá quepa
gar una cuota fija anual de 250 
pesetas por la tenencia de cada 
perro. También en salientes se pa
gará 100 pesetas por cada metro 
lineal de voladizo. 

El impuesto municipal de vehí
culos ha quedado modificado en 
diferentes tasas según sean tu,ris
mos, camiones, autobuses, tracto
res y remolques, así ·como cual
quier otro tipo de vehículo. 

También este mismo Ayunta
miento ha aprobado, en sesión ex- -
traordinaria, el presupuesto ordi
nario para el presente ejercicio, el 
cual ha lanzado unos resultados 
de dieciocho millones novecientas 
ochenta y ocho mil doscientas pe
setas, en cuanto a ingresos, y la 
misma cantidad antes menciona
da en el tema gastos. Por lo que 
se ha hecho público durante quin-
ce días para posibles reclamacio
nes por parte de los vecinos del 
término municipal de Buenaven
tura. 

~~ CORRAL DE ALMAGUER ~~ 

Según resolución del Ayuntamiento 
-

Nombramiento de· 
nuevos funcionarios 

El Ayuntamiento de la locali
dad toledana de Corral de Alma
guer ha hecho público los nuevos 
nombramientos de funcionarios 
de dicho municipio, . cuyo cargo 
han aprobado por oposiciones li
bres y concurso-oposición. 

Así los nuevos cargos de fun
cionarios serán, como auxiliar de 
administración Juan Carlos Loza
no; alguacil, Julián Solano Ortii, 
guardia de la Policía Municipal, 

Victor Andrés Martínez; encarga
da de mercado y matadero, Vi
centa Y ustres; encargado de ope
rarios, Pablo Checa Zaragoza; y·· 
como operarios, Vicente Aréva-:
lo,Julián Martínez, y Angel Are
llano. 

Todos estos nombramientos se 
han hecho públicos por el Ayun~ 
tamiento tras los resultados de los 
exámenes de las oposiciones para 
cubrir dichas vacantes de la cor
poración. 

.. 
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En Santa Cruz de la Zarza 

Pleno del 
Ayuntamiento 

Jesús Angel Amores 

En el pleno celebrado por el 
Ayuntamiento de Santa Cruz de 
la Zarza se ha aprobado, entre 
otros puntos,· dos actas que había 
pendientes de un pleno anterior, 
así como la Junta de protección 
Civil. 

En cuanto a los cambios pro
ducidos en la Corporación Muni
cipal, se cambió a José Sierra Mo
reno, que pertenecía a la pasada 
corporación de Alianza Popular, 
por Joaquín Fuentes, de la 'actual 
corporación. También a Domin
go Cámara del PSOE, por Jesús 
de la Cruz, también del PSOE. 

Además el nuevo vicepresiden
te del actual gobierno recayó en 
Leandro González, de la candida
tura de izquierda. 

Asimismo se procedió a la 
aprobación del cambio de nombre 
~e varias calles de esta localidad 

toledana. 
En cuanto al plan de la Casa 

de la Cultura, se desechó la com
pra del local del cine «Loriente», 
sito en la calle Charón, por con
siderar elevado el presupuesto. 
Por lo que se continúa con los pla
nes que había desde el principio y 
que en estos momentos hay un 
juicio al respecto por la compra 
de dicho local, para determinar 
quién es su verdadero propietario. 

Dentro del orden del día se en· 
contraba la aprobación de planes 
provinciales para el asfaltado de 
varias calles· del término munici
pal de Santa Cruz de la Zarza, 
dentro del presupuesto para 1988. 

Todos estos puntos que se tra
taron en el pleno han quedado ex
puestos al público en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento para 
posibles reclamaciones por parte 
de los vecinos de la localidad. 

Por otro lado, y en esta misma 
localidad, hoy se subasta una co
lección de obras de arte y crista
lería en la sala de plenos del 
Ayuntamiento. Esta subasta se ha 
venido haciendo por diferentes 
pueblos de nuestra provincia y re
gión, y en esta ocasión le corres
ponde al pueblo de Santa Cruz de 
la Zarza ser el protagonista de esta 
subasta itinerante que no deja de 
ser curiosa, además de interesante. 

Plaza de San Gil 
No solamente en nuestra vi

lla existen lugares mediana
mente mejorables. También 

· disfrutamos de zonas verdes 
é:onstruidas en los últimos afios 
con el dinero que nuestros edi
les donaron al municipio. 
Nuestra instantánea ofrece una 
panorámica de la Plaza de San 
Gil.· En otro tiempo la fisono
mía era paupérrima. Ahora la 
·población infantil goza de un 
lugar de diversión, donde no 
faltan toboganes y columpios. 
La estética no se ha olvidado 
y la, iluminación ha quedado 
en. consonancia con la plaza. 
:Llls. farolas isabelinas hacen 
acto de presencia. 

«El Cazador» 

Una Residencia e 
José Reyes Calero 

Desde hace unos meses funcio
na un nuevo Centro Geriátrico 
con carácter privado. Más de cin
cuenta ancianos conviven en unas 
pulcras, funcionales y acogedoras 
instalaciones. 

«El Cazador», antafio hotel, 
posteriormente cambió de orien
tación y tuvo que cerrar, es en la 
actualidad una residencia digna 
para nuestros mayores. 

El nuevo centro está enclavado 
a la altura del kilómetro 74 de la 
N-V Madrid-Lisboa, en la bifur
cación de la arteria Avila-Toledo. 
Tres mil metros cuadrados es la 
superficie edificada, distribuidas 
en tres plantas, donde no faltan 
cafetería, biblioteca, salón de tele
visión, vídeo, así como instalacio
nes médicas, de lavandería y has
ta una piscina. 

Los internos pueden disfrutar 
de unos diez mil metros cuadra
dos de jardines, donde se imponen 
los árboles frutales y de sombra. 

Jesús marjaliza, psicólogo de 
profesión y a la vez gerente de la 
Residencia, nos argumentó, «he
mos tenido que trabajar duro para 
poder recuperar el edificio, ya que 
durante cinco años ha permaneci
do cerrado, aunque con las obras 
de acondicionamiento hemos con
cluido la primera etapa, y estamos 
a punto de comenzar la segunda>>. 

Con la llegada de las religiosas 
Terciarias Franciscanas del Reba
ño de maría, la asistencia en todas 
sus facetas, hacia los residentes, 
está más que garantizada. 

Hemos de mencionar yue la 
población interna es de avanzada 
edad y no todos tienen capacidad 
para valerse por sí mismos. Fui
mos testigos de la llegada de una 
señora de cien años, Felisa Balta-

Dentro de las Jornadas Culturales de Cruz Roja 

sar, nacida en Carpio de 
aunque vivía en Madrid. 

Jesús nos comentó 
los futuros proyectos, como es la 
instalación de un ascensor, am
pliación de la enfermería, así 
como otras acordes 
con la edad senil. 

También se lamentaba de 
aún no exista una 
específica para 
das en el territorio "'1'·1U•uu, 
cepción de la Comunidad 
drid v en Navarra. 

Lá capacidad total del interna
do es de unos ciento diez, que 
buen seguro, cuando conozcan las 
instalaciones v el servicio 
ofrece a los mayores, las 
nes sobrepasarán esta. cifra. 

Una vez más la empresa priva
da, sin ayuda de las entidades au
tonómicas o provinciales viene a 
suplir un servicio importante en la 
comarca, y a la vez ha generado 
diecisiete nuevos puestos de tra
bajo. 

Seminario so re el 1 
J.R.C. 

Han concluido las primeras 
Jornadas Culturales de Cruz Roja 
Espafiola que se han celebrado en 
la localidad toledana de Torrijos. 
Si nos atenemos a los resultados y 
veredictos de los torrijeños, el ca
lificativo de la iniciativa de Ci
priano García-Lubén, presidente 
local de Cruz Roja, es más que un 
acierto y a la vez se han puesto 
los cimientos para futuras edi
ciones. 

El doctor Ruano disertó sobre 
el SIDA, enfermedad ésta que 
hace palidecer a los seres huma
nos y que fue el epilogo de un se
minario que ha durado tres sema
nas. usando un lenguaje coloquial 
que fue asimilado por las ciento 

cincuenta personas que acudieron 
al salón de actos de la Casa de la 
Cultura, nos vino a decir que «el 
SIDA no puede ser interpretado 
como una peste. Las estadísticas 
nos indican que en cuatro años, 
los enfermemos por este virus, son 
unos seiscientos». 

Sin embargo nos adentró en la 
historia de la medicina «nunca 
para una enfermedad se han des
tinado tantos esfuerzos y subven
ciones como el caso que nos ocu
pa». 

parece ser que el interfón pue
de ser un medicamento para com
batir la enfermedad que suele pro
digarse entre la población homo
sexual, drogadictos y hemoffiicos. 
Asimismo nos relató la temática 
de la drogodependencia. 

Al finalizar el acto Cipriano 
García-Lubén atendía a nuestro 
periódico y nos decía, «estoy con
tento de como se han desarrolla
do estas primeras jornadas. Torri
jos necesita, en un futuro, que se 
prodiguen estos acontecimientoS>>. 

En el corto período que lleva 
al cargo de Cruz Roja Cipriano 
García-Lubén, se han visto deste
llos de nuevas inquietudes en esta 
agrupación humanitaria que cuen
ta en la población con más de 
cuatrocientos afiliados. Las juven
tudes de Cruz Roja se han forta
lecido. La Jornada Cultural ha 
sido una realidad. Por otro lado se 
preve la implantación de una emi
sora local con miras humanitarias 
y de ayuda que se quiere instalar 
en Cruz Roja. 

mentiras· 
caza 

el domingo, Toledo 
provincias d~ 

comunidad autónoma 
atención a la 
que además 

"'"'""Ú'•• &eneralmente 
Juego duran. 
semana para 

bellacos en las 
cazadores. No 

que acudir a 
cafeterías de 
a primerita 

lunes, para compro
lo~ aficionados a la 

la mayor hin. 
sus y hai.añas 

de semana que quedó 

No es extmño oir, a pesar 
de que tiempos no están 
como para muchas medallas 

oro, como en una reunión 
de tres aficionados se abatieron 

venados oro, cuatro co
chinos kilos. Son cosas 
de la caza. Uno disfruta tanto 
µ=<mu", las horas en el campo 
cc_:imo. construyendo su propia 
hIBtona en tomo a una botella 
de vino manchego. 

Entra el señor del abrigo 
verde y los pantalones de pana, 
con el pecho como si se trata· 
ra de una visera. Las botas en· 
fangadas de barro, de no se 
qué finca, y las manos con un 
tinte de sangre del cochino que 
tuvo que rematar para que no 
desmantelara la rehala. &o ~ 
el coche, por supuesto todo
terreno, aparece a la puerta de 
un famoso establecimiento ~. 
ledano con el brillo de reden' 
salido de la cadena de monta· 
je. Son cosas de la caza. El po
lítico, al contrario que el afi. 
cionado a la caza, no se cree 
la mitad de las cosas que pro
mete y afirma, mientras el ca· 
zador, hombre de P,OCSS pro
mesas y mucha ilusión, necesi· 
ta creerselo él mismo para po
der ser creído en los círculos 
que habitualmente le rodean. 
Pasamos a la perdiz, al conejo 
y a la liebre y la historia se 
repite. 

¿Que cazador no cortó una 
perdiz de pico al compañero 
de postura o cuadrilla? 

Termina la jornada de ca7J, 
junto a los coches se hace una 
pequeña hoguera, la atencion 
se centra en los chorizos y chu· 
letas puestas en el «apaño» por 
las resignadas madres, se CC: 
mentan los avatares de la~; 
da y resulta que tenie~do ~· 
piezas presentes, extendidas en 
el suelo, las cuentas no cua· 
dran. Dos de fulano, que no 
son dos, sino ocho por que 
dejó de cobrar seis, las fucua~ 
de Pepe, que Juan cree ero 
derribadas por él y las 18 del 
«fenomeno» de la cuadril!" 
suman siete perdices, dadi~ n: 
bres y un conejo. N . e 
«baja de la burra», las ~er~ 
cías serán el comentanTO r~o 
coche hasta llegar a 0 ' 

Una vez en el lugar de ~ ~¡ 
ñas, ahora .si, en cx;iropa ~os 
sus respectivas mu1eres, . 

05 los cazadores nos convertiJll . 
en complices de tod~, le 
lamos a nuestro veci.no 
perdices de ala, a las lie 
quíera le dispar~mos. 
que se mató nuentr 
placidamente en la « 
sulta que iba a 250 P un cbai 
haciendo regates y con •... 
leco antibalas. 
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BREVES 
Un herido en reyerta ------··-En la noche del 
sado, sobre las nueve_ y 
de la noche, se produjo un 
frentamiento entre R.E.M. 
J.L.R.V. en la calle Doña 
ría de Portugal. De el salió 
heridas leves, R.E.M., de 
cuenta y un años de 

Mercado de ganado 
------------~--

El Mercado Nacional de 
Ganados de nuestra ciudad, 
emitió una valoración del ga
nado que habitualmente asiste 
a la feria, pero en esta ocasión 
sin presencia física de anima
l~, por exigencias del Merca
do Común. En líneas genera
les, el vacuno con destino a 
vida mantuvo sus cotizaciones, 
sí bien bajaron los tipos de 
abastecimiento. 

Se comunica que, probla
blemente, para mediados del 
mes de enero, vuelva a cotizar 
el ganado equino, que como se 
sabe estaba vetado a raíz de la 
peste que afectó a esta clase de 
animales. 

En cuanto al ovino, se man
tuvo el precio en general, sal
vo en los corderos, cuya ten
dencia fue a ta baja. El capri
no, lo más notable fue la baja 
en el lechal. 

Cena a beneficio de AP A CE 

El próximo dia cuatro de 
diciembre, el Club de Leones 
Talavera organiza una cena a 
beneficio de APACE que ten
drá lugar en un centrico restau
rante de la ciudad. 

Campeonato del Casino 

Ayer se celebró la cena de 
entrega de trofeos de M ús y 
Chinchón el Centro de Ami
gos, Casino-. En esta ocasión 
los ganadores del campeonato 
de mús fue la pareja formada 
por José Blasco y Augusto 
Díaz, que se impusieron a más 
de treinta oponentes. En cuan
lo al campeonato de chinchón, 
reservado a señoras, la pareja 
iinadora sobre más de veinte 
PArticipantes, fue la formada 
~r ~ulia Domingo y Ana Ma
na Pmto. 

Tiene concesión hasta el 
año 2.000 

n 1992 Talavera La estación de 
autobuses no 
cambiará de 

lugar 
sumirá 7 5 millones de 

pesetas 
Según anuncio el alcalde, en el 

transcurso de la rueda de prensa 
en la que se informó de la consti
tución de la junta de tráfico, la es~ 
tación de autobuses no cambiará 
por el momento de lugar ya quec
no presenta mayores complicacio
nes que las normales en este tipo 

el informe de la situa
ción del mercado en el área de 

elaborado por Fe
pemta, nuestra comarca consu
mirá en 1992 por un valor de 
setenta y cinco millones de pe
setas de el presente año, es de
cir, sin considerar la inflación. 

Como ya comentábamos, el 
trabajo hace unas previ

siones, basadas en el mercado 
actual y su crecimiento previs
to, en relación con el año 1992 
que será en el que España pase 
a formar parte, sin traba algu
na, de la Comunidad Económi
ca Europea. 

Actualmente el gasto medio 
de una familia en nuestra zona 
es similar a la medida nacional. 
Así mientras esta es de unas 
465.000 pesetas, en el territorio 
influenciado por nuestra ciu
dad, ella incluida, es de 360.000 
aproximadamente. 

Se da la circunstancia que el 
mayor gasto de las familias es 
en la alimentación, lo que no 
tiene relación con el grado de 
desarrollo, ya que los países 
más avanzados gastan menos en 
este capítulo. Si bien en el mis
mo informe se reconoce que en 
los países más ricos, en térmi
nos absolutos, se gasta más en 
este concepto, aunque al consu
midor le salga más barato. 

Así, el talaverano dedica el 
32,87 por ciento de su presu
puesto a alimentación, por un 
30,39 por ciento nacional. Con
trasta lo destinado a cultura, 
que sólo es el 0,411 por ciento 
sobre -un porcentaje nacional 
del 0,77 que tampoco es mu
cho. Autómovil y ocio son los 
capítulos que siguen al de ali
mentación; los dos se sitúan en 
los alrededores del 1 O por cien
to, tanto en nuestra zona de in
fluencia como en la media es
pañola. 

A continuación, las preferen
cias de los-consumidores, como 
ya veremos cuando estudiemos 
la encuesta en la que manifies
tan sus gustos, es por el vestido, 

De aquí al 92, 
la población de 

la zona no . , , 
vanara en mas 

de ocho mil 
personas. 

En el colegio Antonio Machado 

Reunión de la 
Asociación P. Juan de 

Mariana 
El primer día del mes próximo, 

la asociación de vecinos padre 
Juan de Mariana del barrio de la 
Solana, realizará su asamblea ge
neral anual, a las ocho de la tarde. 

En ella, la junta directiva dará 
cuenta de las actividades desarro
lladas a lo largo del año. Se inclu
ye el informe sobre los problem~ 
del barrio que ha sido entregado 
al ayuntamiento con esperanza de 
que se resuelvan. 

. . 

Entre los proyectos que se so
meterán a la consideración de la 
asamblea, se encuentra el alquiler 
de un local, para el que se espera 
contar con una subvención. En él 
se instalaría una biblioteca de 
barrio que cumpliría las funciones 
de lugar de encuentro para los ve
cinos. El citado local, está previs
to que entre en funcionamiento a 
primeros de año. 

con una inversión del 7,90 por 
ciento del total anual. A ello se 
puede añadir el calzado, estu
diado en otro apartado, con un 
2,03 por ciento. 

En la evolución de este mer
cado, se aprecia un aproxima
miento de nuestras costumbres 
consumistas a las nacionales, en 
primer lugar, y con ella a las eu
ropeas. Con referencia al año 
92, el mercado permanecerá es
table en lo que a número de 
consumidores se refiere. De los 
actuales 248.000 habitantes de 
la zona de influencia se tiene 
previsto pasar a 255.000. 

En la trayectoria que está si
guiendo el consumo, se aprecia 
un decrecimiento de la compra 
de pan, mientras que las bebi
das en general suben y conti
nuarán ascendiendo, según las 
previsiones, excepto el anís, que 
a título de ejemplo diremos que 
ha pasado de un consumo de 92 
millones de pesetas a 85 mi
llones. 

Así pues, parece que nuestras 
costumbres alimenticias y de 
consumo en general se irán 
amoldando a las europeas. Pa
ralelamente el comercio y la in
dustria deberán acoplarse a la 
nueva demanda. 

El martes 

de instalaciones. · 

A esta conclusión se llegó des
pués de sopesar, siempre según lo 
declarado por Luis A. González 
Madrid, los inconvenientes y el 
gasto que supondría su traslado. 
''Hay necesidades más apremian
tes que esa': dijo la primera auto
ridad local. 

También se refirió a la ubica
ción de la estación en la zona de 
la Ronda del Cañillo próxima al 
puente nuevo, posibilidad que ba
rajó la anterior corporación. Al 
respecto, se. descarta esa alternati
va ya que no supóndría mas que 
trasladar el conflicto circulatorio a 
otro punto. 

Más aún, se complicaría el ac
ceso de autobuses que provienen 
de la zona sur. 

Por otra parte, hay que consi
derar la construcción de ta varian
te de la Nacional-V, obras ya ini
ciadas, que supondrá, una vez en
trada en funcionamiento, una des
congestión para el casco urbano y, 
por tanto, la desaparición del ta
pon que en horas puntas se pro
duce en el entronque de la A ve
nida de Toledo con la General. 

No se olvide que el calculo de 
automóviles que atraviesan Tala
vera por la Nacional-V se apróxi
mádamente de 20,000 diarios. 

Comisión de Gobierno 
Para el próximo martes día uno 

de diciembre, está convocada la 
comisión municipal de gobierno 
que abordará un orden del día 
compuesta de catorce puntos. 

De ellos cabe destacar los refe
ridos a la adjudicación de los pas
tos de la dehesa Valdeyozos. Tam
bién se abordarán solicitudes de 
altas en el padrón de beneficien
cia municipal. Se establecerán las 
bases de un concurso de calenda-

ríos. Y en el capítulo de gastos, se 
verá el pago de la factura del gru
po electrógeno utilizado en las ac
tuaciones de las últimas ferias. 

Por último se tratarán dos soli
citudes de apertura de estableci
mientos, uno de reparación de ba
llestas y otro de producción de 
prefabricados. El ordeu del día se 
completa con los asuntos de trá
mite urgente, despacho de la al
caldía y el capítulo dedicado a 
ruegos y preguntas. 

PARA HACER RICA TU . 

CIUDAD V CREAR 

PUESTOS DE TRABAJO. 

¡ COMPRA EN ELLA ! 

·La publicidad es eficaz EL DIA, para todos 
los días de Toledo aprovéchela 1 • l 
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El viernes 

Apertura del curso de 

Fútbol en Segunda 
regional 

Háy en este fin de semana 
varios partidos en el grupo 
cuarto de la Segunda Regional 
que, a priori, parecen intere
santes. A parte del conflicto ar
bitral del que les hemos veni
do informando, otros factores 
influyen en hacer a los parti
dos interesantes. 

Castillo-Gamonal 

El hasta el domingo líder, 
recibe la visita del Gamonal, 
visita dificil dado que el Ga
monal poco a poco está de
mostrando una agresividad y 
un fútbol dificil de ser supera
do; además, la pasada derrota 
del Castillo, puede ser un esco
llo para la moral de los del 
Castillo que en la jornada pa
sada hubo de jugar sin varios 
de sus jugadores básicos. Ha
brá que esperar para ver si son 
capaces de centrarse y superar 
el partido que perdieron con el 
Parrillas. 

Sotillo-Segurilla 

Los de sotillo han demostra
do hasta el momento, que en 
su feudo son muy dificiles de 
batir. Reciben la visita del Se
gurilbi que está situado en una 
zona a la que se podría califi
car como cómoda. Puede ser 

un partido bonito si no afloran 
brusquedades en el campo y si 
no se pretende ganar al contra
rio como sea. La rivalidad, 
además, puede ser un aliciente 
más en este partido. 

Alberche-Parrillas 

Otro partido que podría ser 
bonito y disputado. El Parrillas 
después de vencer al líder pa
rece haber tomado alas y será 
un visitante incómodo; pero 
margen del partido en sí, está 
el interés de ver si el árbitro 
que tenga que dirigir el parti
do llega a presentarse ya que, 
recordemos que el Alberche es 
uno de los equipos que se nie
gan a pitar los colegiados. 

Puenteño-Verdejo 

Lo que se ha dicho del par
tido anterior, vale perfecta
mente para éste; mas que el in
terés deportivo que pueda te
ner el encuentro, el interés está 
en ver si por fin el colectivo ar
bitral talaverano va a cumplir 
su propósito de no dirigir más 
encuentros en los que partici
pe el Venlejo o el Alberche, de 
ser así, no sólo será el Verdejo 
el perjudicado, si no el Puen
teño, habrá que ver que pien
san en Puente del Arzobispo 
de todo esto. 

SALVAR LA VIDADE UN 
NIÑO CUESTA 40 Ptas. 
w,Q.o";Qmó!.~de~~""'" 

~erm<.<>doesla~.too:JMóoddelde; 
ne<~P!"lJla~.Qndeunnoilo~atOdo 
(~w!a.4()peoe1QS-.S,.,<!mbargo,(odad(o~"" 
dmurdo40000nif<>l,J'Ol"(Otr!«'de~..,¡,,.. 
Adoonól.dl!b~hoy~~cown 

qi..e~.,.,.,occiéín~lowx'6>1Xoó<>. 
el~dl!ellfl'l'IOl.et>l'llMl:'6ny~ 

Como 
sado viernes el centro asociado de 
la Universidad Nacional a Distan
cia en nuestra 
cialmente d curso 
so de un acto 

El acto, al que asistieron gran 
número de los alumnos del cen-
tro, comenzó con la de 
memoria de actividades por el 
rector. Le siguió la intervención 
del decano de Ciencias de la Edu
cación, Federico Gómez de Cas
tro, que pronunció la lección ma
gistral. Finalmente tomó la 
bra el vicepresidente del 
to, Sixto López, que lo hizo en re
presentación del presidente de la 
Diputación Provincial. 

Al final del acto, se interpretó 
el himno universitario, Gaudea
mus Igítur, por todos los pre
sentes. 

Los mejores del año a nivel provincial y local 

guardia 

¡ "crnández Lahera 
Príncipe, 23. Es~ 

también de 
lunes. 

"""---
seleccionada 

Certamen Nacional. 
Artes Aplicadas 

Cardenal Tenorio'. 
horas. 

-A de la mañana, pa. 
sacalles de Banda Municipal 
por el barrio de la Piedad. 

-Convocatoria al vecinda. 
río de Nuestra Señora de la 
Piedad, para proceder a la fun. 
pieza general de las calles. Rita 
actividad se encuadra en la se· 
mana de la limpieza ciuda· 
da na. 

El ADAT pre ió a G nzález 
y Juan J. Alvarez 

En el transcurso de una cena 
que se celebró ayer por la noche, 
el club de atletismo ADAT, de 
Talavera hizo entrega de los pre
mios que anualmente entrega al 
mejor deportista toledano del año 
y el más sobresaliente entre los 
locales. 

En esta ocasión, como ya 
anunciábamos, recayó el premio 
provincial en el corredor José 
Luis Gonzáles, que no pudo asis
tir a la cena y, y el premio local, 
en Juan José Alvarez que es cam
peón de Castilla-La Mancha en 
lanzamiento de peso. 

A la cena, asistieron entre otras 
personalidades, el alcalde Luis A. 
González Madrid, así como el 
concejal de deportes, Andrés Con
gregado y el teniente de alcalde, 
Díaz Zorita. 

Sin duda alguna, la falta de 

Campas de espera 

Jose Luis González ha constituido 
una decepción para los numero
sos aficionados que asistieron a la 
cena, pero el plusmarquista tole
dano tenía un compromiso en Ali
cante iuexcusable. Quien sí asistió 
fue el campeón de España de ve
teranos y concejal de deportes del 
ayuntamiento toledano, Femando 
Femández Gaitán, y Juan Fran
cisco Romera, vencedor de la ma
rathón de San Sebastián. Proba
blemente, éste último, representa
rá a nuestra nación en las próxi
mas olimpiadas en Seúl. 

A la cena también asistió José 
Engenios, persona que ha apoya
do especialmente la actividad at
lética en nuestra ciudad. No pudo 
asistir, por razones profesionales, 
el presentador de televisión, José 
Angel de la Casa, vinculado con 
nuestra ciudad por tantos mo
tivos. 

La Direcitiva del Talavera 
pendiente de la economía 

Se ha venido hablando en los 
últimos dias de la situación de la 
economía del Talaverá C.F., de la 
mala situación para ser exactos. 

P~a mucha gente, es dificil
mente comprensible que un equi
po que está bien situado en la ta
bla clasificatoria y que consigue 
buenos resultados, no cuente con 
el apoyo de sus aficionados, pero 
eso es un hecho indiscutible. A esa 
falta de apoyo hay que añadir una 
situación económica casi alar
mante. 

A parte de que el público no 

acude al Prado con la suficiente 
cantidad y número como para ta
par los huecos económicos anti
guos, otros conceptos que se pue
den calificar como ingresos atípi
cos hay que considerar los que el 
Talavera ha puesto en el presu
puesto, son por ejemplo, la publi
cidad en las camisetas, sorteos y 
otras ayudas de organismos ofi
ciales. 

Hay que decir que hasta ahora, 
cuando ha surgido alguna contin
gencia económica, ha sido salva
da por la acción directa de los di-

· recoo().11 rectivos pero hay que 
que esa' no es solución. ~ 

La situación ha llegad~ 
punto de no retorno; los ~ · 
vos no están dispuestos~~m~I 
ner más dinero de sus edil'· 1 

están dispuestos a to!llllf 111 
· • 

drástricas. Recordarán ' 
entrevista que se hizo e 
ginas al jugador talaverano 
fredo, éste aseguraba. qu\: 
reunión futbolistaS-direcU en~ . . ~ ~ 

tos habian dicho como fUI~ 
traban las cosas Y los aseiil • 
habian aceptado, pero ~ ; 
de la parte directiva. 
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antiene sus 
anti ciales r • VI 
La Compañía 

paña ha ido 
posibilidades las ni. ece1;isa1riades 

es que la mayoría de las provincias de Espa
ña y muy especialmente las de Castilla-La 
Mancha, se encuentran divididas para Tele
fónica en dos, tres ó incluso cuatro zonas dis
tintas, cada una dependiente de una Direc
ción Provincial distinta. Los habitantes de 
esas comarcas ven que para entrar en con
tacto con la capital de su provincia tienen que 
marcar un prefijo, Jo que no contribuye a fo
mentar ese sentimiento provincial. 

como consecuencm ca1Dnc1111os()S 
dazos del desarrollo en detenininad~ls 
de la Región. 
cia pasaban a deK>ender te•~~Unilc:Etm~:nte 
otra limítrofe si con 
desembolso de la o si circustancias 
del momento fo h:1cfa más füdt E! re§rutado 

Julio E. Sánchez 

EL DIA 

Cuando la Compañía decidía 
acometer una ampliación en cual
quie~ zona para cubrir unas nece
~es'éÓntemplaban un estudio 
sobre las relaciones de los habi
tantes de esa comarca con las del 
resto de las españolas. Así, se les 
hacía depender de aquella con las 
que consideraban mantenían más 
relaciones. Muchas veces esos es
tudios no resultaban tan reales 
como era de esperar y otras, el de
sarrollo de cada comarca, o el 
nuevo mapa político de las auto
nomías, ha determinado sustan
ciales cambios que han dejado los 
actuales limites provinciales de 
Telefónica completamente fuera 
de lugar. 

En algunos casos el desfase no 
sólo es entre dos provincias, con 
muchas frecuencias se da entre 
dos regiones. Para hablar con nu
merosos pueblos de la Región 
próximos al País Valenciano es 
necesario marcar delante el «96», 
prefijo de esta comunidad. 

llllllllillll L.ímfte entre redes provin- a..,._ Límite provincial --. Límite entre distritos 
c:1ales \ 

Según nos explicó el Director 
Provincial de Telefónica en Alba
cete, Francisco Poyán, la Compa
ñía no tiene en estos momentos 
ningún proyecto global para ade
cuar su servicio a la actual distri
bución provincial en España, «es
tas modificaciones supondrían 
unos costos altísimos. Son los que 
tengan esa iniciativa los que ten
. drán que costearla. Telefónica no 
tomará esta decisión, deberá ser 
por lo tanto una decisión política>>. 

, P~yán señaló también que «es
tás diferencias entre los límites de 
las provincias y las dependencias 
de cada zona no provoca ningún 

problema técnico. Estos pueblos 
tienen el mismo servicio que cual
quier otro. Telefónica es un servi
cio nacional y trata de cubrir las 
necesidades de todo el país». 

Primeros pasos 

Sin embargo, la necesidad de 
un reajuste en este sentido es cla
ra, y según manifestaron fuentes 
de Telefónica en Cuenca, «recu
perar las numerosas localidades 
de la provincia que dependen de 
Albacete significa un verdadero 
reto. Es una zona muy importante 
de la provincia y significaría ele
var considerablemente el número 
de líneas». 

Esta misma fuente nos indica 
que se está trabajando en este sen-

tido, «estamos presionando en este 
sentido y estamos preparando una 
oferta para ello. Ahora todas es
tas localidades pasan por la cen
tral de Villarrobledo, es allí don
de están centralizadas. Nosotros 
estamos estudiando instalar una 
central que se pudiera encargar de 
todo ello. El primer trámite que 
hemos iniciado es un estudio de 
mercado para buscar cual sería la 
mejor solución. Hay una persona 
que se está dedicando permanén
temente a ello». 

Problemas de líneas 

Aunque hay puntos de la Re
gión con importantes deficiencias 
en el servicio telefóníco estas lo
calidades donde hay diferencias 
entre su pertenencia a una provin
cia y su dependencia a una Direc
ción Provincial de la Compañía 
suelen ser de las que peür dotadas 
están. Concretamente en numero
sos pueblos conquenses depen
dientes a Albacete no es posible 
instalar nuevas líneas. Aunque se 
está tratando de resolver, la solu
ción todavía tradará años. Ahora 
Albacete ha ampliado 300 nuevas 
líneas en Mota del Cuervo (Cuen
ca) con una inversión de 45 mi
llones. Para próximos años se es
pera hacerlo en otras localidades, 
pero de momento, resulta imposi
ble lograr nuevas líneas de teléfo
no en muchas de estas comarcas, 
como ejemplo se puede citar la 
zona conquense de Las Pedro
ñeras. 

Según el secretario regional, M. A. Martínez 

El PSCM-PSOE debe 
estar coordinado en el 

Congreso Federal 
El secretario regional de los 

socialistas castellano-manche
gos (PSCM-PSOE), Miguel 
Angel Martínez, dijo ayer que 
«es preciso que la delegación 
regional que represente al 
PSOE en el XXXI Congreso 
Federal sea coordinada». 

mejorar el proyecto socialista y 
la actitud de los socialistas en 
el ámbito sindical». 

Respecto a la labor desarro
llada por la actual ejecutiva re
gional, afirmó que tiene un 
gran valor por haber conduci
do los dos últimos procesos 
electorales con buenos resulta
dos, un éxito y un impulso 
muy satisfactorio. 

Martínez, también diputado 
por Ciudad Real, señaló que 
para que exista esta unión 
«será necesario que los acuer
dos que se aprueben en el Con
greso Provincial de Ciudad· 
Real sean coincidentes con el 
resto de las otras cuatro pro
vincias de la región». 

«Tenemos que colabon}f 
-dijo el secretario regional para 

A juicio de Martínez, la 
provincia de Ciudad Real es la 
que mejor resultados obtuvo 
en las últimas elecciones mu
nicipales y autonómicas de 
toda la región, y «uno de los 
mejores de todo el país, junto 
a alguna provincia de Extre
madura y Andalucía». 

Por el problema del consejo regulador 

Malestar entre los 
vinicultores de 

Valdepeñas 
Los vinicultores de la denomi

nación de origen «Valdepeñas» 
desean que la Consejería de Agri
cultura de Castilla-La Mancha de
signe una comisión gestora que 
asuma las funciones de este Con
sejo Regulador. 

La presidencia de este organis
mo, encargado de velar por la ca
lidad de los vinos de la zona, se 
halla vacante desde el pasado mes 
de octubre, después de que María 
Isabel Mijares presentara su dimi
sión por motivos profesionales. 

La dirección general de Orde
nación Agraria de Castilla-La 
Mancha está manteníendo estos 
días contactos con los sectores im
plicados en la denominación para 
estudiar la designación del nuevo 
presidente. 

El sector industrial celebró esta 
misma semana una asamblea en 
la que se analizó la postura a to
mar, a la vista de los informes de 
su asesoría jurídica y de las reu
niones mantenídas con los respon
sables de la consejería de Agricul
tura. 

Estos vinicultores consideran 

Quieren una 
solución parecida 
a la tomada en 
los consejos de 

«Jerez» o 
«Mancha» 

que «el actual consejo regulador 
ha agotado con. creces el manda
to de cuatro años para el que fue .. 
elegido en 1.982, y por tanto, 
debe ser disuelto y que una comi
sión gestora con representación 
paritaria de tod0$ los sectores asu
ma sus funcio~es>>. 

Según dijo ayer un portavoz de 
estos industriales, «la Administra
ción tien~ que ·mojarse y adoptar 
para Valdepeñas la misma deci
sión que se ba tomado para otros. 
consejos como «Jerez» o «Man
cha». 
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REGION 

La aplú:adón de energías altenaiivas al petroko a supuesto un ahorro de 350.000 millones de ptas. 

Un senador alcarreño recalca su necesidad 

Compensaciones por 
emplazamientos nucleares 

El senador del Partido Liberal por Guadálajara; Anto
nio de Luna, ha manifestado a EL DIA la necesidad de 
estudiar una nueva Ley de Emplazamientos nucleares, 
tema que afecta directamente a Guadalajara. Este sena
dor mantiene la postura de solicitar importantes compen
saciones a las zonas donde se ubiquen estas centrales. 

J.E.S. 

EL DIA 

Antonio Luna está mante
niendo en la Cámara Alta la 
postura de buscar compensacio
nes para las comarcas donse se 
ha instalado una central nu
clear. Considera es~ caso simi
lar al de un trasbase, por el que 
los donantes de agua reciben 
compensaciones a cambio. 
Luna explica que «para Guada
lajara el tema de la ubicación 
de las centrales nucleares es un 
temá de preocupación por el pe
ligro de contaminación de verti
dos y radiaciones», también se
ñala que «la absolecencia tecno
lógica de José Cabrera y la re
siStencia a la retirada de los re
siduos radiactivos, son inquietu
des qll'! hacen revivir el impac
to de Chernobyb>. 

Como es normal, entre lapo
.blación de Guadalajara existe 

.un claro sentimiento de reeha
zo; lo mismo que ocurre en el 
resto del país con la ubicación 
de nuevas centrales. Para Anto
. qio de Luna, «el problema sólo 
se puede paliar afrontando se-
riamente la adaptación de las 
centrales a las últimas tecnolo-

.. glas, la. pronta retirada de los 
resUluos radiactivos y la crea

. ción ~riqueza en su entorno de 
u,,os . 30 ·kilómetros aproxima
damenie» .. 

Está pendiente de 
su aprobación la 
segunda central 
nuclear de Trillo 

11 

Seguridad 

Hoy en día, se está institucio
nafuando en todo el mundo las 
medidas de seguridad y control 
de las centrales nucleares y, «se 
empieza a desa"ollar en cierto 
sentido unas relaciones públicas 
que tratan de hacer, según este 
senador, lo suficientemente 
aíractivas las centrales para que 
los pueblos afectados decidan 
aceptarlas. Para ello los vecinos 
deben recibir una serie de ven
tajas a cambio, por lo que hay 
que crear una nueva Ley de 
E1".plazamientos». 

Antonio Luna . explica las 
ventajas que han traído estas 
centrales señalando que « tras la 
crisis del petróleo de 1973 y 
1979 España impulsó la utiliza
ción de la energía nuclear, el 

carbón y el aprovechamiento de 
pequeños saltos hidroeléctricos. 
Todo ello a representado un 
ahorro en divisas cercano a los 
350.000 millones de pesetas». 
También recuerda que <<ílctual
mente existe una moratoria a 5 
centrales nucleares, como pue
den ser las dos de Valdecaballe
ros, dos de Lemóniz y la segun
da de Trillo Il». 

La CEE 

Tras la integración en la 
CEE, y la necesidad de hacerse 
competitivos, tanto en salarios 
como en energías y materias 

· primas significa para este sena
dor «la necesidad de revisar el 
Plan de Energía NacionaL com
pletándose la necesidad de po
ner en funcionamiento seis ó 
siete centrales nucleares nuevas, 
a no ser que el déficit energéti
co se pretenda resolver con el 
gas ruso». 

Antonio Luna concluye ex
plicando que «hay unas suge
rencias claras a la posibilidad 
efectiva de instalar las nuevas 
centrales: la nueva Ley de Em-

. plazamientos debe obligar a la 
creación áe riqueza en el entor
no de su ubicación, solucionar 
la situación tecnológica pasan
do incluso a la de ''supergene
radores': donde 1 Kg. de ura
nio puede producir 70 veces la 
energía actual; normalizar esa 
técnica de las nuevas centrales 
para abaratamientos de costes; 
sustitución de las centrales de 
tecnología obsoleta; retirada y 
ente"amiento de los residuos y 
perfeccionamiento de las medi
das de seguridad y control de 
funcionamiento de las centrales 
nucleares». 

Con una sesión dedicada a 

ros. 

Ballesteros, presidente de la 
Comisión de Cultura 
so de los Diputados, 
mino de las jornadas, que «no 
poesía andaluza, sino 
poesías escritas por andaluces». 

En este V Encuentro, 

Un 
"' ingresa 

El escultor albacetense José 
Luis Sánchez Fernández pronun
cia hoy un discurso de ingreso en 
la Academia de Bellas Artes de 
San Fernando de Madrid. 

El discurso de Sánchez Fernán
dez, nacido en Almansa en 1.926, 
llevara por títÚlo «en defensa de 
la escultura», y será contestado, en 
nombre de la academia, por Fe
derico Sopeña. 

Al acto asistirán el consejero de 
Educación y Cultura de Castilla
La Mancha, Juan Sisinio Pérez 
Garzón y el director general de 
Cultura, Diego Peris. 

---~:~ 

de 

participaron 
Ian Gib-

la publi
volúmen de su 

FNi1crico García 
iomar un año 

escribir una 

Albacete 
Academia 

José Luis Sánchez estudió con 
el también escultor A. Ferrant en 
la Escuela de Artes Aplicadas y 
Oficios Artísticos de Madrid. En
tre los premios conseguidos por él 
destaca el Píemio Internacional 
de la IV Bienal de Mucsamok de 
Hungría. 

La obra de Sánchez Femández 
puede contemplarse en el Museo 
de Arte Contemporaneo de Ma· 
drid, en el Vaticano de Roma, en 
el Provincial de Albacete y en el 
Museo Nacional de Escultura de 
Valladolid. 

~~ Casa de C-LM en Madrid~~ 

Visita del Consejero de Sanidad 

Exposición <<colores en 
Castilla-La Mancha» 

Entre las muchas actividades 
programadas durante el presente 
mes por el Centro castellano-man
chego en la capital de España, fi
gura la exposición fotográfica «CO- · 
lores en Castilla-La Mancha», de 
Ricardo Marín, un0 de los retra
tistas que mejor han captado la 
luz, la belleza y la estética de sus 
rincones. 

La exposición que durará del 
17 al 28 de Noviembre, tuvo en 
el primero de sus días una magní
fica presentación en la persona de 
Antonio Sánchez Ruiz, importan
te y cualificado hombre de las ar
tes, quien glosó la obra de Ricar
do Martín, significando el cariño 
y la inquietud suscitada por el ar
tista hacia esta Región tan llena de 
contrastes, tan bella y tan diversa 
como es Castilla-La Mancha. 

El Consejero de Sanidad y 
Bienestar Social 

El jueves 19 y con motivo de 
la proyección de diapoositivas, la 
Casa gozó de la presencia de Ra
fael Oatero Femández, Consejero 

de Sanidad y Bienestar Social, así 
como de la de Florián Godes, Se· 
cretario General de Trabajo Y 
Emigración de la Junta de Comu· 
nidades de Castilla-La Mancha, 
una de las autoridades más aten· 
tas a los aconteceres de nuestro 
Centro, como así dejó pate~te en 
las certeras palabras pronumcadas 
al cerrar el acto del día inaugural. 

Sin lugar a dudas, es jus~o re· 
conocer que Ricardo Martin. en 
esta muestra fotográfica ha ~bido 
plasmar la belleza de estas t1e~as 
a través del contraste de su paisa· 
je, de la armonía de sus pueblos, 
y de la carga histórica que sopor
tan sus piedras y monumentos. 

Consignemos, no obstante, en 
la parquedad de estas reseñas, q~e 
las primeras palabras de AntfºJ~ 
Sánches Ruiz, nuestro v~ del 
Cultura, y ante la ausene1a de 
Presidente fueron de recuerdo. 

' l nun-Antonio López Torres, e gra ·n· 
Presionista y paisaiista de la pi 

~ .d días an· tura manchega, fallect o ·a 
tes; así como de los diez ~rab~1; dores daimeleños que pe~dieroluc· 
vida en carretera en trágico Y 
tuoso accidente "laboral". 
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Ricardo García -""-" 
<<El 
a la 
Bilbao. El 

listas de Vizcaya., 
nea, calificó 
ponencia marco 
Congreso del 
no está a la 
Damborenea 

En este congreso 
rio, al que asisten 
150 delegados, el 
ca ya estudiará 
de la ejecutiva federal 
los 14 delegados 
tarán en el XXXI 
lista. En su ponencia 
los socialistas de 
van un «desdibujamiento» del 
proyecto socialista reafirman la 
necesidad de la en este mis
mo proyecto, cuestiones que, se
gún dijo Damborenea, «no se de
seaban plantear en 
Federal y se eluden en 
cía oficial». 

Destacó que el socialista es un 
proyecto en dos freptes: político y 
sindical, y que es necesario reafir
mar esta última faceta puesto que, 
pese a no haber sido revocado este 
principio en ningún Congreso del 
PSOE, «en los dos últimos años 
ha crecido en el partido una 
corriente social liberal o, siendo 
más crudos, neoliberal, que con
cibe un proyecto socialista sin sin
dicato». 

El líder socialista vizcaíno ase
guró que su organización «ni ha 
buscado ni va a buscar» apoyos a 
su ponencia alternativa en otras 
agrupaciones provinciales del par
tido, y que tampoco pretende 
«confrontar» este texto con la po
nencia marco del Congreso fede
ral, «que está muy arropada en 
votos -estimó- por los partidarios 
de la línea oficial». 

cialista no está 
1 s objetiv S>> 
periodistas poco antes de participar en un 
''"•'"' .. '"'"" extraordinario, celebrado desde las 

esta mañana en Bilbao, en el que los 
'~"'''""'''""'"" vizcaínos aprobarán, con seguri

una ponencia alternativa al texto presen-
la dirección PSOE como base 

del Congreso federal de enero. 

Damborenea afirma que el plantea
miento de un partido socialista sin sin
dicato «deja perpleja a Europa>>. 

Debate 

«Nuestro objetivo con esta po
nencia alternativa es mucho más 
sencillo -agregó García Dambore
nea-, y es que tenga lugar un de
bate en el que se pongan encima 
de la mesa cuestiones que es ne
cesario replantear, como la situa
ción actual del socialismo o qué 
es ser hoy socialista en España, so
bre todo ahora que muchas voces 
se preguntan si en el proyecto en
tra o no un sindicato, algo que 
puede llenar de perplejidad a los 
socialistas europeos». 

Ricardo García Damborenea 

expresó la intención de los socia
listas vizcaínos de «debatir qué 
pasa con el partido, supuesto que 
no están pasando cosas buenas, 
que no responde a las aspiracio
nes de los militantes, ni mucho 
menos a las necesidades que los 
objetivos exigen. El partido, como 
instrumento para la acción l'olíti
ca de los socialistas, no está a la 
altura de nuestros objetivos», su
brayó. 

El secretario general del PSOE 
de Vizcaya reveló que, personal
mente, pidió al secretario general 
de la UGT, Nicolás Redondo, que 
no se presentara como delegado 
por esta provincia al Congreso fe
deral, como ha sido habitual has
ta ahora, «porque no queremos 
que nos identifiquen con UGT». 

«Como consecuencia de los 
conflictos entre el Gobierno y la 
UGT -agregó Damborenea-, 
corrfamos el peligro de que cual
quier defensa de este proyecto so
cialista político y sindical, que es 
socialdemócrata, podía ser tacha
do de ugetista y de ninguna ma
nera queremos que esto parezca 
una delegación de UGT». 

«Nuestra postura es socialde
mócrata estricta, en términos cen
troeuropeos, y es la que podría es
tar defendiendo en España Olof 
Palme o Willy Brandt>>, resaltó 
Ricardo García Damborenea. 

Concretó que, este criterio 
planteado a Nicolás Redondo, 
quien en el anterior Congreso fe
deral encabezó la delegación so
cialista vasca, «afecta tanbién a 
Saracíbar y a otros destacados sin
dicalistas que podrían teñir exce
sivamente de ugetista a la delega
ción». 

Según afirma el doctor Luis Montoro 

Los psicofárrnacos, causas de 
numerosos accidentes 01ortales 
yatencia. El profesor de Psico

l?gia de la Universidad de Valen
~· doctor Luis Montoro, ha se
nala~o que una gran cantidad de 
medicamentos para los nervios 
pueden alterar de manera notable 
lª capacidad de conducir vehícu
os, por lo que son causa de innu
merables accidentes de tráfico 
mortales. 

El doctor Luis Montoro forma rrte de un equipo de investiga-
~res de la Unidad de Investiga

~ºº. en Seguridad Vial de la Uni
~~dad d~ Valencia, que ha ela
d \ 0 ~n mfonne sobre la acción 
~li ~ fármacos en la conducción, 
ra! CJdtaTdo por la Dirección Gene-

e ráfico. 

de~ Montoro ~dicó que «una 
características definitorias 

de la civilización actual es la uti
lización masiva de fármacos, con 
los que se ha conseguido eliminar 
una gran cantidad de enfermeda
des y mejorar la calidad de vida>>. 

Sin embargo, el doctor Monto
ro entiende que la utilización in
controlada de los fármacos, sin la 
información, medidas y precau
ciones necesarias supone un ries
go, debido a los efectos secunda
rios, añadidos que éstos suelen te
ner y que, en algunos casos, pue
den convertirlos en sustancias al
tamente peligrosas. 

Efectos secundarios 

El profesor Luis Montoro ha 
señalado que <<Son precisamente 

algunos de estos efectos secunda
rios los que repercuten de manera 
muy directa en la alteración de las 
capacidades necesarias para reali
zar una conducción exenta de 
riesgos». 

Según el doctor Luis Montoro, 
«los psicofármacos, denominados 
en el lenguaje popular como -me
dicamentos para los nervios-, tie
nen una especial repercusión en el 
comportamiento del individuo y, 
por tanto, en la actividad de con
ducir». 

El doctor Montoro señaló que 
muchos medicamentos también 
pueden afectar de manera directa 
o indirecta el manejo del vehícu
lo, entre ellos los utilizados para 
los trastornos cardíacos, en resfria
dos o alergias, y los antihiperten
sivos. 

El Consejo pidió a Letona que reconsiderara su 
postura 

El vicepresidente de 
Banesto confirmó su 

dimisión 

José Maria de Letona y Pablo Guernica. (Foto: B. Pérez) 

Madrid. José María López 
de Letona presentó ayer su di
misión como vicepresidente 
del Banco Español de Crédito 
(Banesto ), ante el Consejo de 
Administración de la entidad , 
que se reunió ayer por la ma~ 
ñana, informaron fuentes de la 
entidad. 

El Consejo de Administra
ción del Banco Español de 
Crédito celebrado en la maña
na de ayer recibió y aceptó for
malmente su dimisión vicepre
sidente y consejero del banco, 
según señalaron las mismas 
fuentes. 

El Banco Español de Crédi
to hizo público una comunica
do tras la reunión en el que se 
afirma que el primer ejecutivo 
de la entidad dirigió el pasado 
viernes una carta de dimisión 
al presidente de Banesto, Pablo 
Garnica. 

«Gratitud» 

El Consejo, continúa la 
nota, ha solicitado de López de 
Letona la reconsideración de 
su postura, pero el hasta ahora 
máximo responsable de Banes
to manifestó que «tiene muy 
serias razones para mantener 
su decisión». 

Ante ello el Consejo aceptó 
la renuncia «haciendo patente 
la gratitud de Banesto por los 
relevantes servicios prestados a 
la entidad en la importante 
etapa de saneamiento en qúe 
ha estado pilotada por José 
María López de Letona». 

Las mismas fuentes indica
ron que tras aceptar la dimi
sión ,de momento no ha sido 
nombrado sucesor en el pues
to. 

• 

Opinan que se necesita «una mejora en los tramites» 

Próximo programa 
conjunto de los 

Defensores del Pueblo 
Barcelona. El Defensor del 

Pueblo, Joaquín Ruiz-Giménez, 
anunció ayer en Barcelona la ela
boración de un programa de ac
tuaciones junto a sus cuatro ho
mólogos autonómicos. 

Ruiz-Giménez y sus homólo
gos en las comunidades autóno
mas de Cataluña, Frederic Raho
la; Aragón, Emilio Gaston; Cana
rias, Luis Cobiella; y Andalucía, 

· Manuel Conde Pumpido, conclu
yeron ayer las sesiones de trabajo 
miciada:S el pasado día 26 en el 
marco de las terceras jornadas de 
intercambio y valoractón de expe
riencias. 

El programa de actuaciones se · 
centrará en problemas que afectan 
a todas las comunidades autóno
mas, eomo la existencia de bolsas 
de pobreza o el bajo nivel adqui
sitivo de sectores de la población 
española, explicó Ruiz-Giménez. 

En el encuentro, los cinco «om
budsmen» españoles expusieron la 
necesidad de mejorar el sistema de 
puesta en conocimiento a los ór-

ganos correspondientes de las 
quejas recibidas y de instar a una 
más rápida resl?uesta por parte de 
la Administración. . 

Ruiz-Gimenez incidió en el líe-· · \. 
cho de que los «ombudsmen» ca
recen de poder coercitivo para im
pulsar las medidas correctoras de · 
los hechos denunciados. . 

Sin embargo, consideró que la 
exposición de las quejas recibidas 
por los Defensores del Pueblo 
ante las cámaras parlamentarias 
estatal o autonómicas han de prÜ'." • 
mover la correspondiente actua
ción de los grupos parlamentarios. 

Ruiz-Giménez, cuya actividad · · · 
como Defensor del Pueblo firuili
za el próximo 28 de diciembre, se. · 
mostró dispuesto a continuar en· · 
este puesto si así lo ¡u:uer~ . el 
Congreso de los Diputados. · 

En caso de que el congreso 
acordase nombrar a otra ~rsona 
como Defensor del Pueblo1.Ruiz
Gimenez indico su disposicion a 
cooperar y facilitar informacion al 
nuevo «ombudsmen» en relacion 
a las consultas en curso. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 29/11/1987.



~<~a un amigo a la 1 del día 25 

·· .. e . vigilaron todas las 
\~binas ·de Guipúzcoa 
,>, '. 'a detener a · «Kubati» 

.,,'., > 

··~·. Sebastián: La Guardia 
· Ülantenía vigiladas las 
'cabinas de teléfono que 
· · en la provincia de Gui-

M a 1!' una de la tarde del 
rcoles. 25 de noviembre, 

eriel.momento de. la deten
.¡2i'clón; en una de ellas, de Anto
.,;,t~<> J..ópez Ruiz «Kubati», su

. ~to responsable del coman
;de ETA-m «Gohierri-Cos-

'Fuentes oficiales informa
. · · · · ·• debido a ·Ulla vigilan•· 

· ·or<iel teléfono de Ra
··· ··· Hemández Gabio-

or del comando 
por la Guardia Civil 

primeros de noviembre, 
: . que «Kubati» llamaría 

/;:\ ... Ja;c.sa de la madre del pri
,: mpr<>, en Ordizia, a la una de 
· ; .hflarde del 25 de noviembre. 
~Et' .~te me el motivo de que en 
. :; Ja operación participasen 
')1.600 miembros del cuerpo, 
· con apoyo de la Policía, la ma

•· yor parte de ellos en la vigilan-
cia de cabinas telefónicas, divi

./ .. ~ por zonas de prioridad, 

.f éOil n:tás. controlen las situadas 
:t'.enJ~ poblacione8 en que ope
··•· raba el cómando y menos en 

'®' lie suponía que. no te-
~' 
· · Angel ,ijemández . 

. . ,.q~ ª1lJ)~"." 
.. · ó a ~Kubati» quien 
~ .DolOtes Gomález 

«. :y'.oyciS»; a la que éste 

domicilio distinto al de su ma
dre, a la que había avisado diez 
minutos antes de que, cuando 
le llamase un amigo a la una, 
le dijese que estaba en la casa 
de otra persona. 

A la 1 en punto 

A la 11tla en punto de la tar
de, una vez efectuada la llama
da, el marido central de la ope
ración de la Guardia Civil dio 
la orden de detener a todas las 
personas que respondiesen al 
perfil de «Kubati» que se en
contrasen en cualquiera de las 
cabinas de la provincia. 

Tres hombres fueron deteni
dos en ese momento en distin
tos lugares y dos de ellos que
daron en hbertad pocos minu
tos después, tras comprobarse 
que Antonio López Ruiz era el 
que se encontraba en la cabi
na del cruce de los paseos de 
los Fueros y Nav~ria, en To
losa. 

Siempre según la fuente ofi
cial, Hernández Gabiola esta
ba muy nervioso y pedía a 
«Kubati» en el momento de su 
detención que le proporciona
se un refugio, ya que se sentía 
«quemado» y vigilado, y no 
había conseguido colaboracion 
de otras personas. 

Los dos titulares de Exteriores coinciden 
----------··-------·---

Avanza la 
el aer 

Madrid. La reunión que las delegaciones de 
España y Gran Bretaña han celebrado durante 
dos días en Madrid para estudiar el contencioso 
del aeropuerto de Gibraltar finalizó ayer a me
diodía con «algunos avances» en las negociacio
nes, afirmó el ministro español de Asuntos Ex-

Los dos ministros se reunirán 
de nuevo en Londref-;.,el próximo 
miércoles junto a los ministros de 
Transportes de los dos países, 
Abel Caballero y Paul Channon, 
que ese mismo día celebrarán en 
la capital británica, junto a sus co
legas de la CEE, una reunión pre
paratoria del Consejo de Minis
tros del 7 de diciembre. 

En ese encuentro, España y 
Gran Bretaña intentarán lograr un 
acuerdo que fuentes diplomáticas 
españolas «no descartan», aunque 
tampoco consideran totalmente 
seguro. «Todavía nos queda el 
cartucho de Londres antes del día 
7», subrayaron. 

Las mismas fuentes admitieron 
que <<Se han achicado» las diferen
cias entre las posturas de Londres 
y Madrid, y afirmaron que Espa
ña, en ningun momento, ha deja
do de especificar de forma «expre
sa, clara y tajante» la cuestión de 
la soberanía. 

El Director General de la OID, 
Inocencio Arias, dijo al término 
de la reunión que en la mesa de 

Se han 
«achicado» las 
diferencias entre 
las posturas de 

Londres y Madrid 

negociación ha habido un «palpa
ble deseo de llegar a un acuerdo, 
pero hay puntos en los que Espa
ña no podrá ceder si no ha y una 
salida que no sea sólo aparente». 

Administración conjunta 

El escollo principal en el con
tencioso de Gibraltar sigue siendo 
la administración conjunta del ae
ropuerto del Peñón, que mantiene 
bloqueada la directiva comunita
ria sobre liberalización del trans
porte aéreo que, entre otras medi
das, establecerá una mayor flexi-

Con la aprehensión de gran cantidad de droga 

re 

Fernán-
,."""~~. Sir Geoffrey 

'''"''""'~0 once horas de 
silencio» y 

estos avances. 

bilidad en las tarifas de los trans-
portes aéreos una mayor liber-
tad en el de líneas. 

Los ministros de Transportes 
de la CEE se reunirán el próximo 
7 de diciembre para intentar apro
bar la directiva comunitaria. El 
pasado mes de junio, cuando ésta 
estaba a punto de aprobarse, el 
Gobierno español propuso que 
entrara en vigor excluyendo de la 
misma el aeropuerto de Gibraltar, 
a lo que se opuso Gran Bretaña. 

El Reino Unido está dispuesto 
a aceptar la construcción de una 
segunda terminal que estaría bajo 
control español, pero no admite 
una administración conjunta del 
aeropuerto que implicaría el reco
nocimiento de la soberanía espa
ñola. 

La parte española considera in
suficiente esta propuesta y desea 
una cogestión en todo el aero
puerto., 

Fernández Ordoñez y Geoffrey 
Howe realizaron al término de la 
reunión una declaración conjunta, 
y no conferencias de prensa por 
separado como estaba previsto. 

i allíeS del atentado 
... con su vida y que 
·~ái:a·.~ l..Qpez Ruiz. , 

La Guardia Civil detuvo en 
la misma operación, entre 
once supuestos colaboradores 
del comando «Gohierri-Cos
ta», a cuatro familiarés de Ra
món Angel Hemández: sus dos 
het1llal10S, Emilio y Rafael, su 
tía .Emilia Hemández y una 
prima, hija de· esta última, 
Emilia Redondo. 

Al tiempo que la Guardia 
Civil, de acuerdo con la infQr
mación. oficial, la Policía se-

Detenidas 814 personas en 
la <<Operación Otoño>> 

. guía ot1'á pista distinta ~ de
tener a «IC:ubati», pues tenían 
constancia de que· había con-
~·. - cita para cenar 
con María· Dolores Sorondo, 

. emplelda: del Ayuntamiento 
de.San~ también de
teñida.. a 1- qlJé, según ta infor
mación ·t)fiéiat, • estaba ligado 
sentimtnt:atnien~ .. 
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(Firmo) 

Madrid. La policía nacional ha 
detenido a 814 personas, incauta
do gran cantidad de droga y recu
perado numerosos objetos roba
dos durante una nueva fase de la 
«Operacion Otoño», iniciada en 
toda España a las 8 horas del pa
sado viernes y finalizada en la ma
drugada de ayer, informaron fuen
tes de la Seguridad del 'Estado. 

Veinticuatro horas antes, y 
también dentro de la «Operación · 
Otoño» para conocer a fondo la 
existencia o no de vendedores de 
drogas en los colegios, la policía 
detuvo a otras 309 personas e in
cautó numerosas drogas en los co
legios y proximidades a centros 
estudiantiles. 

En esta nueva fase, la opera
cion Otoño de lucha contra la 
droga, en la que ha colaborado la 
Guardia Civil, iba dirigida a la de
tencion de presuntos pequeños 
traficantes de droga y de presun
tos autores de pequeños delitos de 
robo, indicaron las mismas fuen
tes. 

Añadieron que entre las 8 ho
ras del viernes y las tres de la ma
drugada de ayer se registraron 
3.504 locales y viviendas y se de
tuvo a 814 personas, de las que 
706 ha~ pasado ya a disposición 

judicial. De esta última cifra, 36 
han ingresado en prisión. 

La droga ocupada esta integra· 
da por 2.31 O gramos de heroína, 
7.042 gramos de cocaína, 73 ki· 
logramos de hachís, 1.575 dosis 
de psicotrópicos, 4 7 dosis de 
LSD, 48 kilogramos de marihua· 
na. 

También se encontraron 66 ar· 
mas de fuego, 346 armas blancas, 
y unos siete millones y medio de 
pesetas, cuya procedencia no han 
podido justificar las personas a las 
que se les incautó y presuntos au· 
tores de los delitos . 

Las fuentes de la Seguridad del 
Estado agregaron que se han ~e· 
cuperado igualmente 397 r~o
cassetes, 64 videos, 100 televiso
res, 94 máquinas de fotos y toma· 
vistas, 74 cadenas de música, 60 
automóviles, 231 accesorios de 
vehículos, 503 cajas de berra· 
mientas y 1.264 joyas. 

Se incautaron, por otra part~, 
otros 4.500 objetos que, por su di· 
versidad son difíciles de concre· 
tar en ~a relación pormenorit.a· 
da. No obstante, precisaron las 
fuentes entre ellos se incluyen 
prend;s de vestir, material de 
construcción, discos, abrigos de 
piel, equipos de soldadura ef~o
gena, cuadros y micr05C?p1os. 
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INT RNACIONAL 

La adminisiración 
_--··-

tancamiento 
2.500 presos '--U'"ª'"u~ 

(Georgia) y """'H"""'' 
dades • .,<11"''"':'1"'~' 
han dicho 

Atlanta. 
posible para "' ", ,.,,,., 
trario la única 
se rindan», sentenció 

Muchos familiares de los «ma
rielitos» detenidos se encuentran 
acampados delante de las cárceles 
de Oakdale y Atlanta y continua
mente les piden c¡ue depongan su 
actitud en mensajes difundidos 
por las emisoras de radio hispanas 
locales. 

En la cárcel de Atlanta, donde 
unos 1.500 presos mantienen a 94 
personas como rehenes, fue solta
do en la madrugada de ayer un re
hén herido en el cuello de una cu
chillada y hay informaciones no 

«marielitos» 

Stewart, portavoz del Departa
mento de Justicia, explicó a la prensa que los 
negociadores advierten a los presos que su in
transigencia no hace más que empeorar la si
tuación y les recuerdan las tensiones que sus 
familias y las los rehenes están sintiendo. 

confirmadas de que uno de los 
presos resultó herido o muerto en 
una reyerta. 

Una de las puertas principales 
de la penitenciaría ha sido cerra
da con soldadura autógena por los 
presos «para que así no podamos 
salir ni vosotros entrar», según 
dijo un detenido en un mensaje 
captado por onda corta. 

En Oakdale, que ayer cumple 
una semana de ocupación por los 
1.000 presos cubanos que tienen 
a 26 funcionarios y guardias en 
cautiverio, las negociaciones han 
vuelto a estancarse después de un 
periodo de esperanza el pasado 
viernes. 

«En el último minuto» 

Cuando todo parecía indicar 
que los amotinados iban a firmar 
un acuerdo con las autoridades, 
surgieron nuevas demandas que 
estas no tuvieron más remedio 
que rechazar, informó el Senador 
demócrata John Breaux, que ac
túa como mediador. 

, Aunque los detalles de las ne
gociaciones no fueron divulgados 
oficialmente, fuentes periodísticas 
averiguaron que los presos inicial
mente pidieron que no se les de
portara, que se volvieran a juzgar 
individualmente sus casos y se sol-

Para el sorteo del próximo jueves, 3 de diciembre 

Uno de los «marielitos» sobre el tejado de la cárcel de Atlanta 

taran rápidamente a quienes ya Otro portavoz del Departa
han cumplido sus condenas, y que mento de Justicia declaró el vier
no se tomaran represalias por el nes que las autoridades no están 
motín. dispuestas a admitir otros interme-

diarios en las negociaciones con 
Al parecer, los presos pidieron los presos. 

en el último minuto que el Arzo- También en Atlanta, las auto
bispo auxiliar de Miami, Agustín ridades rechazaron el viernes una 
Román, y un grupo de periodistas oferta del alcalde cubano de Mia
tuvieron acceso a la cárcel, condi- mi, Xavier Suárez, y de una dele
ciones que, inexplicablemente, gación de cubano-norteamerica
fueron rechazadas por las auto- nos, para hablar directamente con 
ridades. los presos. 

<<A • 
1 rte el seis millonario con EL DIA» 

(Estudio semanal de probabilidades estadísticas 
para confeccionar su boleto de lotería primitiva) 

Por fin, contó con fortuna el 7 

Tras muchas semanas sumida 
en el infortunio, por fin la cifra 7 
gozó de los favores de la "loto". 
Dos números de la pasada com
binación ganadora (7 y 4 7) y el 
complementario (27) contaron 
con la que se ha constituido ter
minación fatídica en la Primitiva. 
Y si no, basta con echar una so
mera ojeada a la tabla de apari
ciones, en la que 7, 17 y 27 figu
ran entre los nueve números con 
menos presencias. El 17 es "faro
lillo rojo", con sólo 8 apariciones, 
es decir, con una implantación del 
7,34 por 100 sobre el total de sor
teos y del 1,05 sobre las extraccio
nes. El mejor situado en la tabla, 
el 48, cuenta con 27 apariciones 
Y unas frecuencias del 27,77 y del 

3,54 por 100 sobre sorteos y ex
tracciones, respectivamente. In
cluso, tomando como referencia el 
valor medio del "ranking", el 17 
queda a años-luz: 15,6 aparicio
nes, es decir, una presencia supe
rior al 14 por 100 semanal. 

El 7 y el 27 tampoco van mu
cho mejor, pues el primero ha sa
lido 11 veces en los 109 sorteos 
celebrados, y el 27, solamente 
nueve. Pero, ¡atención!, éste últi
mo con una particularidad: pres
cindiendo de las extracciones de 
complementario, el 27 ocuparía 
por derecho propio y con creces 
el último lugar general, pues ha 
sido cantado cuatro veces como 
número de combinación ganado
ra; las otras cinco fue comple
mentario. 

Los dos restantes acabados en 

7 (37 y 47), aún gozando de me
jores registros, no llegan a superar 
las 15,6 apariciones que corres
ponden al valor medio (763 ex
tracciones entre 49 números). El 
37 salió 13 veces en la fórmula 
principal y 2 como complementa
rio, resultados gemelos a los obte
nidos por el 47. 

Combinaciones ideales para el jueves, 3. 

Para acabar de redondear su 
"faena", cuatro de los seis núme
ros cantados el jueves 26 son múl
tiplos de 7: 7, 14, 21 y 42. Y, cui
dado, porque la rareza es doble. 
Al estar situados los números en 
el bloque de apuestas en colum
nas de siete, quedarán siempre en 
la misma línea horizontal cuando 
la diferencia entre aquéllos sea 
precisamente 7 o múltiplo de 7. 
Es lo que ha pasado con 7, 14, 21 
y 42, inscritos, como podrá com
probar si tiene un boleto a mano, 
en la última hilera horizontal del 
bloque. Por cierto, que la mitad 
superior del mismo ha quedado 
esta vez absolutamente vacía, lo 
que explica, en parte, la dificultad 
y los pocos acertantes de primera 
categoría. 

AL NUMERO: 

AL TRAMO: 
Entre 1 y 10 

11-20 
21-30 
31-40 
41-49 

FIJOS: 41 48 
OPTATIVOS: 2 15 25 30 35 36 38 
EN RACHA: 14 21 41 

Marcar 1 
1 
1 

1 ó 2 
1 ó 2 

"X" 2 
2 
2~ 

2ó3 
2ó3 

11 "X" 

Otro factor que descarta mu
chas apuestas es la ausencia de 
una decena, y no digamos si es la 
de los "treintas", la más agracia
da con la de los "cuarentas". Fal
tó en este sorteo último, a pesar 
de la buena racha que venía arras
trando (30, 33 y 35, el 19 de no
viembre; 31 y 32, el 12, y 35 y 37 
el día 5). 6 "X" 

(1 apt.) (462 apt) Las diez últimas semanas 

Aunque, para números en ra~ 

Tramos numerales Apariciones Media/Num. % Extrae. 

Entre 1y10 148 14,8 19,40 

11 - 20 152 15,2 19,92 

21- 30 148 14,8 19,40 

31 - 40 155 15,5 20,31 

41- 49 160 17,8 20,97 

TOTALES 763 15,6 100,00 

cha, el 14, el 21 y, sobre todo, el 
41. Los dos primeros llevan dos 
semanas segmdas en candelero, el 
21 siempre en fórmula ganadora 
y el 14 ayudándose el 19 de no
viembre con el recuerdo del com
plementario. El 41, aunque vacio 
esta semana anterior, ha salido 
tres veces en los últimos cinco sor
teos y nada menos que cinco si to
mamos como punto de enfoque 
las diez semanas precedentes. 

Se le acerca en fortuna el 30, 
con cuatro apariciones en el mis
mo periodo, y algo más lejos que
dan ya el 5, el 25, el 32 y el 35, 
con tres apariciones. Dos veces lo 
hicieron 6, 7, 11, 12, 14, 15, 21, 
22, 24, 28, 33, 40, 47 y 49, y nin
guna los ocho siguientes: 9, ~8, 
19, 23, 29, 34, 38 y 44. Los vem
tiún números no citados salieron 
tan sólo una vez. 

26 de noviembre: 7, 13, 14, 
21, 42, 47 + 27. 

19 de noviembre: 2, 21, 30, 
33, 35, 41 + 14. 

12 de noviembre: 11, 20, 24, 
31, 32, 41 + 25. 

5 de noviembre: 5, 15, 22, 35, 
37, 49 + 25. 

29 de octubre: 16, 17, 24, 26, 
40, 41 + 5. 

22 de octubre: 3, 15, 30, 35, 
40, 43 + l. 

15 de octubre: 6, 12, 22, 28, 
32, 45 + 36. 

8 de octubre: 4, 7, 10, 30, 41, 
46 + 28. 

1 de octubre: 8, 12, 25, 33, 48;"'°'" 
49 + 32. 

24 de septiembre: 5, 
39, 41, 47 + 6. 

APARICIONES NUMEROS AGRACIADOS 

Mas de 27 
27 
24 
23 
22 
21 
20 
19' 
18 
17 
16 
15 
14 
13 
12 
11 
10 
9 
8 

48 
41 
15, 35 
2 
25, 38 
30, 36 
6, 12, 21, 34 
11, 43 
14, 26, 46 
9, 24, 45, 49 
3, 16, 18, 37, 44, 47 
4, 8 
1, 5, 19, 20, 28, 39 
29, 32, 33, 42 
7, 10, 13, 22, 31 
23 
27, 40 
17 

Sorteos celebrados: 109 
En el año: 48 

Extracciones: 7 63 

Extrae. 
3,54 
3,14 
3,01 
2,88 
2,75 
2,62 
2,49 

. 2,36 
2,23 
2,10 
1,96 
1,83 
1,70 
157 
Ú4 
1,31 
1,18 
1,05 

Sorteos 
24,77 
22,oi 
21,10 
20,18 
19,27 

, 18,35 
17,43 
16,51 
15,60 
14,68 
13,76 
12,84 
11,93 
11,01 
!º~09 

• 9,17 
8,26, 
7;34., 
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Somos un país especialmente 
dotado para la sorpresa, y a veces, 
el asombro es en cadena. Históri
camente, se imputaban los desati
nos al pueblo en virtud de sus fer
vores, sus ansias, o sus resenti
mientos, cuando detrás el pueblo 
ha estado siempre alguien que 
manejaba los hilos para las· exci
taciones y para cosas peores. ¿De
trás de las revoluciones sociales, 
de las asonadas políticas, o de los 
pronunciamientos militares, había 
siempre alguien detrás. En los 
magnicidios ocurría lo mismo: un 
insensato daba la cara y la vida, y 
. por detrás había alguien. de gran 
relieve. Pero cuando el pueblo 

.·.aparece en la pasividad, y nunca 
ha estado más ajeno que ahora 
para la convulsión, entonces tie
nen que dar la cara los que crean 
el destino de Espada, y que son 
personajes principales. En esta 
crónica he elegido solamente dos 
asuntos para seílalar los niveles de 
irresponsabilidad qlie' tienen cier
tos personajes de nuestra clase di
rigente. El conflicto bancario, por 
el acontecimiento Bilbao-Banesto 
y otros que se avecinan, si el buen 

¡~- -~~do no lo remedia. Y la visita 

1 
_ del Vieepresidente del Gobierno 

. . de Nicaragua, exactam~ilte cuan-
} do estamos embarcados en unas 
L dificiles éoi;iversaciones con los 
.~;c"_;,;Es1 .• ~. Umdos. Empezamos por 
1 · o pnmero: 
rt, 
1 

' El conOicto ban~o 

José Angel Sánchez Asiain, 
presidente del Bilbao y José Ma

. ria López de Letona, vicepresiden
te del Banesto -porque el presi
. dente Gamica estaba en retira
da-'- son dos ilustres personalida
des que han hecho méritos sufi
cientes para estar donde están. 
Son dos tecnócratas colosales, con 
unas profesiones brillantes y con 

. una ~ecutoria financiera de relie
ve. Vienen a representar una nue-

CRONICA DE LO QUE PASA 

Sorpresas p r 
insensatez 

va generación bancaria respecto a 
aquellos banqueros que fueron de
sapareciendo en las tres últimas 
décadas. Cuando un buen día 
pensaron, con la colaboración del 

. Gobierno, en una fusión de am
bas entidades bancarias prestigio
sas, lo menos que se podía exigir 
de ellos es que antes de las nego
ciaciones públicas hubieran re
suelto, privadamente, los asuntos 
de fricción para que después todo 
hubiera ido fácil, de cara al pue
blo español, a la opinión pública, 
a los inversores y a los accionis
tas. Estas grandes batallas o acon
tecimientos se realizan de manera 
reservada y se dejan solamente 
para el final, esos otros asuntos de 
escasa entidad para que quede en 
su debido lugar una confrontación 
obligada. Lo que resulta incom
prensible es lo que está pasando y 
que podría terminar en esa con
tienda que se llama "la OPA hos
til" y que no es otra cosa que una 
disputa violenta de las acciones. 
El origen de estas conversaciones 
entre el Bilbao y el Banesto no se 
conoce, aunque se ha contado que 
era una idea surgida hace cuatro 
meses. Lo que ha estado muy cla
ro en todo esto ha sido la activi
dad y la colaboración del Gobier
no en tal cuestión, mediante el ini
ciador, que ha sido Mariano Ru
bio, gobernador del Banco de Es
paña, y sus superiores, Carlos Sol
chaga, Ministro de Economía y 
Hacienda, y el Presidente del Go
bierno, a quien no se le podía 
ocultar tales asuntos. Luego apa
recen en todas estas informaciones 
relaciones de financieros italianos 
y por empresas asesoras nortea
mericanas. Finalmente, saltaba a 
la palestra otras acciones de adue
ñamiento del Banco Central, con 
empresarios jóvenes y entusiastas, 
árabes, y otras gentes. En fin: un 

EMILIO ROMERO 

pésimo ambiente de cara a la opi
nión pública y una estampa nada 
agradable del sistema liberal -ca
pitalista en sus tribalismos finan
cieros-. Sus multinacionales y 
los nuevos aventureros del dinero 
a nivel universal. La intención era 
la de ponemos a nivel de los de
más, pero lo estamos haciendo de 
manera torpe y con las clásicas 
maneras imprudentes de España 
en asuntos capitales. 

El viaje de Guerra 

Ningún político de Occidente 
hace viajes a Nicaragua porque el 
pequeño país es un hervidero, que 
aparece gobernado por unos dic
tadores de corte marxista, una ad
hesión entusiasta a la Unión So
viética y una hostilidad perma
nente a los Estados Unidos. Pero 
esto, al fin y al cabo, no es lo peor, 
sino que Nicaragua no contribuye 
un pelo para restaurar la demo
cracia, que es la característica 
principal del mundo libre de Oc
cidente. El anecdotario de estos 
años es evidente y ha tenido que 
producirse una guerrilla liberado
ra, asistida económicamente por 
los Estados Unidos. Todas las 
operaciones que han surgido de la 
propia Aménca Central y del Sur 
para remediar estas cosas, han fra
casado, porque el sandinismo que 
ocupa el poder, aparece muy ale
jado de aceptar las condiciones 
que exige la democracia, y que 
son las libertades y las acciones 
políticas de todos, mediante un 
compromiso real de dejar las ar
mas. Y en esta situación, Alfonso 
Guerra se ha dirigido a Nicaragua, 
portador de unos obsequios mo
destos de asistencia, culturales y 
sanitarios, y la recepción a nues
tro vicepresidente ha sido glorio
sa, porque es original. Parece cla-

ro que los comportamientos de 
España con los países hispánicos 
tienen que ser originales. El pro
pio General Franco no se mani
festó hostil a Fidel Castro cuando 
aquella célebre operación de aco
so, de iniciativa norteamericana, 
pero tampoco se organizaóa nin
gún viaje glorioso a la Cuba de Fi
del. El comportamiento de Espa
ña con América tendrá que ser 
siempre muy diferente a lo que 
pueda hacer el resto de Europa. 
Son nuestros hermanos de sangre 
y de cultura, y nunca hemos de 
ser beligerantes activos pero he
mos de tener también las precau
ciones necesarias para quedarnos 
fuera cuando no se puede estar 
dentro, sin que ello suponga otra 
cosa que una cierta espectación 
distanciada en espera de solución. 
Pero Alfonso Guerra tenía que 
manifestar en Nicaragua la políti
ca con aquel país y su estupenda 
disposición en el pacto de Esqui
pulas -en los dos- cuando ya 
se sabe que Nicaragua ha dado 
mínimas facilidades para la pleni
tud de aquellos acuerdos y, sobre 
todo, no ofrece los mecanismos 
necesarios para el restablecimien
to de la democracia. Aquí hemos 
elegido una sola beligerancia en 
contra, como es la de Chile, con 
su presidente el General Pinochet, 
y todo lo demás resulta proclive a 
la comprensión y al afecto espa
ñol, cuando se añaden también 
circunstancias como las de haber 
sido esquilmados intereses espa
ñoles en Cuba. Así es que a los to
talitarios y a los esquilmadores les 
amamos, en una especie de maso
quismo ideológico, que constituye 
el gran disparate. En resumidas 
cuentas: nuestra condición de eu
ropeos comprometidos, y de his
panoamericanos, nos obliga a ac
titudes más inteligentes que las 
que lleva adelante el Gobierno 
español. 

La inmensidad del universo Los banqueros españoles 
ANITA ARROYO 

En este mundo nuestro, distor
.. __ .sioóado .•Y convulso, mundo de 
· .. violencia, destrucción y crimen, 

que hace pensar a Mila Kundera, 
·.. en una de sus mejores novelas, 
• que "La vida está en otra parte"; 
. • en este mundo materialista y amo

. ral que nos ha tocado sufrir, el 
Jíc!mbre .necesita elevar la vista al 

· · · to para superar "La in-
. rtatile levedad del ser", título 
otra.de las novelas de Kunde-
89mos briznas de paja al vien
comparados con la inmensidad 
. U),Uverso. 
.l' gran filósofo Immanuel 
.• t expíesó su asombro ante la 
ensidad de los cielos estrella
> En su época -fines del siglo 

vu..:.... é) conocimiento era limi
··· y modésto. Los astrónomos 

. t_row y Thompson calculan · · ·en nµestra galaxia existen más 
··· · ... billones de · estrellas, tan 

;.Q. Jlláyores que nuestro 
Pe• en. Ja inmensidad del 

.. · haY ·más. de un billón de · 
éo~.o la nuestra. Real-

mente, vivimos en un universo de 
infinita grandeza. Solo los poetas, 
los grandes místicos, han sentido 
la inmensidad de esa "morada de 
grandeza ejemplo de claridad y 
hermosura' , que nos canta, arro
bado, Fray Luis de León en su 
"Noche serena" . 

En nuestros días, el hombre ha 
~ido llegar hasta la luna, despo
Jándola de todo romanticismo, y 
las naves espaciales alcanzan las 
proximidades de otros planetas. 
Pero todos estos vuelos han teni
do lugar dentro de nuestro propio 
sistema solar. Para alcanzar estre
llas más lejanas, se necesitaría re
correr distancias tan inmensas, 
que la brevedad de la vida huma
na no permitiría a ningún nave
gante sobrevivir al final del viaje. 
Ante esta inmensidad inconmen
surable del cosmos, ¿cómo, sien
do tan pequeños, son tan grandes 
nuestra vanidad y nuestra sober
bia?. Pascal lo sintió agudamente 
cuando escribió: "El hombre no es 
más que una brizna de paja, pero 
es una brizna que piensa". 

ANTONIO PAPELL 

La banca española había con
seguido cruzar la transición con 
acierto, y se hallaba a punto de lo
grar que desapareciera definitiva
mente de la vida española el tópi
co de que el "lobby" bancario era 
en realidad un grupo de presión 
reaccionario que lastraba la vida 
pública y que favorecía la paráli
sis conservadora en vez del pro
greso creador. 

Diez años de democracia han 
servido para que ninguna fuerza 
política con expectativas de poder 
plan~ ya, ni siquiera remota
mente, el demagógico desidera
tum de la nacionalización de la 
Banca y para que empiece a cun
dir la especie de que la banca es 
un instrumento real de desarrollo 
que ha cumplido y que está cum
pliendo una función trascendental 
en la vida económica. El banque
ro, por el mismo proceso, ha pa
sado de ser un vil explotador en 
la consideración popular, a un 

empresario inteligente que coope
ra al bien común y al desarrollo. 
El partido socialista; hoy en día 
mantiene relaciones fluidas con la 
cúpula bancaria. 

Así las cosas, cuando los ban
cos han empezado a ocupar el em
plazamiento social que les corres
ponde, ha comenzado una guerra 
sorda, al menos entre dos grandes 
bancos, que ha suscitado general 
perplejidad. 

No es preciso decir que la opi
nión pública no es particularmen
te experta en derecho mercantil, 
ni tiene por qué serlo, ni que las 
gentes juzgan con reprobación es
tos manejos poco transparentes de 
las llamadas OPAS -la OPA 
"hostil" o la "OPA amistosa"-, 
que, por añadidura, parecen cer
nirse sobre sus propios dineros, 
como si las instituciones de crédi
to, en un rapto de locura, se estu
vieran tirando literalmente de los 
cabellos en pos del poder del 
vecino. 

del 

es un desas
y es de 

menos cachonda». 

Hassan, 
gibral

tareño: «Gibraltar se 
beneficiará grandemen
te con una utilización 
más frecuente del aero
puerto gibraltareño, in
cluso con la reanuda
ción de vuelos entre Es
paña y Gibraltar». 

José Bamón GoJii 
T:lrapo, Gobernador 
civil de Guipúzcoa: «Se 
ha barrido la provincia 
de Guípúzcoa en un 
porcentaje altísimo, 
aunque puede ser que 
quede todavía un poco 
de basura». 

J'er.mmd.o Saáru, 
eurodiputado de Alian
za Popular: «Es 
aberrante, un error y 
una desautorización 
para las propias fuerzas 
políticas, la ley de fi
nanciación a partidos». 

J'rancisco J'er· 
nai:n.4e11 Or461.es: 
«No firmaré cualquier 
chapuza sobre el aero
puerto de Gibraltar, 
prefiero un no acuerdo 
que un mal acuerdo» . 

.Al:fouo Guerra: 
«Y o no tengo que dar 
lecciones a Nicaragua, 
ni a su gobierno, ni a los 
que se opongan a el, 
vengo a conocer la rea
lidad, y no tengo que 
santificar a nadi~». 

Leo Been.haker: 
«Golear no quiere d~cir 
que juguemos bien, sino 
que tenemos suerte a la 
hora de rematar, y esto 
tan simple hay muchos 
que no lo entienden» . 

Joapin. LegaiJMl:. 
«La capacidad de un 
partido no es la de 
mandar, sino la de con
vencer». 
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Para la ONCE, 
----··---------·- --·-----------~pecia~ importancia» 

Por 

esesti a el 
• ro 1ecu 

El Tribumial 
recurso de ao1emcm1n •~·11r"''""'"'"'"'~'"" 

realizar sorteos de lotería. En la sentencia, el 
Tribunal Supremo confirma la denegación de 
autorización a Prodiecu para celebrar sorteos 
de lotería. 

Madrid. El juez titular del 
JUl&ado de Instrucción núme
ro 2~ de Madrid, Alberto -Jor
ge Barreiro, ha ratificado el 
procesamiento del humorista 
José Luis Coll como presunto 
autor de un delito de desacato 
al ex-juez de Azuaga (Bada
joz), Antonio Navárro Casti
llo. 

-entidad 
sentencia 
negó a esta or12:anizac:ió1n 

Madrid. el 

bas». 

Prodiecu uo 
1g~umm de trato 

La' Asociación de Promoción 
de Empleo al Minusválido 
(APEM), entidad vinculada a la 
e~presa Prodiecu, un re
curso contencioso-administrativo 
ante la sección primera de lo con
tencioso-administrativo de ia Au
diencia Nacional contra una reso
lución del Ministerio de Econo
mía y Hacienda por la que dene
gó a Prodiecu la autorización para 
establecer una lotería mediante la 
venta del «Cupón del Minusváli-
do». 

En su sentencia de 23 de mayo 
de 1987, la Audiencia Nacional 
desestimó el recurso de Prodiecu, 
denegó «la autorización para ce
lebrar periódicamente sorteo de 
lotería en todo el territorio nacio
nal» y declaró que la resolución 
del ministerio fue «ajustada a de
recho». 

El Tribunal Supremo resuelve 

FILIPINAS 

Destrozos del «Nina» 

Pueblos 
costeros, 

desaparecidos 
del mapa 

Manila. El gobernador de 
la provincia filipina de Sorso
gon, Raúl Lee, informó ayer 
de que por lo menos quinien
tas personas perecieron a cau
sa del paso del tifón «Nina» 
por esa zona del país. 

Autoridades militares e in
formes de prensa sefialaron 
que la cifra de muertos podría 
llegar a los seiscientos con las 
victimas de otras provincias. 

La de Sorsogon ha sido la 
más castigada y muchos pue
blos éOsteros desaparecieron 
del mapa a raíz de las gigan-
tescasell __ · . olas que cayeron sobre 

os •. 

;¡,._~tres días,!~ autorida
··~ ... cifraban las victimas mor
taJes•en dos o tres centenares 
~o co_ nfol'me ........ n los días: 

·1( t:.. Y- ' 
<P~ta. ~egra» de esta catás-
y;~e- -va haciéndose más am-

ahora este recurso de apelación 
con una sentencia en la que seña
la que APEM no invoca precepto 

frente a la Administra
«que ampare el derecho a 

sorteo de lotería», sino 
que el recurso se encauza por el 
procedimiento especial de la Ley 
62/78 sobre derechos fundamen
tales de la persona, «invocando la 
vulneración del principio de igual
dad que consagra el artículo 14 de 
la Constitución». 

----·--------

Según el Tribunal Supremo, 
entre la ONCE, que es la entidad 
con quien Prodiecu se compara, y 
esta última «existe una profunda 
diferencia, tan insalvable, que, 
siendo la desigualdad evidente, no 
puede ni se debe argumentar que 
entre los desiguales se ha vulnera
do el principio de igualdad». 

Equiparar a la ONCE y a Pro
diecu en el mismo trato, «sería 
desconocer el mentado principio 
constitucional de igualdad ante la 
ley», puntualiza el Tribunal Su
premo. 

Tras señalar que APEM, en re
presentacion de Prodiecu, se pre
senta como «meritorios y benefac
tores ciudadanos que dicen no es
tar guiados por ningun ánimo de 

lucro, sino por el de ofrecer pues
tos de trabajo a minusválidos ol
vidados por los poderes públicos», 
el Supremo considera que puede 
ser cierto que los poderes públicos 
incumplan el artículo 49 de la 
Constitución. 

Ello, sin embargo, -puntuali
za«no otorga derecho alguno a tan 
benefactora asociación como la 
que recurre, porque no hay que 
olvidar que el mentado precepto 
constitucional está dirigido a los 
poderes públicos y no a la re
currente a manera de programa, 
pero sin autorizar a particulares a 
asumir las tareas y objetivos a que 
el precepto se refiere». 

En opinón del Tribunal Supre
mo, el orden de prioridades que 
la administración establezca para 
este tipo de colectivos no egendra 
desigualdad en el trato, «sino que 
habrá incumplimiento de progra
mas políticos, si se quiere, pero 
nada más que sea relevante en lo 
jurídico para construir una desi
gualdad entre minusválidos». 

La ONCE resalta en una nota 
que esta resolución del Supremo 
tiene para su organización «una 
importancia notable porque des
monta algunas de las principales 
argumentaciones de Prodiceu, 
S.A. y de sus organizaciones pa
ralelas, APEM y Confederación 
Española de Minusválidos». 

El magistrado Alberto Jor
ge Barreiro ha dictado un auto, . 
en el que desestima el recurso 
de reforma interpuesto por 
José Luis Coll contra su pro-

-cesamiento, declarado el día 
26 del pasado mes octubre por 
el mismo magistrado. 

El ex-juez de Azuaga, An
tonio Navarro Castillo, presen
tó una querella contra José 
Luis Coll como presunto autor 
de un delito de injurias contra 
su persona en un artículo que 
publicó Diario 16. 

En. su artículo, el humorista 
criticó duramente la actuación 
del juez Antonio Navarro por 
iniciar las diligencias contra.un 
joven, al que acusó de escán
dálo publico, por estar en ac
titudes deshonestas acompaña
do de una joven en un bar de 
la localidad de Azuaga. 

El joven se suicidó en su do-

~~~~REHENES EN EL LIBANO ~~~~ 

Liberados dos periodistas franceses 

J acques Chirac: <<No se ha 
pagado rescate alguno>> 

París. Con una gran emoción, 
lágrimas de alegría y aplausos fue
ron recibidos ayer en el aeropuer
to parisiense de Orly los dos fran
ceses liberados el viernes en Líba
no, Jean Louis Normandin y Ro
ger Auque. 

Los dos ex rehenes franceses 
llegaron al aeropuerto acompaña
dos del ministro de Interior fran
cés, Charles Pasqua, quien se ha
bía adelantado a recibirles en la 
base militar de Solenzara (Córce
ga) donde el avión realizó una 
escala. 

Normandin y Auque aprove
charon esa escala en la isla fran
cesa para comer y, en el caso de 
Auque, visitar la enfermería de la 
base, lo que ocasionó un retraso 
de casi dos horas sobre el horario 
previsto. 

El primer ministro, Jacques 
Chirac, y el ministro de Asuntos 
Exteriores, Jean Bernard Rai
mond, acogieron a Normandin y 
Auque al pie del aparato, aunque 
su encuentro estaba previsto en el 
pabellón de honor del aeropuerto. 

Compartieron 
cautiverio con 
dos rehenes de 
nacionalidad 

estadounidense 

Existían esperanzas 

Los dos ex rehenes de la Orga
nización para la Justicia Revolu
cionaria (OJR, chiíta) hicieron 
unas breves declaraciones, en me
dio de la gran confusión que pro
ducía la multitud de informadores 
que había acudido al aeropuerto. 

Auque se mostró optimista so
bre las negociaciones que constan
temente mantiene el gobierno 
francés y agradeció en concreto a 
Alex Stephani, enviado del go
bierno para comunicar con los se
cuestradores, por su actuación. 

El periodista independiente se
ñaló que la esperanza habí~ creci
do en los últimos tres meses y que 
en septiembre pasado se le había 
anunciado su próxima liberación. 

Por su parte, Normandin, abra
zado a su hijo desde que salió del 
avión, hizo unos breves comenta
rios y pidió que le dieron algo de 
tiempo antes de hacer declara
ciones. 

Minutos antes de la llegada de 
los rehenes, Chirac pronunció un 
breve discurso en el que desmin
tió las afirrnacione del diario «Le 
Monde» por las que Francia ha
bría pagado un rescate por la li
beración de los franceses. 

El jefe del gobierno francés ma
nifestó su «agradecimiento a las 
autoridades civiles y militares 
francesas y extranjeras que nos 
han ayudado» y afirmó que el go
bierno francés seguirá «haciendo 
todo lo que esté en su poder» para 
conseguir la liberación de los 
otros tres rehenes que permanecen 
retenidos en Líbano. 

micilio·~. 
condenado po 
de Badajoz y 

Acciones 
judiciales 
contra los 

gerentes de 
«Aquadiver» 

La Bisbal (Gerona). El titúlar 
del Juzgado de Instrucción núme-. 
ro 1 de La Bisbal ha decidido el 
procesamiento de los dos gerentes 
del parque acuático «Aquadiver>> 
de Playa de Aro (Gerona), por 
posible imprudencia temeraria en 
relación a la muerte del niñq~Ja-
vier Martín. · · · 

Asimismo ha decidido el pro:: · 
cesamiento de los jefes de mante~ 
nimiento y los monitores ·de· 1as 
instalaciones por posible impru
dencia. 

Los hechos ocurrieron el pasa
do 18 de agosto cuando Javier ; 
Martín, de 11 afios de edad, .mu
rió ahogado en las instalaciones 
de «Aquadiver>> al intrQducirSe:1 

por un tubo de un metro de .diá.; • 
metro y cineo de longitud, cuya 
reja de protección se encontraba. · 
rota. 

Además del auto de procesa'! 
miento, que no ha áfectado final.:. 
mente al monitor que se.en<:011tra:. •. 
ba de servicio en el momento del·.,. 
fallecimiento, la juez ha dect"~do ·. ' 
la libertad sin fianza para los p~' 
cesados. · 
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VARIOS 

L3. búsqueda de procedimien- L • ' d 
tos efica~ para conservar ali- a conservac1on e 
mentos ha sido constante en la 
historia de la humanidad. 

. El hombre vió que los alimen
tos que habían perdido toda o 

.· parte del.agua que forma parte de 
·i.~los ·se conservaban en buenas 

condiciones. Esto dió lugar a la 
·conservación de alimentos por 
medio del secado. 

De forma también experimen
tal descubrió que ciertas sustan
cias con las que se trataban los ali
mentos hacían que estos se con
servaran en mejor estado. Tal es 
el caso de la sal, el azúcar, el vi
nagre1 el aceite; con estos produc
tos se detiene la descomposición, 
son de todos conocidos las sal
mueras, los almíbares, los escabe
ches, etc .. 

Más tarde se utilizó la conser-
vación por esterilización, que con-

1. ~.siste. en elevar grandemente la 
í temperatura de los alimentos para 
11 matar las enzimas y microorganis-
il mos presentes en ellos. Esta técni-
. ca se utiliza en la actualidad en lo 

que se conoce con el nombre de 
conservas. 

Pero el mayor descubrimiento 
y avance en las técnicas de con
servación de alimentos llegó con 
la utiización del frio. Desde anti
guo se sabía que los alimentos se 
conservaban mejor en sitios fres
cos. Primeramente se empezó a 
utilizar la nieve para refrescar los 
alimentos. En la actualidad las 
técnicas de producción del "frio 

Francesca Di Salvi 

Orlone 

Diez mil veces al día parpa
dean y, gracias a ellos, somos ca- · 
paces de apreciar la vida en todo 

· su esplendor. Desde luego habla
mos de los ojos. Pero hablemos de 
ellos desde la A hasta la Z. 

Astigmatismo 

Es un defecto muy común en 
· la curvatura de la cornea. Esta se 
deforma como si fuera una pelota 
de Rugby. El defecto se produce 
en la infancia y se combina fre-

o cUen.temente con miopía o hiper
' .metropía. Tis o hinchazón de pár
fuldos. La cori:ección se hace con 
. gafaS d, lentes de contacto. 

tocio tipo. Clásicos y 
¡:,.Pero cualquiera que sea 

en que se presentan, de-

industrial" han puesto al alcance 
del ama de casa aparatos de di
versa índole para el uso y conser
vación de alimentos en el hogar. 

Como técnicas más avanzada 
en lo que a "frio" se refire está la 
congelación, de la que ya habla
remos en otro momento. 

Todos sabemos que los <tlimen
tos no son eternos, sino que se de
terioran e incluso llegan a pudrise 
con el paso del tiempo, y por efec
to de ciertos agentes como el ca
lor, el aire, la humedad. Es esta 

ben. ser siempre específicos para 
los ojos (las leches de maquillaje 
no están formuladas para respetar 
la extrema fragilidad de esa parte 
del rostro), ni grasos ni aceitosos, 
y no deben picar ni hacer llorar. 
Desmaquille los ojos suavemente, 
sin frotar, del interior hacia el ex
terior, sin olvidar las pestañas. 

Hipermetropía 

El hipermetrope ve mal de cer
ca. La imagen se forma detrás de 
su retina y esto le provoca dolo
res de cabeza, hinchazón y enro
jecimiento de los ojos. Ese defec
to se corrige con unos vidrios con-

preocupac10n por conservar ali
mentos durante más tiempo la que 
a llevado al hombre a inventar, 
descubrir y experimentar ciertas 
técnicas que conservaran los ali
mentos en forma diferente a su es
tado natural. 

En el campo de la alimentación 
son varias las técnicas que trans
forman los alimentos en otros de 
más fácil conservación, en una pa
labra, las que hacen los alimentos 
más duraderos. Vamos a dejar de 
lado las técnicas de conservación 

Los ojos 

vexos que pueden ser llevados 
unicamente para leer y trabajar, 
según los síntomas. Es una afec
ción corriente en los niños suele 
desaparecer con el tiempo. 

Iriología 

Es el diagnóstico a través del 
ojo. Para los iriologos, el ojo es el 
reflejo del cuerpo, de la salud. Un 
anillo blancUZ9 alrededor del Iris 
es signo de hipercolesterol, un ani
llo verde anuncia un exceso de 
ácido úrico, pequeños granos ne
gros, cálculos biliares, etc. 

Láser 

de las que ya hemos hablado an
teriormente, haciendo hincapié en 
las técnicas de transformación. 

Una de las más importantes 
tanto a nivel casero cómo indus
trial es la fermentación de alimen
tos. Esta técnica consiste en trans
formar el alimento con ayuda de 
una serie de microorganismos: 
bacterias, y hongos. En el proceso 
de fermentación tienen lugar una 
serie de transformaciones quími
cas en las distintas sustancias que 
componen el alimento. 

Arma maravillosa para la oftal
mología. Desde la década del 60, 
los especialistas se han servido del 
rayo láser para fotocoagular las le
siones de la retina provocadas por 
la diabetes, prevenir desprendi
mientos y reparar heridas. Actual
mente se anuncia un láser ultra
violeta que podría reemplazar el 
bisturí en la operación de la Mio
pía. 

Máscaras 

Y a dejaron de ser simples pro
ductos de maquillaje. Actualmen-

zación. 

fom11~ntación: 
bctíca que da 

!a cuajada, 
.a fer

da lu-

Podriamos hablar del tema de 
las conservas pero por su exten
sión sería un capítulo aparte. 

Para bien nuestro es necesario 
que conozcamos la legislación ali
mentaria, así evitaremos fraudes, 
estando a la vez mejor alimen
tados. 

De una buena conservación y 
un buen tratamiento depende la 
calidad final de un producto. 

Maria Dolores Pérez Nogue-
ra 

Asociación de amas de casa consu
midores y usuarios «LUZAN» 

te, las máscaras tratan, fortifican y 
protegen las pestañas al mismo 
tiempo. Hay algunas, que gracias 
a sus fórmulas ayudan a crecer. 

Presbicia 

Nadie se escapa, es la conse
cuencia del envejecimiento del 
cristalino que pierde su elastici
dad. La vista se vuelve borrosa y 
no hay prevención posible. Sin 
embargo, se puede producir antes 
de tiempo si se abusa del sol sin 
protección. La correción se hace 
con gafas. Las lentes de contacto 
aún no son una buena solución. 

Pintura de pestañas 

Pestañas super-perfectas, bri
llantes y lustrosas. Ahora es posi
ble aún cuando las suyas sean de
masiado finas y pálidas. El secre
to: la pintura. Realiza~a con un 
producto colorante antialérgico, 
se practica corrientemente en ins
tituto o en la peluquería. Sólo lle
va 20 minutos y se conserva unos 
dos meses. 

Vitamina A 

Es la vitamina de los ojos pues 
asegura la vida de los pigmentos 
colorantes de las células de la re
tina. Esos pigmentos permiten la 
adaptación a la luz crepuscular. 
La vitamina A mejora la vista 
nocturna y con poca luz. Consu
ma alimentos que la contienen: 
Zanahorias, espinacas, coles, to
mates, albaricoques, melón. 
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Azuqueca 
-~-----··---··· 

El 

El 
tarde la 
el marco 
Municipal. 
da para 
María 
acercarse 
ros puestos 
catoria. Su 
ro. Luego 
lo sobre el 

El Azuqueca clásico 
equipo basado escuela 
madrileña. Su fútbol es 
veces elegante 
tico. Además, su 
do parece acongojarse y baja 
muchos enteros. Su fortaleza 
está al amparo de su aficción, 
donde sus veteranos (Tejado, 
Pepín y Moya) resuelven con 
relativa facilidad. Están inmis
cuidos dentro de una fuerte 
problemática económica moti
vada por las débiles taquillas. 
En un club que juega en Cas
tilla la Mancha, pero con men
talidad madrileña. 

Ante este Azuqueca el To
ledo es favorito. Los capitali
nos no pueden permitirse el 
lujo de ceder más punt-os en su 
feudo ahora que el calendario
les es más favorable. Deberá 
jugar con rapidez y con largas 
aperturas a las bandas y no 

Guadalajara-Sonseca 

sus 
,,v," "'""'"''"""·'ª atrás y ra "· 

son las in-
nunca rit

y olvidarse de las lagunas 
venían afectando al equi

po en los últimos compromi
sos. 

En cuanto a la alineación, la 
única duda está en saber si será 

o Pimi el que ocupe un 
en la vanguardia junto 

,a Garoz y Bermúdez. Velasco 
no descifró el enigma el mier
coles en el amistoso frente al 
Santa Bárbara, situando a am
bos jugadores en el equip<? re
serva. Jugando a adivinos 
creemos que será Miguel el 
elegido. El fuensalidano ya 
jugó en Herencia donde el 
equipo ganó y no sería conve
niente capibiarlo otra vez por
que su moral podría venirse 
abajo. Ádemás Pimi sigue en 
baja forma como demostró el 
miercoles y no creemos que el 
técnico vuelva a cometer el 
mismo error frente al Alman
sa. Así pues, el probable once 
titular será el formado por: 
Fernando; Carrobles, Peña, 
Rojo, Mayo; Rafa, David, 
Mayo; Miguel, Bermúdez y 
Garoz. 

Los sonsecanos plagados 
de bajas 

El C.D. Sonseca viajará con lo 
puesto hasta Guadalajara. La 
plantílla se encuentra plagada de 
sancionados y lesionados, lo que 
obliga al técnico a convocar a va
rios juveniles al efecto de poder 
confeccionar un equipo de míni
mas garantías. 

Siete son las bajas en el cuadro 
sonsecano: Alfredo, Fernando 
Martín y Valentín por lesión, Cé
sar y Mele por sanción, más Gas
cueña e IsidorQ por la normativa 
que les impide alinearse normal
mente. Además, se trata de dos_ti
tulares, con lo que hay que supo
ner que el conjunto lo acusará so
bremanera en el Pedro Escartín 
alcarreño. Por este motivo Loren
zo ~a tenido que convoca; a 5 ju
ve?Ii~, dos de ellos incluso po
dnan Jugar en el once titular al no 
h~b~r judarores disponibles. El 
tecmco del Sonseca era realista 
c~ndo apuntaba que: «en condi
c10nes normales estoy seguro que 
puntuaríamos en Guadalajara· 
ahor~ lo veo muy negro porqu~ 
las cucunstancias mandan. Pero 
~ fin, la _ilusión no la hemos per
dido Y Jugaremos dispuestos a 
todo». 

A las adversidades deportivas 
h~y 9ue sumar los problemas eco
no~1cos, lo que podría incidir ne
gativam~nte en el juego del equi
po. Los JUdarores todavía no han 

La directiva 
recurr~ al Comité 

de Apelación 
respecto a las 
sanciones de 
César y Mele 

cobrado la mensualidad de Octu
bre, y aunque la directiva ha pro
metido hacer frente a la deuda lo 
antes posible, es lógic;o que los ju
gadores estén afectados. 

Reflejar por último que la di
rectiva sonsecana ha elevado un 
recurso ante el Comité de Apela
ción, protestando por las sancio
nes impuestas por el Comité de 
Competición respecto a César y 
Mele. 

La alineación que presentará 
Lorenzo. en Guadalajara será la si
guiente: Tante; Jorge, Romera, 
De Bias; Javi, Chiqui o Chico, 
Rojas; Julio, Tachun y Bautista. 

' 
Muchas dificultades le esperan 

al Fuensalida en su desplazamien
to hasta Alcázar de San Juan. Los 
alcazareños están pletóricos tras 
su triunfo en Sonseca y la afición 

muy apegada a su equipo, 
ha recuperado parte de la ilusión 
perdida en las últimas fechas. Na
die piensa en un hipotético tropie
zo, y el que más y el que menos 
estim'.l que el Fuensalido será otra 
víctima del equipo que lidera José 
María. La plantilla se encuentra al 
completo, incluido Artesero que 
apenas ha podido entrenar duran
te la semana y que se ha recupe
rado vertiginósamente. La duda es 
Muñoz, pero el entrenador estima 
que podrá contar con sus servicios 
en la tarde de hoy. 

Ante este renacido equipo, el 
Fuensalida viaja con humildad. 
Arguedas reconoce las dificulta-

difícil papeleta para 
fuensalida 
des de la empresa cuando comen
ta que "sabemos que tenemos una 
difícil papeleta, pero con humil
dad, trabajo y esfuerzo podemos 
conseguir algo positivo" 

- ¿Dónde crees que estará la 
clave del partido? 

- Creo que en los primeros 
minutos. Si logramos detener la 
fuerte salida incial del Alcázar, 
podemos imponer nuestro ritmo e 
intentar sorprenderles al contra
golpe" 

En el Alcázar un hombre fun
damental es Carretero. El centro
campista se ha convertido en el 
motor del equipo y en el hombre 
más peligroso cuando decide pisar 
el área contraria. Arguedas lo sabe 
y destinará un marcaje espedal, 
sin olvidar otros jugadores man
chegos de importancia como 
Correas y los anteriormente men
cionados Muñoz y Artesero. 

- ¿Temes algo en especial de 
este partido? 

- Sobre todo la presión que 
público puede ejercer sobre el co
legiado. Tenemos que evitar los 
barullos en nuestra propia área al 
efecto de facilitar las cosas al 
colegiado 

El técnico zapatero confia mu
cho en sus jugadores y en esa bue
na estrella que parece acompañar
les en estos comienzos de la tem
porada. Son bajas Salido y Cedi
llo, el primero por sanción y el se-:: 
gundo por lesión, mientras la gran 
duda es Borja que podido 
entrenar con normalidad. Por 
contra vuelven Martín y Balomo
ri una vez cumplidas sus sancio
nes federativas. En cuanto al equi- 1 

po, Julián Argudas prefería espe-s1 -"':J: 
rar al entrenamiento de ayer sába- ::;;;1'. 
do antes de adoptar un decisión 
definitiva. 

Debut de Sandino con los quintanareños 

Apasionante 
Quintanar-Villacañas 

Tello MANZANERO 

Villacañas 

El partido de la jornada para 
los aficionados toledanos será el 
que disputen Quintanar y Villaca
ñas en el Estadio Los Molinos. Un 
apasionante encuentro rodeado de 
multitud de ingredientes que le 
convierten en muy interesantre 
para los aficionados. La presencia 
de López Sandino en el banquillo 
sportinguista, aunque aún no ten
ga contrato, y el recuerdo de la 
anulación del partido del pasado 
año, constituyen aspectos capaces 
de atraer al aficionado más reacio. 
Además, se espera también la pre
sencia de los dos jugadores sevi
llanos con quienes el Quintanar 
mantiene negociaciones, mientras 
el Villacañas llega un tanto tras
puesto después de las últimas ba-

jas por lesión dentro del equipo. 
La euforia contenida domina aho
ra el sentimiento de los locales 
frente a un Villacañas sereno y 
confiado en su talante. 

Salida muy difícil y complica
da al efecto de conseguir algo po
sitivo. El Villacañas recupera a 
Estéban que no pudo actuar fren
te al Guadalajara debido al parti
do de suspensión por acumula
ción de tarjetas. Sin embargo ha 
perdido a Cruza, que el domingo 
anterior sufrió un fuerte golpe en 
la cabeza, teniendo que ser retira
do del terreno de juego y aplicár
sele 10 puntos de sutura en el lado 
derecho de la frente. La defensa 
del Villacañas con las bajas de 
GOMEZ, CRUZA y JUANITO, 
es la línea más protegidoa del 
equipo. Sin duda, Chufi se verá 
obligado a dar entrada a Arroyo, 
quien el pasado domingo no ac
tuó por ser jugador R. Esto obli-

Frente a un Manchego en horas bajas 

ga al entrenador madrileño a des
prenderse en el ataque, bien de 
Toni, bien de De Diego, por ser 
también jugadores R. La alinea
ción más probable será la forma
da por Durán; Pacomio, Arroyo, 
Carmona, Ramos, Rodri, Esté- . 
ban, Aguado, Otal, Toni, y To
más. 

En cuanto al Sporting, pocas 
novedades que apuntar ante la im
posibilidad de poder contactar-" 
con su nuevo técnico. Es baja 
Chocano por sanción, mientras 
podría entrar desde el principio 
Marín después de un largo perio
do de inactividad. Roberto, el 
nuevo fichaje, también está en dis-.. 
posición de saltar a la cancha, al,, 
igual que Virgilio una vez cumpli
do el J?artido de sanción federati
va. As1, el presumible once titular 
podría ser el formado Por Rojas; 
Honorio, Rodri, Monjon, Blanco, 
Herreo, González, Chuchi, fer
nando, Paco y Virgilio. 

El Illescas esperanzadt}j~, 
Oportunidad de oro para el 

lliesca en su desplazamiento a 
Ciudad Real. El Manchego 
atraviesa por una de. las crisis 
más· importante de su historia, 
siendo ahora mismo uno de los 
equipos más asequibles del gru
po. Un equipo no superior al de 
Gil Laborda y una cancha don
de han puntuado la mayoría de 
los equipos que la han visitado. 
Ocasión propicia para intentar 
positivar, lo que Gil Laborda 

· conSidera muy importante para 
iniciar el verdadero relanza
miento del equipo. Con todo no 
sirven confianzas. Como bien 

•, 

apuntaba el técnico, «si nos ga
nan. no será porque nos hemos 
confiado». El Illesca ha apren
dido lo que es sufrir y no será 
ahora cuando se acomoda ante 
las situaciones factibles. 

En el último entrenamiento 
estuvieron Ortiz y Soler, dos ju
gadores a prueba pr~entes 
de Talavera y. Tarragona res
pectivamente; el último cumpli
mentando el servicio militar en 
Madrid Laborda e8perará.algu
nos entrenamientos· más antes 
de ·adoptar una decisión de'." 
finitíva. 

La gran duda del equipo es .~· 

· Caballéro. El 'céJlir 'i 
resultó lesionad<>'.:OOn · 
ce frente al Vill 
que todav;ía no ~ ha • 
do. Sin embarg.c;Let · · 
.o timista, <~Ü p '.' '" ... " 
a Caballero •y.yq;~ 
pueda jugal' a@~µe~ 
nitud de faciil: ,, · ·· ' 
1náS 1'1 'i:e11fo' .. ·se 
perfectO. 
camoi~. 

• i 
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DEPORTES 
:·~~~ 

Sólo el Ademallo tiene~~~~--\Ni,I -----· ·-. 

BM. Toledo Comercio 38 
Cátedra 70 choque 

destacado 
Entre los encuentros a celebrar esta jor

nada, el que concita mayor interés es el 
que jugarán en el Pabellón de Sta. Bárba
ra, a partir de las 12,30 BM. Toledo y Cá
tedra 70. La oposición que ocupan los dos 
equipos en la tabla es suficiente motivo 
como para poder presenciar un partido de 

•. . ' d . 1 'ó d camt ~' ont-;; a emoc1 n pue e estar ga-
El Cátedra 70 es un conjunto 

con unas características muy definidas, 
que tiene como mejor arm~; ~ln veloz con
trataque. 

Bien es cierto que lo más destacado que 
ha realizado hasta el momento es el empa
te logrado en Torrijos para tener después 
tropiezos sonados como la derrota ante el 
Villarrobledo que le impide estar en estos 
momentos emparejado a Ademar y Torri
jeña. Se le puede considerar como un equi
po irregular, capaz de todo o de nada. 
Ante los toledanos se pueden crecer y re
sultar más peligrosos de lo que parece. 

El Toledo C. 38 tiene equi
po, juego y fuerzas sobradas 
como para no tener problemas. 
Una de las características del 
equipo capitalino es que su jue
go mejora cuando tiene enfren
te rivales que se lo ponen difi
cil. Para hoy, Miguel Angel Sas
tre quiere contar con Angel, al 
menos para que esté en el ban
quillo, por si su concurso fuera 
necesano. El jugador, por su 
parte, no está muy convencido 
de que sea el momento de la 
reaparición y preferiría esperar 
unos días más para lograr la to
tal· curación ·de ese esgúince del 
dedo pulgar que le trae por la 
calle de la amargura. Con su 
concurso o sin él, deben resol
ver sin mayores problemas. 

Fácil plµ'a Ademar 

. A la misma hora y en el Pa
bellón de Maristas, el Ademar 
Daikin tiene un fácil oponente 
en el BM. Ala 14. En su ante
rior visita a Toledo los de Al-

. bacete causaron una pobre im-

···Difícil salida de 
la U .D. T orrijeña 

···. : •·. Tereéfa División Autonómica 

presión siendo el equipo más 
flojo que ha pasado esta tempo
rada por la capital. Débiles en 
defensa y con un ataque sin 
ideas donde les cuesta Dios y 
ayuda conse~ir un gol. Con es
tas perspectivas es muy difícil 
que puedan sorprender al con
junto de Mario Gómez. El Ade
már no jugó bien el pasado do
mingo en el que no empleó al 
cien por cien su mejor arma: el 
contrataque. Frente al Ala 14 
no debe conta~arse del juego 
torpón de sus nvales y si impo
ner su propia personalidad. 
Pueden y deben obtener una 
victoria amplia. 

La U.D. Torrijeña a luchar 

Difícil cancha la del BM. 
Azuqueca para la U.D. Torrije
ña y dificil equipo el que van a 
tener enfrente. Los alcarreños 
han recuperado ju$adorel! _y. en 
su casa son enemigos dificiles 
para cualquier rival. Ahí está el 
empate conseguido ante Ade
mar, remontando cuatro goles 
de diferencia en tres minutos. 
Apoyados por un público vol
cado con su equipo van a pro
porcionar muchos problemas a 
los hombres de Manolo Fernán
dez que tendrán que "atarse los 
machos" y luchar de principio 
a fin si quieren conseguir algo 

positivo. Una cosa es segura, en 
Azuqueca no les van a regalar 
absolutamente nada. 

Misión imposible 

El pistón es el cuadro toleda
no que lo tiene más -dificil. Los 
manzanareños a punto estuvie
ron de dar la sorpresa en T orri
jos. y todos sabemos que no es 
fácil conseguir algo en este cam
po. En su casa no se van a de
Jar sorprender y tampoco está 
El Pistón para muchas alegrías 
después de la deceec;ión sufrida 
el domingo. Es posible que pue
da contar con Carlos y Moñi
vas que apenas han jugado esta 
temporada, lo que significaría 
reforzar notablemente su prime
ra línea. De todas formas lograr 
al~n punto en este desplaza
miento sería una agradable sor
presa. 

Duelo local 

. En el resto de encuentros hay 
que resaltar el duelo local entre 
los dos equipos conquenses. El 
BM. C!len~, crecidos después 
de su victona pasada puede po
ner las cosas complicadas a un 
Prodiecu que le supera en la 
clasificación. El Pedro Muñoz 
tiene la gran oportunidad de lo
grar dos positivos frente al co-
lista Pedroñeras. · 

C.B. Toledo y Rebote a la 
espera de su duelo 

. Nacho REVENGA 

·• k•penúltimajomada de la pri
era. welta parece que va a ser 
• fraJ1Sición en el subgrupo A, a 

, ~J:?.'?~a del duelo que. pondrá 
ell~·:ª frente. al C.B. Toledo y 

. . ,B; lebote el próximo fin de se
.. . .. \.en el pabellón municipal 

.• Jo del Caballo de Toledo. En 
, eL~ubjolpo B destacan la ·salida 

.. 3 .. ~del lfnder Atlántida a Alcáw' de 
i:}:San JIJaO: doi;idejugará ante el Al• 

·· .y el choque entre Comercial 
..... · ena y Seguros Caudal en la 
li8cde los m.amanareños. Am
.. 'untos se encuentran a un 

.·o delAtlántida. 
· ·· otro Tol.car Polígono-

Madridejos es quizá el más inte
resante en el subgrupo A. Totear 
parece haber entrado en una bue
na racha. Se encuentra tercero en 
la tabla, posición que arrebató 
precisamente al C.B. Madridejos. 
Por esta razón es lógico pensar 
que los madridejenses vendrán a 
Toledo dispuestos a llevarse el 
triunfo tras haber cosechado dos 
derrotas consecutivas en las últi
mas jornadas. Por otra parte C.B. 
Toledo y Rebote tienen compro
misos fáciles ante·Villacañas y Ta
lavera respectivamente. Tarancón 
debe ganar fácilmente al Legum
bres C. Mancha y los dos partidos 

- restantes, si bien son de dificil pro-

nóstico no son de gran trascen
dencia para la clasificación. Nos · 
referimos a los choque Suelas Ca
tosa-Disco Naima Sonseca y 
Amigos Dec. Sport-C.B. Cuenca. 

En el subgrupo B sobresale el 
desplazamiento del líder Atlántida 
a la difícil cancha del Alkasar. 
También es importante el choque 
entre Comercial Camarena y Se
guros Caudal dada la buena posi
ción en la tabla de ambos conjun
tos, a un punto del línder. En 
cuanto a los demás partidos se 
preveen victorias a domicilio de 
Juventud Konga, Sadyfisa y Gru
po 76, así como un triúnfo cómo
do de C.B. Infantes ante Hellín en 
cancha propia~ 

Viernes, de 1987 

Si el 

Los equipos de Voleibol del 
Toledo Comercio 38 hacen su de
but en casa v ambos encaran esta 
jornada con" bien 
tos. Los chicos Jesús lo 
hacen con la las nubes 
después del éxito en Al-
bacete, donde tuvo 
dos ocasiones la 
en el marcador, 
apretado, pero 
triunfo le hace enteros su 
cotización y figurar como uno de 
los máximos favoritos a encabezar 
la clasificación de este 

El domingo, partir de las 
l 0,30, en el Pabellón, tendrá 
frente al C.V. Valdepeñas que vie
ne de caer derrotado en su propia 
cancha ante los miguelturreños. 
No se sabe gran cosa de este 
po pero el rotundo descalabro de 
la primera jornada hace pensar 
que no debe ser enemigo excesi
vamente preocupante para unos 
toledanos agigantados psicológi
camente. Si Colino puede contar 
con todos los hombres, los dos 

Ultima hora 

--= 

del 
ganar 

en casa con 

Fernando Llop 
caras con el 
Guadalaja. 

cayeron 
clara en el 

con el agravan. 
las alcarreñas lo hicie

cancha. Las to. 
no realizaron un buen 
c,a""rn'.lu una pobre im. 

~"'-"'"""' '·' en el co-
al~unas 

,0wuu.co que justifican 
tan actuación. esta semana 
han entrenado Llop ;, aun

aún es pronto para notar los 
es seguro que se puedan 

mejoras. Este 
en momento propi

el ~val ~s asequible y 
una ammana a un equi
po que en estos momentos está 
algo alicaído y sin excesiva moral. 

Nuevo fichaje del 
Puertas 
Tello MANZANERO 

Villa cañas 

El Puertas Mavisa de balon
máno ha incorporado un nue
vo jugador a su plantilla. Se 
trata de Hugo de las Fuentes, 
portero de 22 años, natural de 
Madrid y procedente del La 
Salle de San Rafael, equipo .. 
que milita en la Primera Divi~ 
sión B, Grupo 1. Fue propues--

• avisa 
to su fichaje por el técnico vi
llacañero Rafa Sierra y el ju
gador aceptó las condiciones. 
De las Fuentes réconoce que 
tendrá que trabajar mucho 
para hacerse con el puesto de 
titular, puesto que la presencia 
de Isasi y Vila ·es muy impor· 
tante en la portería del conjun
to villacañero. Juzga a su nue
vo equipo conio un gran con· 
junto y con serias aspiraciones 
para ascender de ca~ría. 

~~TELETIPO DEPORTIVO~§ 

st~~~ ~~~'l.500 
metros, ha confirmado su partici
pación en la San Silvestre valleca
na, una de las carreras clásicas del 
atletismo sobre asfalto' en España, 
que se disputará el último día del 
año. 

El atleta toledano, a raíz de su 
medalla de plata en los Mundia
les de Roma, ha cuidado mucho 
sus apariciones en carreras urba
nas y tiene por norma cobrar un 
fijo de salida, lo que ha imposibi
litado un acuerdo con los organi
zadores de la Popular Canillejas, 
que se disputa hoy. 

La cotización alcanzada por el 
actual recórdman mundial de 
1.500 metros en pista cubierta, 
tras los éxitos conseguidos en la 
pasada temporada, ha provocado, 
en ocasiones, malestar entre los at
letas modestos. 

El domingo pasado en León, 
con ocasión del 11 Memorial Ber
toldino, última carrera que ha dis
putado González, el equipo Kar, 
de La Robla, boicoteó en masa la 
prueba en protesta por el fijo de 
salida que cobró el toledano, que 
suponía casi el 90 por ciento del 
presupuesto. 

~,~~clis°li~'(RFA), el 
austríaco Thomas Muster venció 
ayer al sueco Jonas Svensson en 
la final del torneo de tenis, presi· 
dido por la epidemia de gripe que 
afectó a gran pafte de los jugado· 
res, incluidos los dos finalistas. 

Muster, de 20 años, sobrell~vó 
mejor que su rival el inconvemen· 
te del resfriado, pero aún así ne· 
cesitó de dos horas y media para 
imponerse a Svensson, ,por. 6-4, 
4-6, 7-5 y 6-2, en un partido que 
no ofreció juego de calidad. 

El momento decisivo del en· 
cuentro se produjo en el tercer set. 
Cada jugador se había anótadO 
uno, y el parcial de la tercera 
manga señalaba un 4-4 . 

Muster, que hasta entonces te· 
nía graves dificultades para con· 
servar su servicio, se encontró con 
un «break» inesperado: Svenss~ 
perdió el juego en blanco despu 
de cometer numerosos fallos con 
la volea. . 

Reaccionó el sueco en el déci· 
Muster remató a su rival con un 
nuevo juego en blanco y se an¡tó 
el set más importante, ya que as 
fuerzas de ambos jugadores co
menmban ya a declinar. 
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aragoza: un tiempo 
cada equipo 

Mundial 

Aplazada basta 
el lunes.la 
partida 18 

2. Zaragoza: 
Mejías), Señor, 

2. At. Madrid: 
(M.69, Pardeza), 
lío Salinas y Futre. 

'iECNICA 

'A"''""v. Fraile, Juanito; Juan Carlos (M.81, 
Lumbreras; Pardeza y Rubén Sosa. 

Sergio, Juan Carlos; Marcos 
Marina (M.62, Parra), López Ufarte; Ju-

Goles: 1-0. M.38: Centro de Pardeza en profundidad. Señor rompe 
por velocidad el fuera de juego rojiblanco, supera a Abe! y marca a 
puerta vacía. l--1. M.60: Córner desde la izquierda, remata Arteche y 
despeja Cedrún, para que finalmente Julio Salinas envíe a la red tras 
golpear Señor con ia mano sobre Ja raya. 2-1. M.69: Córner desde la 
derecha, toca ?e cabeza Julio Salinas para tratar de despejar, pero in-
troduce el balon su por encima de Abe!. 2-2. M.78: 
Centro largo de a Ufarte, que se interna y, sobre la 
marcha, dispara a la red de 

Arbitro: Raúl García de del Colegio Gallego. Mostró tarjeta 
amarilla al Juan Carlos y Arteche. 

Unos en el estadio de La Romareda. Tarde muy 
condiciones. El partido fue transmitido en 

cadena de RTVE. 

Sevilla. Anatoli Karpov y 
Garrí Ka:sparov jugarán maña.na 
la decimoctava partida que debió. 
de enfrentarles el pasado viernes 
en Sevilla, dentro del Campeona
to mundial de Ajedrez que los dos 
soviéticos disputan en el teatro 
municipal Lope de Vega y que fue 
aplazada por decisión del aspi~ 
rante. 

Esta partida, en la que Karpov 
debía de jugar con las negras, su
pone el segundo aplazamiento del 
aspirante -que iguala al campeón, 
que también lo ha hecho dos ve
ces-. El descanso se produce justo 
después de las tablas de la deci
moséptima partida, aplazada el 
miércoles y resuelta el jueves pa
sado con tablas. 

Táctica 

Zaragoza y Atlético de Ma· 
drid brindaron anoche en La 
Romareda un buen partido de 
fútbol, entretenido y animado. 
En la primera parte el equipo lo
cal dominó ampliamente, por
que buscó con acierto la mane
ra de doblegar ei ya famoso 
planteamiento del entrenador 
rojiblanco Menotti del «achique 
de espacios». 

pliamente, tanto en la faceta fí
sica como en la estratégica. 

Los zaragocistas llevaron 
siempre la iniciativa en los pri
meros cuarenta y cinco minutos. 
La situación de la defensa atlé
tica se rompía, una y otra vez, 
por la velocidad de Señor, Par
deza y Rubén Sosa y el urugua
yo tuvo en sus botas la oportu
nidad de adelantar a su equipo 
en el marcador, con un disparo 
a los 23 minutos que se estrelló 
en la escuadra derecha de Abe!. 

Julio. Salinas, consiguió dos goles en la noclre de ayer, pero uno de ellos en 
propia puerta 

Para los especialistas que si
guen el desarrollo de este Cam
peonato mundial, esta decisión de 
Anatoli Karpov se puede deber a 
que su táctica, a partir de ahora y 
cuando los dos jugadores llevan 
igualdad en el marcador -8,5 pun
tos-, va a cambiar sustancialmen
te para tratar de aprovechar al 
máximo cualquier descuido de su 
rival. 

Sin embargo, en la segunda 
mitad el Atlético buscó el gol 
con más ahínco, adelantó líneas 
y encontró en Parra al hombre 
que supo canalizar el juego por 
la banda derecha. Llegó a en
cerrar en los últimos minutos al 
Zaragoza, a quien superó am-

Primer gol 

El «achique de espacíos» le 
costó al Atlético el primer tanto 

local, puesto que tanto Pardeza 
como Señor acertaron a superar 
la defensa en línea de los roji
blancos y fue el centrocampista 
-duda hasta el último momento
quien llevó el balón al fondo de 
la red visitante. 

Pero todo cambió de raíz en 
la segunda parte. Si Futre ape
nas había entrado en juego en la 
primera, por el severo marcaje 
de Casuco, y López Ufarte tam
poco había brillado especial
mente, sí lo hicieron en la segun
da. El Atlético se fue decidida
mente adelante y consiguió em
patar, aunque luego el Zaragoza 

BALONCESTO~~~~~~ 

Real Madrid 105, Cajacanarias 82 

tra victoria más 
FICHA TECNICA 

. 105. Real Madrid (56«49): Llorente (6), Fernando Romay (3), Bi
nukov (17), Fernando Martín (13), Alexis (22) -cinco inicial-, Del 
Corral (7), Branson (14), Corba!án (6), Cargo! (6), Antonio Martín 
(11 ). 

~2. Cajacanarias (42«40): Díez (8), Marrero (10), Harper (28), 
Pena (11), Eddie Phillips (19) -cinco inicial-, Cabrera (2), De las Ca
sas (-), García ( 4 ). 
Ph~~bitros; Amorós y Catalán. Excluidos por cinco faltas personales 

tlhps (mm.30) y Harper (mín.37). 
A P~rtido disputado en el Palacio de los Deportes de la Comunidad 

utonoma de Madrid ante unas 2.000 personas. 
m El R~~l .~.fadrid sumó una victoria más en esta fase de Ja liga de pri
d era d1v1S1on de baloncesto ante un Cajacanarias que aguantó el tipo 
furante l~s primeros 15 minutos del periodo inicial, pero que luego se 
, e sometiendo poco a poco al mayor poder de su oponente. 

. En los primeros minutos el Ca- tras que por el contrario la defen-
Jaca . 1 R nanas .ogró plantar cara a un sa de los locales hizo aguas por to-
sí eal Madnd descentrado, sin ilu- dos lados. 

ón, que salta a la cancha simple
mente ª cumplir con su obligación 
semanal. La defensa en zona 2-3 
del . . . . os cananos logró complicar la 
vida a los jugadores blancos que 
se 1 · ' as vieron y desearon para po-
der enfilar la canasta rival, míen-

Poco a poco el Madrid, no sin 
que Lolo. Sainz se viera obligado 
a pedir un tiempo muerto cuando 
su equipo se encontraba cinco 
puntos por debajo en el marcador 
(25-30) en el minuto 14, fue co-

giendo las riendas del ¡--,c;,nido. El 
dominido bajo los table os, que se 
reforzó con la entrada é;e Antonio 
Martín, y la labor ofensiva de 
Alexis fue suficíente para que el 
Real Madrid terminara por impo
ner su ley. 

En la segunda parte el Cajaca
narias intentó un<. tímida reac
ción, pero él Maürid, con hom
bres de refresco sobre la cancha, 
se mostró muy superior y poco 
dispuesto a dejar que su rival vol
viera a situarse a poca distancia en 
el marcador. Harper y Phillips, se
cundados por Marrero y Peña, lo
graron que su equipo se mantu
viera en el tanteo. 

Sin embargo, los malos modos 
de Phillips, que tuvo ciertos roces 
con Femando Martín, primero, y 
Romay, después, terminaron por 
llevarle prematuramente al ban
quillo con cinco personales, y con 
el se esfumó toda posibilidad de 
reducir cuando menos distancias. 

se volvería a poner por encima, 
con un autogol de Julio Salinas. 

Futre y López Ufarte 

Fue un espejismo, ya que el 
Atlético se mostraba muy supe
rior y no solamente consiguió 
empatar, sino incluso ganar el 
partido, porque oportunidades 
tuvo para ello. La última, en el 
postrer segundo, por medio de 
un disparo de Pedraza que Ce
drún envió a córner. Un saque 
de esquina que, acabado ya el 
partido, no llegó siquiera a bo
tarse. 

Pero también coinciden los ex
pertos en que las posibilidades del 
aspirante van disminuyendo por
que cada vez quedan menos par
tidas, y él sólo utilizará las piezas 
blancas en tres de las siete que le 
restan por disputar. 

Karpov obtiene, habitualmen
te, un alto rendimiento con las 
blancas, aunque dos de sus tres 
victorias en este campeonato las 
ha logrado con las negras. 

~~~~ NATACION ~~~§ 

Silvia Parera, nuevos records de 100 y 200 Braza 

Siete seleccionados para 
la Copa de Europa. 

Madrid. Un total de siete na
dadores, tres chicos y cuatro chi
cas, han conseguido los tiempos 
mínimos para «entrar» en la lista 
de la Copa de Europa de nata
ción, que se disputará los días 12 
y 13 de diciembre en Mónaco, 
tras las pruebas de selección dis
putadas ayer en el Centro de Na
tación del Mundial'86 de Madrid. 

Silvia Parera, una de las nada
doras seleccionadas ( 100 y 200 
braza), consiguió rebajar los ré
cords de España absolutos de las 
dos distancias en las que tomó . 
parte. 

Natalia Autric ( 100 espalda y 
200 estilos), Maria Luisa Femán
dez (100 y 200 mariposa), Silvia 
Parera ( 100 y 200 braza), Nuria 
Castelló ( 400 estilos), Daniel 
Serra (200 y 400 libre), Oriol 
Barrufet (400 estilos) y José Luis 
Ballester (100 mariposa), aunque 
este último también tomará parte 
en el doble hectómetro de mari
posa, a pesar de no conseguir la 
mínima por 36 centésimas de se-

gundo, son los nadadores selec-
cionados. · 

Silvia Parera cqnsiguió; en la 
prueba del doble hectómetro de 
braza, rebajar el anterior récord 
nacional absoluto de la distancia 
al nadarla en 2:32.44, más de dos 
segundos por debajo de su anre.; 
rior registro (2:34.50), oonseguido 
en los Campeonatos de Catáluña 
del pasado 8 de marzo de 1987. 

En esta prueba, tanto Sil\IÍa Pa:
rera como Rocío Ruiz nadaron 
por debajo del cróno establecid().. · 
por la Federación Española de.·. 
Natación (FEN) como mínima á · 
igualar o superar, pero al ser la 
Copa de Europa una prueba en la 
q!le tan sólo se admite la ~J."':. ; 
ción de un nadador por disq!.gcu1/"i 
y estilo por cada paíS, será' la.'.oJi,¡, 
dina. catalana la que ocupe la''Pla:O::f 
za de España en Jos. 200 b~~ 

Igual pasó por la tarde en J~ ..... 
100 braza femenino, con \as u'; 
mas protagonistas, Silvia P~ni·y· 
Rocío Ruiz, y en los 200 ll)ari~· 
sa co_n Maria· Luisa . Fernández. y~· 
Montserrat Gomériz. · · ·· · 
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Cristo viene 
Nuestro mundo está profunda

mente enfermo: es una realidad 
existencial, cuya percepción varía 
de unos a otros meridianos, en 
función de la diversidad de cir
cunstancias culturales, sociales y 
económicas; pero en todas partes 
es idéntica la conclusión: "No po
demos seguir así". Y lo que agra
va la situación es la acerbidad de
solada del diagnóstico: la humani
dad de hoy ha perdido la esperan
za y tratar de embozar su real de; 
sesperación en una entrega a toda 
clase de evasiones sensuales que 
acaban causando su propia au
todestrucción. 

Afortunadamente, en este 
océano de desaliento sobrenadan 
núcleos vitales que invitan a una 
reacción eficaz, cuya vía está 
abierta a cualquiera que rompe la 
coraza opresora del egoísmo y 
deja volar su anhelo a un Dios 
que está siempre esperando a la 
puerta del corazón humano. Un 
Dios con el que no cuentan nues
tras infantiles rabietas y repudios 
y siempre "está viniendo". En la
víspera inminente del Adviento 
-,-venida- cristiano, Juan Pablo 
11 ha proclamado un pregón de es
perazan perenne. 

· Dios nos ama: misterio del 

Adviento cristiano 

"Alabamos a Dios y le adora
mos por el misterio del Adviento. 
Este es, sobre todo, el misterio es
condido en Dios mismo. que nos 
eligió antes de crear eí mundo en 
Cristo, su eterno Nos ha 
tinado también por iniciativa 
Jesucristo a ser sus 
vos. Esa ha sido la eterna y salví
fica decisión de su voluntad. 
sólo ha decidido creamos a su 
imagen semejanza, sino m
finitamente más: ha decidido 
cernos participar a los hombres en 
su vida. De este modo, la vida de 
Dios: del Padre, del Hijo y del Es
píritu Santo, la vida en la cual se 
realiza la infinita Majestad de la 
Divinidad, se ha hecho don. El 
Padre nos ha regalado este don en 
su Hijo eternamente amado. Nos 
ha regalado la gracia. 

El Adviento, dimensión de la 
historia del hombre 

Esta historia comienza, en cier
to sentido, en el momento en que 
Dios pregunta a Adán: "¿Dónde 
estás?". En aquel momento Adán 
estaba escondido: ¡Se había escon
dido -a causa del pecado- de 
la mirada de aquel ante el cual 

nada puede esconderse, sino que 
todo es desvelado y manifiesto; 
embargo, no consiguió ofuscar la 
eterna gloria de su gracia. De ahí 
en adelante, el Adviento M~"ª'"'" 
una lucha de la 

en la historia del hombre. 
hombre es de 

la historia de la salvación 

y "pagará" por esta víctmia 
gracia con la obediencia "hasta 
muerte y muerte de cruz". 

misterio de la Mujer: 
viene a Maria 

Alabamos a Dios por el miste
rio de la Mujer, que El ha unido 
desde el principio a la promesa del 
Redentor. María se encuentra en 
el mismo corazón del Adviento: 
de la venida de Dios al mundo, en 
el Hijo eternamente querido. 

Le saluda con una palabra in
sólita. Dice "Alégrate, llena de 
gracia, el Señor está contigo".· En 
Tí el misterio de la "Mujer" del li
bro del Génesis se cumplirá: 

Mas vale prevenir que .... 
Miguel Angel Belvis Pérez 

D.N.I. 21.454.700 

Si nos fijamos bien en la juven
tud, veremos que cada día los cha
vales que se inician en las drogas 
lo hacen a más temprana edad, y 
es función de cada uno de noso
tros el hacer esta situación no con
tinúe de igual forma'. 

Hablo de este tema porque en 
las encuestas encargadas por el 
centro de rehabilitación de DIN 
Los Molinos a la prestigiosa firma 

· de Investigación y Marketing 
(TAIM), han dado como resulta
do que lajuventud de hoy en día 
está insuficientemente informada 
sobre las drogas y sobre las con
~uencias que éstas conllevan si 
se utilizan. 

La gente más adulta está bas
tante mejor informada al res~
to; bien leyendo la prensa diaria 

. con numerosos robos y jóvenes 
detenidos por tenencia de drogas, 
o bien por algún conocido con el 
problema. 

También tienen su futuro seña
•........ lado y es mucho más difícil in
;,•;i fluirles a la hora de cambiarles sus 
':;..:propios conceptos, quizás si pue-

• dieran tOmar otro tipo de drogas 
.como pueden ser tranquilizantes o 

'. :jilcohol que pueden estar más bien 
}lechos para: gente madura, no 
· uiere decir que no haya jóvenes 
~os por éstas. 

.(Está claro que los jóvenes son 
~lblanco. perfecto para las drogas, 
.Y~ sea por tener esa curiosidad 
8,cerca de ló pr~hibido, factor que 
predomina como motivación al 

\_.piicio de las drogas, o bien por la 
u,eda de esa pel'Sonalidad que 
'1fa no tienen formada, en 
cpasb son facilmente atrapa-

.,,. ~ la personalidad de un 
. igo, que ellos creen más capaz 

y que toma drogas. 

Una buena educación para un 
hijo, no es tenerlo continuamente 
castigado, esto no quiere decir que 
se es merecedor de una reprimen
da no se le de, o prohibiéndole ha
cer todo aquello que quiere hacer, 
sino todo lo contrario, hacerle 
comprender el porqué de las co
sas, darle motivaciones en la vida 
haciendo de esta manera que se 
sienta bien consigo al realizarlas, 
así buscará nuevas metas por las 
que luchar, y enseñarle de jovef' 
siempre a su nivel, a resolver lm 
problemas por si mismo, no sien
do los padres quienes los resulvan 
siempre. 

Todo esto no significa que de
jemos hacer a nuestro hijo lo que 
desee y seamos incapaces de 
corregirle si vemos que el camino 
nó es el correcto. 

Ya hablando de drogas, ¿por
qué un padre prohibe a la familia 
hablar sobre este tema delante de 
los hijos pequeños?. 

Esto no es correcto, de esta ma
nera lo que puede ocurrir es que 
un hijo se entere de este tema por 
otra persona que igual tiene un 
punto de vista diferente del nor
mal y le dice que no son malas y 
que no pasa nada por fumar un 
porro, este chico cogería una no
ción errónea sobre este tema y a 
un futuro más o menos lejano este 
joven podría llegar a tener serios 
problemas. 
· Dejemos de hacer que la asig
natura sobre las drogas sea un 
tema tabú y que nuestro hijos con
sigan un sobresaliente en la com
prensión de ésta; si todos lo hicié-

. ramos veríamos seguramente y en 
un periodo de tiempo no muy lar
go una juventud con una manera 
de pensar muy diferente con res
pecto a este tema. . 

¿Qué ocurrió con el tema del 
sexo hace unos años?, la juventud 

no tenía la más mínima informa
ción al respecto, y los profesores, 
que son los más influyentes en la 
educación de nuestros hijos, no 
tocaban el tema en lo más míni
mo e inclusive ponían mala cara 
cuando entre los alumnos charla
ban sobre esto, el resultago de esa 
mentalidad fué el siguiente: hubo 
numerosas chicas que sin saber 
porqué o sin desearlo quedaron 
embarazadas, y aún después de lo 
ocurrido se llevaban fuertes repre
salias de su familia. 

Esto en su día se vió suficien
:emente claro y se hicieron fuer
res campañas preventivas que to
d:i vía du·an no debiendo de dejar 
de haced::ic; en ningún momento, 
es bastantl obvio que hoy en día 
ya no son ra;i numerosos los ca
sos, ya que tohs las mujeres ado
lesceutes saben los métodos de 
prevención exí~tentes para que no 
ocurran situaciones similares . 

Algú1; día ri11estro profesorado 
hablará dd tema de las drogas de 
igual mantra · ¡ue ocurrió con el 
del sexo, y e';p remos sea pronto 
pues reduciría no de los proble
mas más grandes que tenemos en 
la sociedad actual. 

Es mi deber como participante 
activo en la lucha contra la dro
ga, el dejar un numero de teléfo
no donde cualquier lector pueda 
pedir cualquier tipo de informa
ción sobre las drogas o de como 
prevenirlas. (91) 855.03.86, espe
ro que algún lector se de por alu
dido y haga cualquier cosa por en
trar en la prevención de las dro
gas, de esta manera seremos ma
yor el número de personas que ac
tualmente lo hacemos. 

A todos los demás lectores mu
chas gracias también por haber 
contribuido aunque solamente 
haya sido por haberme dejado 
darles este breve consejo. 

De este la eterna 
ria de la gracia'' se ha acercado 
hombre. ha bajado al corazón hu
mano. Así como una vez se había 
alejado del hombre a causa del 
pecado, así ahora se ha acercado. 
Se ha acercado infinitamente. Se 
ha hecho carne en el corazón de 
la Virgen de Nazareth. 

Se ha hecho Dios-Hombre, el 
"Emmanuel" (Dios con nosotros). 

Junto a María, esperamos el 
nacimiento del Redentor 

de 1987 

la prirne
Inmacula-

nacimiento del 
esperamos junto con 

que también 
sabe que es Madre en el orden de 
la gracia de la salvación, vive pro
fundamente esta espera materna 
de María en el tiempo del primer 
Adviento. Y en la perspectiva del 
segundo y definitivo Adviento, 
que va unido al tiempo de la Igle
sia, María no cesa de resplandecer 
en el horizonte de la historia del 
hombre, la cual es a la vez la his
toria de la salvación. 

Horario de misas en la 
ciudad de Toledo 

VISPERAS POR LA TAR
DE, 

A las 5 en S.I. Catedral y 
Cementerio. 

A las 6 en S.I. Catedral, 
Cristo de la Vega y Ennita de 
la Cabeza. 

A las 6,30 en San Julián. 
A las 7 en Buen Pastor, San 

Andrés, San José Obrero, San 
Juan de los Reyes, Santa Eula
lia, Santa Leocadia, Santa Ma
ría de Benquerencia y Santa 
Teresa {Sta. Casilda). 

A las 7,30 en S. Ildefonso (C. 
Carmelitas), Santa Bárbara, 
Sta. María Magdalena, Santa 
justa y Rufina, Santiago el Ma
yor, SS. justo y Pastor, Santo 
Tomé y PP. jesuítas. 

A las 8 en S.I. Catedral, San 
Cipriano, San Nicolás y PP. 
Cannelitas. 

A las 8,30 n San Nicolás, 
Santa Bárbara Santiago el Ma
yor y PP. ]esuítas. 

A las 9 en S.I. Catedral, 
Buen Pastor, S. Ildefonso (C. 
Cannelitas), San José Obrero, 
Sta. María Magdalena, Santa 
Teresa (Sta. Casilda), Santa 
justa y Rufina, SS. justo y Pas
tor, Santo Tomé y PP. Jesuítas. 

DOMINGOS Y FESTI
VOS 

Por la mañana: 
A las 9,30 en San Andrés y 

San Juan de los Reyes. 
A las 10 en S.I. Catedral, 

Sta. María de Benquerencia, 
Estación de F. C. y PP. Car
melitas. 

A las 10,30 en Buen Pastor, 
S. Nicolás y SS. justo y Pastor. 

A las 11 en S.I. Catedral, S. 
Ildefonso (C. Cannelitas), San 
José Obrero, San Julián, Santa 
Bárbara, Santa Leocadia, San
ta Teresa (Sta. Casilda), Ermi
ta de la Cabeza y PP. Car
melitas. 

A las 11,30 en San Cipriano, 
PP. jesuitas y San Miguel. 

A las 12 en S.I. Catedral, 
Buen Pastor, San Nicolái, San
ta Bárbara, Santa Eulalia, Sta. 
María de Benquerencia, San
tiago el Mayor, SS.Justo y Pas· 
tor, Santo Tomé, Cementerio y 
PP. Cannelitas. 

A las 12,30 en San Andrés, 
San Julián, Santa Leocadia, 
Sta. María Magdalena, Santa 
Teresa (Sta. Casilda) y PP. Je
suitas. 

A las 13 en S.I. Catedral, 
Buen Pastor, San José Obrero, 
San juan de los Reyes y PP. 
Cannelitas. 

A las 13,15 en Santiago el 
Mayor. 

Por la tarde: 
A las 4,30 en SS. justo Y 

Pastor. 
A las 5 S.I. Catedral. 
A las 6 en S.I. Catedral Y 

Santa Leocadia. 
A las 6 30 en San Nicolás. 
A las 7 ~n Buen Pastor, San 

José Obrero, San Juan de los 
Reyes, Sta. María de Benque· 
rencia, Sta. María Magdalena 
y Santiago el Mayor. 

A las 7,30 en Santa Bárbara, 
Santo Tomé y PP. Jesuítas. 

A las 8 en San Nicolás y PP. 
Cannelitas . 

A las 8,30 en PP. jesuitas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 29/11/1987.



-------~---------·---- ----···-·-----~-----------·-:--:---------------------------,-------------.;....,·· 
1 -

SOHTLO DEL lll:\ 
~~, 

'i! 
~· 

:s DI·: NO\IE~IBl{E DE 19S7 
--·-----------------
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Lista 11cumulad11 de las c11ntidttdüs que hnn 
corr~~spondido n los núrnoros pre111i1ulos, 

clasific1tdos poi su cifrn fino! 
---------------- - --------·-·· · 1 1 

Estos (J1ernios podrán <:ol>1111sH hn:-;tn ni <Jí;1 
2!1 de febrero cJe l~illl, ir-:CLUS!V[ 

_J 

...,. 
·-9) 

1 1 -------1--·--------·-·-·--·-·· i--------·--·---+--------i--------+-------+--------i--------+-------+--------l 
NúnHtrO• f'onntan N\111\(lf{)B Númoroo. Pc1:1otns N1'.imetos N1ímotof! Po sotas Númoroa Pose1tu1 Nümcros reaettta 

'~400 ...... 27 "ºº j ;l~i~-1- - -- ~;50~ -~~4~12~--~5 ºº~- 21403 ..... 25.000 -~~~~-.. -. --~~ººº 
21410.' .... 27 500 ?1411 .. 27.500 21412 ...... 25.000 21413 ...... 25.000 21414 ... ' .. 25.000 
21420 ... ' .. 27.500 21421 ..... 27.!jOQ 21422 ...... 25.000 21423 ...... 25.000 21424 ...... 25.000 

21405 ...... 25.000 21406 ...... 25.000 21407 ...... 25.000 
21415 ...... 25.000 21416 ...... 25.000 21417 ... '' .25.000 
21425 ...... 25.000 21426 ...... 25.000 21427 ...... 25.000 

21430 ...... 27.SOO ? 11131 . .27 .!)00 21432. . ... 25.000 21433 ...... 25.000 21434 ...... 25.000 
21440 ...... 27.500 214'11 ...... 27.~;oo 21442 ...... 2S.OOO 21443 ...... 25.000 21444 ...... 25.000 
21450 ...... 27.500 21451. ..... 27.:SOO 214S2 ..... 25.000 21453 ...... 25.000 21454 ...... 25.900 
21460 ... 1.527.500 2HG1 ...... 27.500 214G2 ...... 25.000 21463 .. ,., .25.000 21464 ...... 25.000 
21470 ...... 27.500 71471 ...... 27.500 21472 ..... 25.000 21473 ...... 25.000 21474 ...... 25.000 
21480.'.' .. 27.500 214(Jl ...... 27.500 21482 ...... 25.000 21483 ... ' .. 25.000 21484 ...... 25.000 
21490.' .. '.27.500 21491 ...... 27.500 21492 ...... 25.000 21493 ...... 25.000 21494 ...... 25.000 

21435 ...... 50.000 21436 ...... 25.000 21437 .. '.' .25.000 
21445 .. ' ... 25.000 21446 ... ' .. 25.000 21447'' '. '.25.000 
21455 ...... 25.000 21456 ...... 25.000 21457 .... ' .25.000 
21465 ...... 25.000 21466 ...... 25.000 21467 ...... 25.000 
21475 .. ' ... 25.000 21476.'' ... 25.000 21477'. ' ... 25.000 
21485 ...... 25.000 21486 ...... 25.000 21487 ...... 25.000 
21495 .. ' ... 25.000 21496 .... '.25.000 21497 .. '. :'.25.000 

67100. ' .... 27 .500 6i1o1 ' ..... 27 .500 
67110 .. " .. 27.500 67111 ...... 27.500 
67120 ... '' .27.500 67121 ...... 27.500 
67130.''. '.27.500 67131 ...... 27.500 
67140 .. " .. 27.500 67141 ...... 27.500 
67150 ...... 27.500 67151 ...... 27.500 
67160 ...... 27.500 67161 .. ' ... 27.500 
67170 ...... 27.500 67171 .... ' .52.500 

67102 ...... 25.000 67103 ... ' .. 25.000 67104.'' ... 25.000 67105 ...... 25.000 67106 ...... 25.000 67107 .. '' .. 25.000 
67112 .. ' ... 25.000 67113 ...... 25.000 67114 ...... 25.000 67115.'' ... 25.000 67116 .. ' ... 25.000 67117 ...... 25.000 
67122 .. '.' .25.000 67123 ... ' .. 25.000 67124 .... ' .25.000 67125.' .. ' .25.000 67126 .. '' .. 25.000 67127' '' ... 25.000 
67132 ... ' .. 25.000 67133 .. ' ... 25.000 67134.' .. '.25.000 67135 ...... 25.000 67136 ..... 695.000 67137' .10.000.000 
67142 .... ' .25.000 67143 ...... 50.000 67144 ... ' .. 25.000 67145 ...... 25.000 67146.'' ... 25.000 67147 ...... 25.000 
67152 ...... 25.000 67153._ ..... 25.000 67154 ...... 25.000 67155 ...... 25.000 67156 .. ' ... 25.000 67157' ..... 25.000 
67162' ..... 25.000 67163 ...... 25.000 67164 .... ' .25.000 67165 ...... 25.000 67166 .... '.25.000 67167 .... ' .25.000 
67172.' .... 25.000 67173' ..... 25.000 67174.' ' ... 25.000 67175 .. ' ... 25.000 67176 ...... 25.000 67177 ...... 25.000 

67180' ..... 27 .500 67181 ...... 27 .500 67182.' .. '.25.000 67183 .. ' ... 25.000 67184 ...... 25.000 67185.' .... 25.000 67186 ... ' .. 25.000 67187 ...... 25.000 
67190 ... ' .. 27.500 67191 ... ' .. 27.500 67192 .... ' .25.000 67193 .... '.25.000 67194 ...... 25.000 67195 ...... 25.000 67196 ...... 25.000 67197 .... ' .25.000 

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones 
o ...... 2.500 171 ...... 27.500 332 .... ' .25.000 013.' .... 25.000 254' ..... 25.000 435 .. ' ... 25.000· 676 ...... 25.000 

1 ...... 2.500 902 ...... 25.000 143 ...... 25.oop 524 .... ' .25.000 725 ...... 25.000 
972 .... ' .25.000 614 ...... 25.000 . 805 ...... 25.000 

FRACCION SERIE· PREMIO ACUMULADO POBLACION 

PREMIOS ESPECIALES 
8.' 2.· 25.000.000 MADRID 

23.000.000 Ptas. 5.· 4.• 25.000.000 MADRID 

Núm. 21459 1.' 5.· 25.000.000 MADRID 
10.· 7.• 25.000.000 MADRID 

PRIMER PREMIO 
6.' 8.' 25.000.000 MADRID 

INSTRUCCIONES PARA LA --CONSULTA O E ESTA LISTA 

NúmorotJ Pesetas NUmeros 

21408 ...... 25.000 21409 ...... 27 .500 
21418, .. ' .. 25.000 21419 ...... 27.500 
21428 ...... 25.000 21429' ..... 27 .500 
21438 ...... 25.000 21439 ...... 27.500 
21448 ...... 25.000 21449 ...... 27.500 
21458.' .1,525.000 21459 .. 20.000.000 
21468 ...... 25.000 21469 .... ' .27 .500 
21478 ...... 25.000 21479 ... ' .. 27.500 
21488 ..... 25.000 21489 .... ' .27.500 
21498 ... '. )5.000 21499 ...... 27.500 

67108 ...... 25.000 67109 ...... 27.500 
67118 ...... 25.000 67119 .. ' ... 27.500 
67128 ...... 25.000 67129.' .... 27.500 
67138 .. ' .. 695.000 67139. ' .... 27.500 
67148 .... ' .25.000 67149 ... ' .. 27.500 
67158 ...... 25.000 67159.'' .. .40.000 
67168 ...... 25.000 67169 ...... 27.500 
67178 ...... 25.000 67179. '.' .. 27.500 
67188.'.' '.25.000 67189 ...... 27.500 
67198 .... ' .25.000 67199 ... ' .. 27.500 

Terminaciones Terminaciones 

618.' '' .. 25.000 009 ...... 27.500 
269, ..... 27.500 
459 .....• 40.000 

59 .....• 15.000 
9 ...... 2.500 

l.' Compruebe si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de la lltt• 
coinciden con los de su bll!ete o décimo. · 

2.' En ceda columna, y •ólo en elle, es.t6n todos los preml"Os y reintegros que hen corre&· 
pendido 1 todos los números que terminan con fe etfre grende que ta enubeze, clutncadoJ 
tndos grupos: números completo• y termlnadonee. 

encabezada con un uno. Los pre~los Indicados en la columna "pesetas11 son lot que corras· 
ponden a un billete, o sea, a diez ~écimos. 

3." Vea si en la columna de nomeros aparece el que Vd. juega y, 11 a1I fuera, e le derecha 
encontrará 9cumulado el importe total de 101 premios que han corr .. pondfdo el blllete, con 
e1ecepclón dt loa npeclales que figuran ya acumuledos en el recuadro lnmediatem~mta 3ntertor 
a estes instrucciones. 

4.• SI no esté su nUmero completo puede tener premio en el grupo de terminaciones. SL 
(411 hey de cuatro cifres y 1u número lat tiene Igualmente dispuestas, • la darecha encontrar• 
el total de premios que hen Ccrr.spon&ido • todos los nümeros que terminan con es11 ~\llttro 

Por tjtmplo, al MI nümero termina en 1, ha de f!Jer cu atención Unlcemente en la columna 
clfr~f ·no Oene prefnto por ttKmlneclón de cuatro cffres, o no lea f!ay, procede en la mbma forme 
con laa terminaciones de tres cifres, en ttr"ce~ con les de dos y. finalmente, con les de una. 

DIA DE TOLEDO EN TALAVERA. 
Nuestro teléfono es el 81-58-11 

! {l\lPl~I l . 

Compro ciclomotores de segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22.11.7¡ 

\1 ()['11 () 
' . 

tq~o .Piso b~jo, Casco Antiguo tres 

22 ~~~Ollj¡icocma, baño completo. Tell: 

IH \( o . . . . . . . 

~~ Piso pequeño o apartamento en 
...... Ten de alquiler para consulta medi
ca. ell: 22 07 92 

~ en alquiler, amueblado en Toledo 
lres luncionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Telf: 14 53 61. 

ornr7í 1 l . 

( 1 \'-;]'<.; . ... 

\l\lll\ . 

Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. Telf: 80 43 49 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n2 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Sargas) Toledo. Telf: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Telf: 925/ 22 
26 82. 

( \\11\]() . . .. 

Perdido broche en Plaza Zocodover. Se 
recompensará su devolución. tfno: 966 21 . 

\' \l~IO<.; . 22 91 

€flBia h~ aJolcbo 9 
.AptO. Correos 118 

TEXTO ANUNCIO 

D COMPRO 

D DEMANDA 

D CAMBIO 

D VENDO 

D ALQUILO 

DLDOso: D D D D D D 

D OFERTA 

D ALQUILARIA .· 
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En la actualidad componen la peña 80 socios 

El <<Quejío>>, peña flamenca 
con sentimiento toledano 

Son ochenta socios y están repartidos casi 
al cincuenta por ciento entre toledanos y an
daluces. Comenzaron como amiguetes cuan
do se reunieron a inaugurar el bar «Los ami
gos», en el Polígono .Industrial. Tomaron 
unos vinos, cantaron y palmearon lamentos 
y alegrías de la tierra andaluza y a la reunión 

siguiente ya pensaron en formar un grupo 
que, medio en broma, medio en serio, ha lle
gado hasta hoy. Al principio eran muchos 
más socios, pero algunos incorporados de re
bote se dieron al final cuenta que había un 
grupo que se lo tomaba en serio y se aparta
ron. Es la peña flamenca «El Quejío». En To
ledo no hace falta preguntar por ellos. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis Pérez 

Ayer, sábado, tenía lugar el III 
Recital Flamenco de Otoño en 
Toledo. Lo organizaba «El Que
jío» y colaboraba con ellos la Jun
ta de Andalucía. Este podía haber 
sido el cuarto, pero se cruzaron las 
elecciones y no pudo ser. Los unos 
por los otros y dejaron el flamen
co y la casa sin barrer. 

La peña actual está presidida 
por Angel Cuevas y le acompaña 
en la directiva, como vicepresi
dente, Juan González, un gui
tarrista de la localidad toledana de 
Pulgar. Con él hablamos, quien 
emocionado nos habla y habla de 
Andalucía, mejor, de su cante, 
aunque nos aclara que nunca en 

. Portugal 

Más del 7% 
residen en 
viviendas 
ilegales 

Lisboa. Casi 700.000 portu
gúeses residen actualmente en vi
viendas ilegales, lo que representa 
un 7 por ciento de la población 
del país, se declaró en un simpo-

• sio organizado por la Dirección 
General de Organización del 
Territorio y el Colegio de Ingenie
ros, clausurado ayer en Lisboa 

Ingenieros y responsables del 
. sector de la vívienda debatieron 

problémas ligados a la construc-
..;:' wón~;:~f11.rbanismo, s11;neamiento 
,~b~ico;.:as'pectos .sociales y legis-

,~:·,:;)~cjOn:·<' <· ... . . 
"1;,: ,,: e'"·'> '~"::,v1_:_, -, 

su vida ha pisado tierra Andalu
za. Para él, y Herrera, andaluz 
granadino, el cante flamenco es lo 
más grande que existe. «Lo que 
más me gusta es el folklore, luego 
el cante andaluz y, después, la jota 
aragonesa, si bien a distancia de 
aquellas». 

En la peña «El Quejío» se dan 
toda clase de cantes flamencos. 
«Lo mismo se canta una toná -lo 
más grande y emotivo que hay; 
cante a palo seco, sin guitarra», 
nos dice Juan. 

Peña cultural 

La peña es exclusivamente cul
tural y participa allá en donde se 
le llama. Y a han salido a Alcázar 
de San Juan (Ciudad Real) y 

Escondidas en una radio 

Detenido con 
96 .. 000 dosis 
de cocaína 

Santa Cruz de Tenerife. 
La Policía ha detenido en Te
nerife a un joven que ocultaba 
en ·el interior de un aparato 
musical 1.500 gramos de co
caína de gran pureza, que en el -
mercado negro se habría con
vertido en 96.000 dosis de ésta 
droga, informaron fuentes po
liciales. 

Manuel H.S., de 26 áños y 
natural de La Palma, fue so
metido a vigilancia a su entra

. da en Tenerife, prQCedente de 
Sudamérica, y po$teriormente 

·detenido. 

Oropesa, entre otros pueblos. Y 
cada vez se les toma más en serio. 
«V amos a donde se nos llama, 
pues si obligas al personal que no 
le gusta el cante flamenco, pues te 
encuentras raro». 

Han creado una escuela de se
villanas y ya han pasado por sus 
enseñanzas casi doscientas chicas 
desde comenzaron y alguna ha y 
ya bailaora sevillana. 

El peso del grupo lo llevan 
unos ocho o nueve y los demás 
apoyan a estos, cada uno hacien
do lo suyo y animando los días de 
ensayo, los martes y viernes y 
cuando hay que preparar algún 
acto para el que se les ha llama
do. Y si no, se juntan y divierten, 
que para eso tienen un local en el 
Polígono Industrial desde hace 
unos cuatro años. 

Cantaores flamencos 

Tocan todos los palos del can
te, como ellos dicen y para ello 
tienen modelos. Se renuevan to
dos los años y algún intento están 
haciendo para incorporar cosecha 
propia. Y alguna rumba es suya. 

En las estanterías hay libros y 
cintas de todos los colores y todos 
los tonos. En la pared, fotografías 
de todas sus actuaciones. A nues
tro lado, un guitarrista con futuro, 
el propio hijo de Juan González. 
Hablamos de los cantaores bue
nos, de los de verdad. Pepe, el de 
la Matrona; Antonio Mairena, el 
grande, «aunque no tanto como 

Fue remolcado al puerto 
de Muros 

Encontrado 
yate tras seis 

días a la deriva 
La Coruña. Los pesqueros 

«Norte» y «León del Mar» entra
ron ayer en el puerto de Muros re
molcando un yate británico con 
cuatro tripulantes, tres hombres y 
una mujer. 

Según el patron de uno de los 
pesqueros, localizaron al yate ve
lero, que tenía partido por la mi
tad el mástil, a la deriva a unas 
siete millas de la entrada de la Ría 
de Arosa. 

Según comunicaron los tripu
lantes a los pescadores que los re
molcaron, llevaban siete días a la 
deriva como consecuenéia de los 
efectos del temporal · qúe surgió 
cuando se dirigian desde Francia 
hasta puertos del sur de España. 

Actualemte forman la peña 80 socios 

nos quieren hacer creer los pro
pios gitanos», nos dice Juan. 
«Ahora hay una dictadura de 
Mairena; todo el mundo tiene que 
cantar como cantaba él y eso no 
es verdad, porque hay otros mu
chos cantaores de primera linea. 
«De raza paya, Silverio, Antonio 
Chacón, Marchena, Valderrama y 
Curro de Utrera. Entre los gita
nos, «el racismo gitano en el can
te flamenco es tremendo», además 
del propio Mairena, Enrique «el 
Mellizo». «Ahora mismo, también 
los hay grandes. Por ejemplo, El 
Lebrijano, Camarón de la Isla, El 

En Pamplona 

Policía 
apuñalado 
mientras 

cacheaba a un 
joven 

Pamplona. Un policía na
cional fue apuñalado ·anoche 
en Pamploná por un indivi
duo, que pudo ser detenido, 
cuando cacheaba a otro joven, 
confirmó un portavoz de la 
Delegación del Gobierno. 

Los hechos ocurrieron en la 
calle Pico de Orhi cuando una 
patrulla de la policía trataba de 
identificar a unos individuos y 
en el momento en que cachea
ban a uno, otro· sacó un ma
chete e hirió en la cara a uno 
de los po~icias nacionales; 

grandísimo» y 
A la guitarra, 

Paco de Lu· 
hace de verda~ 

Manolo Saniucar y El Habichue· 
la, apoya Herrera. 

también los hay 
grandes, aunoue ahora mismo me 
pones en un· aprieto si me pides 

dice Juan. «Ahora, 
cuando un castellano se pone al 
cante, también lo borda; es como 
los toreros. Cuando un castellano 
se pone frente al toro, hay que res· 

Son sobrios, no adornan 
tanto, pero ao tienen nada que en· 
vidiar a los andaluces» . 

Analizarán la situación en 
Haiti -

de 
-~íderes .tl.t-i 

caribeños en 
Mi ami 

Kingston. Líderes del C~ribe 
británico francés y holandes se 
reunirán 'el próximo m~rtes .:: 
Miami para analizar ~s1tua.cio 
de Haití, anunció ayer el pnmeJ 
ministro de Jamaica, Edwar 
Seaga. . . a· 

Los líderes caribeños particip 
rán la semana próxima de la reu· 
nión anual de la Conferencia Cen· 
troamericana de Acción. "nse 

Seaga dijo que en la reun~o 
inaugurará el Comité de. ~id~ 
Caribeños en torno a Haiti, e Y¡ 
objetivo primordial será ayugarl~ 
nuevo gobierno que surga e 
elecciones generales. 
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